MADRID.—Año XIX.—Núm. 6.129

* Jueves 7 de marzo de 1929

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admon., COLE GIATA, 7. Telefonos 71500, 71501, 71509 y 72805

Fiesta nueva de hombres nuevos LO DEL DIA AUDIENCIA PONTIFICIA AL Noticias contradictorias de la sublevación mejicana

No podemos cerrar los ojos a un hecho social que viene desarrollándose en nuestros dias, precisamente en el seno de una institución de trascendencia El ministerio de Agricultura y Pessuma en la vida nacional: nos referimos a la restauración del espíritu estudian- quería inglés en una publicación oficial, til, dicho de otro modo, del sentimiento universitario en la clase escolar. Este en la que sólo se insertan artículos técsentimiento cristaliza mayormente en las asociaciones de estudiantes católicos, nicos del ramo, estadísticas y consejos Por estos estudiantes es hoy la fiesta de Santo Tomás una fiesta de la la los agricultores y comerciantes de Universidad, y por ello esta fiesta alcanza el relieve y la amplitud que la industria piscícola, ha publicado un es patente en toda España.. Fenómenos sociales tan originales como este, nos discurso del ministro de Agricultura en que defiende la protección arancelaria convidan a exponer algunas observaciones.

En la descaracterización de la Universidad española realizada en los últimos siglos, todo vino a desteñirse y adoptar el tono gris propio de la falta de personalidad. Los estudiantes en consequencia fueron contra los claracterización de la Universidad española realizada en los últimos siglos, todo vino a desteñirse y adoptar el tono gris propio de la falta recogido en un editorial de protesta de personalidad. Los estudiantes, en consecuencia, fueron entre los elementos por el "Manchester Gardian". No es universitarios los más afectados de la epidémica desustanciación. Llegaron a lícito, dice el diario británico, realizar ser preteridos, olvidados, casi desconocidos en el mecanismo académico. Por propaganda política de un programa dealguna que otra huelga o alboroto callejero se tenía noticia de que había estu-terminado, con las consignaciones ofidiantes. Algunos espíritus observadores y atentos a las cuestiones de ense-ciales que son, en primer trémino, difianza sefialaron la ausencia del espíritu estudiantil, como causa de cuantos males padecía la Universidad. Si hubiera estudiantes, se decía, no se daría el caso de tal catedrático, de tal libro, de tal programa, etcétera. El día que dian", serena e imparcial, no puede me- vas Embajadas y Legaciones. el nivel intelectual y moral de la masa escolar se levante, por el hecho mismo, nos de parecer justa, y hemos de rese anunciaba, se elevará el nivel de la enseñanza.

Mas ¿cómo producir el milagro de crear el alma estudiantil, o sea el inte-blema que existe con los mismos ca-Pontifice en nombre del Cuerpo diplorés por la vida universitaria? Milagro hubiera sido pretenderlo, cuando todas racteres en España, y acaso en mayor mático por la firma del acuerdo de las demás clases sociales y España entera sufrían de languidez e insuficiencia grado que en Inglaterra. Abundan, en Letrán, y se cree que el Santo Padre, vital. Los estudiantes tenían que resurgir al unisono con los demás movimien- efecto, en nuestro país las revistas y al contestarle, pronunciará una importos ascendentes de la vida nacional. Otro milagro hubiera sido que en este despertar general de las fuerzas económicas, industriales, agrículas intelecdespertar general de las fuerzas económicas, industriales, agrícolas, intelectual de las fuerzas económicas económi tuales de España, la vida académica hubiera seguido en anémica postración. sos con franca tendencia política, se De aquí el fenómeno natural, espontáneo, de la aparición de los estudiantes exponen hasta intereses que no afectan ni pueden llegar a la opinión general

Como todo movimiento nuevo, brioso, lleno de personalidad, tuvieron desde por sus miras particulares y de parti- los superiores, profesores y alumnos de pequeño concurso. luego que encontrar recelos en unos, enemiga declarada en algunos, incom-do. Es más. Es frecuente la revista nu-la Escuela Pontificia y del Colegio Anprensión en muchos. Todo esto era muy natural. Pero los hechos, que no se trida, bien impresa y flamante en la gélico: en total, unas seiscientas perproducen por artificio ni por violencia, sino que nacen al impulso de su protegia cultural y hecta literioremente. pia e întima efectividad, no los puede anular, ni atar siquiera en su marcha defectuosos, los cuales se subvencionan dominicos, que se encuentra enfermo, cruz se ha sublevado contra Aguirre y Esperanza. la incomprensión, el recelo o la enemiga. Los estudiantes católicos superaron con largueza. Bien es verdad que heaquellas primeras dificultades, y pronto fueron sumando al núcleo de su actividad la cooperación de los catedráticos, la adhesión de rectores y decanos, que merecen exceptuarse en esta calila simpatía de las autoridades académicas, empezando por los ministros de ficación. Las hay desprovistas de estos entregó al Pontífice un único número cia un combate inminente cerca de la Instrucción pública; y con igual simultaneidad, las Asociaciones de estos esmatices y destinadas a difundir la culde una revista, junto con 80 volúmefrontera. Ignoramos si la frase indica deral se propone hacer todos los estudiantes comenzaron a influir en la Universidad, poniendo a servicio de su tura, los datos estadísticos, los problenes que contienen en su totalidad obras el pueblo de Fronteras, situado entre fuerzos posibles por recobrar la ciudad reforma un espiritu netamente profesional, rectamente académico, profunda- mas técnicos en beneficio de la informa- publicadas por los profesores del Comente estudiantil; al lado de los catedráticos para toda demanda justa, con las ción nacional. Pero haciendo eco a la legio. mente estudiantif, ai lado de los catedraticos para toda demanda justa, con las autoridades universitarias en toda ocasión de beneficiar la enseñanza, con los ministros de Instrucción y los Gobiernos, para hacer ambiente de viabilidad en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y munistros de Instrucción y los Gobiernos, para hacer ambiente de viabilidad en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y municipal del Gobierno en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y municipal del Gobierno en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y municipal del Gobierno en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y municipal del Gobierno en recuperar aquella reprotesta del "Manchester Gardian", hemos de elevar también la nuestra. No mejicano. Señalamos el hecho porque no cimiento de sus tropas en armas y municipal del Gobierno en recuperar aquella reministros de Instrucción y los Gobiernos, para hacer ambiente de viabilidad es justo aplicar de este modo las con- para los que tuvo muchos elogios. Se- todas las tropas del Norte están contra niciones. Si se consigue recuperar dia cuantas reformas docentes se han llevado a cabo.

El espíritu nuevo de estos jóvenes sentía necesidades que los viejos moldes burocráticos de las Universidades no podían satisfacer. Entonces surgieron las tériles muchas de estas publicaciones y discurso, en el que les hizo presente su discur burocráticos de las Universidades no podian satisfacer. Entonces surgieron las termes muchas de estas publicaciones y discurso, en el que les mizo presente su wasnington nabiaremos despues—lavocasas del Estudiante en todas las capitales universitarias, en esas Casas hubo existe, por el contrario, material intereagradecimiento por las felicitaciones y rables al bando Portes Gil-Callesde Méjico. Casas del Estudiante en todas las capitales universitarias, en esas Casas hubo existe, por el contrario, material interes agradecimiento por las renctaciones y cursos preparatorios y complementarios, y enseñanza de lenguas clásicas y estadística que permanece casi estéril, béis ofrecido, añadió, son, no sólo hermodernas, y conferencias técnicas y de divulgación, y cuantas actuaciones condesconocido de los doctos, porque no se mosos, sino ricos en cosas áureas, excernian al mejoramiento de la clase estudiantil. Varias veces hemos tenido divulga. Ya de un modo concreto lo se- presión de la personalidad de los esocasión de informar expresamente acerca de estas actividades culturales, que nalábamos días atrás al hablar del atra- tudiosos y de los hombres de Ciencia, ser optimistas. Puede admitirse la vic- capital de Méjico dicen que las tropas sirven de base a nuestro razonamiento. La misma fiesta de Santo Tomás, que so increible de nuestra investigación y el Pontífice no los puede desdeñar toria de Mazatlan, puerto del estado de federales han ocupado de nuevo Montehoy se celebra, la hemos visto precedida de un brillante desfile de actos de histórica. ¡Cuánto mejor no estarian cultura que forman el marco apropiado a la significación del Doctor de Aqui-empleadas esas subvenciones oficiales cario. no, y sacan el Día del Estudiante del ambiente vulgar y plebeyo de faltar a en una revistología selecta, si se quieclase, para hacer de este día una verdadera jornada de trabajo, una magní-re guardar el mismo carácter, sobre lo vos elogios a los sentimientos de cienclase, para hacer de este día una verdadera jornada de trabajo, una magnifica fiesta intelectual. Por otra parte, el día de Santo Tomás no sorprende tros archivos para reconstruir la His-frecuencia animan su vida, y otorgana los estudiantes como algo insólito que irrumpe en un medio extraño. La retoria de España! conquista religiosa de la vida universitaria es ya una realidad, por obra de estos jóvenes. Las capillas se han abierto en algunos altos centros, después de muchos años de estar cerradas; las cátedras de Teología van renaciendo en Zaragoza, Granada, Valladolid; la enseñanza superior de la Religión se organiza en Valencia. ¡Cuánto deben todas estas iniciativas a los Estudiantes Ca-

No nos extraña, pues, que estos estudiantes sean de tiempo en tiempo objeto de ataques sectarios y que hasta lleguen a promover campañas de Prensa contra ellos. Son una fuerza del catolicismo; tienen, por consiguiente, que ofrecer blanco al enemigo. Si nada significaran, los dejarian en paz; porque depresión en la economía alemana, que pesan cada día más en la organización católica, basta un pequeño accidente para ocupar en combatirlos la primera plana de la Prensa de izquierda. Nosotros, en cambio, desde nuestro puesto, los consideramos como una fuerza nueva de la cultura y del catolicismo en España y los saludamos con motivo de la fiesta de hoy.

UNA NOVELA CONDENADA I SER DESTRUIDA POR UN JUEZ BRITANICO

ES UN LIBRO INDECOROSO Y BLASFEMO

LONDRES, 6 .- En primera instancia ha sido condenado a ser destruído el libro titulado "El loco errante", de que es autora miss Nora C. James, y que es la primera novela de esa escri-

El fiscal acusó al autor de haber escrito un libro, en el que dos personas, enteramente desprovistas de decencia o de moralidad, cuentan en lenguaje indecoroso y blasfemo situaciones faltas de decoro.

El defensor reconoció que muchas de las cosas que se relatan en el libro son "horribles", pero declaró que la intención del autor era condenarlas a inculcar a los lectores el horror a ciertas costumbres corrientes en algunos sectores de la sociedad.

Por último, el juez que aunque comprendia que algunas cosas se escribiesen para inspirar horror, lo cierto era que el libro podía producir efectos perniciosos en muchos lectores, sobre todo jóvenes, v que después de leido el libro. había llegado a la conclusión de que era obsceno, y por ello ordenaba que

El autor tiene un plazo de siete dias

Hoy, discurso de nuestro embajador en Londres

Hablará sobre el comercio hispanobritánico, y sus palabras se radiarán a todo el país

LONDRES, 6. - Mañana jueves, con motivo del banquete que en el hotel Claridge ofrecerá el Comité de la Exposición Internacional de Barcelona al embajador de España, marqués de Merry curso, que será radiado por las estaciones inglesas, y que ha despertado gran los intereses españoles.

expectación. Asistirán a este banquete, además de una representación del Gobierno británico, la más alta representación de la in-

dustria británica. ocasión para refutar públicamente la de celebrarse en Barcelona.

Indice - resumen

Cinematógrafos y teatros	100
("La estrella de don Pe-	
pito"), por Jorge de la	
Cueva	Pág. 4
¡Soledad! (folletin), por Ce-	125
ferino Suárez Bravo	Pág. 4
Información financiera	
La organización social y la	17 1 1
política española, por Car-	1.5
los Mendoza	Pág. 8
Del color de mi cristal (La	
técnica y la sencillez), por	regereed
"Tirso Medina"	Pág. 8

MADRID.—Segunda conferencia cuaresmal en San Ginés.—Preparativos de la Asamblea Nacional de Juventud Católica (pág. 2).—Siguen los actos de la Semana del Estudiante (pág. 3).-Inauguración del "Metro" Cuatro Caminos-Tetuán. — Sesión de la Comisión municipal permanente (página 5).

Amigo Teddy" Pág. 8

Chinitas, por "Viesmo"...... Pág. 8

Paliques femeninos, por "El

PROVINCIAS.—Hoy llegará una división de la Escuadra inglesa a Palma de Mallorca.—El empréstito provincial de Valencia ha sido cubierto once veces.—Anoche salió de Sevilla para Madrid el infante don Carlos. Se organiza en Barcelona una fiesta de la agricultura.-Va a construirse un grupo escolar en Sabadell (pág. 3).

EXTRANJERO.—Noticias contradictorias de Méjico: los rebeldes dicen que han ocupado Chihuahua y Mazatlán, y los gubernamentales, Orizaba y Córdoba, junto a Veracruz; un batallón rebelde se ha sublevado, en este último punto, a favor del Gobierno.-Se anuncia una importante alocución del Papa al Cuerpo diplomático.—Se cree que los artículos sobre Misiones serán objeto de una ley especial (págs. 1 y 2).—Comienza en Ginebra la discusión sobre las minorías nacionales; discursos de Stresemann, Chamberlain y Briand; parece seguro que se nombrará una Comisión de estudio (página 8).

do, y que tanto perjuicio ha causado a

DE BARCELONA

El embajador español hará interesan- cesión de un crédito de dos millones de tes declaraciones sobre el comercio his- dinares, destinado a asegurar la partici-

CUERPO DIPLOMATICO Las revistas oficiales EN LA SANTA SEDE

Se celebrará el sábado y se anuncia una importante alocución del Pontífice

Un discurso de Su Santidad a los profesores y alumnos del Colegio Angélico

ROMA, 6.—El sábado próximo recipirá el Papa, en audiencia solemne, a Cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede. Acompañará a los jefes de misiones, embajadores y minis-

El embajador del Brasil, en su calicogerla como ejemplo. Enfoca un prodad de decano, felicitará al Soberano

UN DISCURSO DEL PAPA (Servicio exclusivo)

porque siempre será un viejo bibliote-

Concluyó sus palabras dedicando vifrecuencia animan su vida, y otorgan-La coyuntura en Alemania el mundo.—Daffina.

ENTIERRO DE SERLUPI (Servicio exclusivo.)

Según los informes suministrados por

el "Instituto para la Coyuntura", de

económica en Alemania era en su con-

desde entonces y progresivamente per-

bre, a causa de su cuasi monopolio por

los Estados Unidos—ha influído, sobre

todo en los últimos meses, en el de los

precios de los productos acabados, aun-

que, naturalmente, se nota gran dife-

rencia entre los productos de la indus-

tria cartelizada y los de la industria

En el mercado dinerario y de capita-

les (crédito a corto y a largo plazo)

no se notan los efectos de la depresión.

ni es probable que se presente.

junto de continuada depresión.

Berlin, a fines de febrero la situación ROMA, 6.—Hoy se han celebrado en Como saben nuestros lectores, desde fines de 1927 empezó un movimiento de

¿SU SANTIDAD A MADRID? La Agencia Fournier ha enviado a trial era en el pasado diciembre 115,2, pacho:

o sea 11 por 100 mas bajo que en no- ROMA, o.—En rapa na mannesta- vio al documento de 1927. El paro forzoso, aun do a los Cardenales que, después de lanzarse sobre Monterrey, centro fe- guarniciones, es difícil que tenga éxito. viembre de 1927. El paro forzoso, aun do a los Cardenales que, después descontando el correspondiente a las invisitar los grandes santuarios de Montroviario importantísimo, pues en él se En cuanto a las acusaciones contra fluencias estacionales, ha subido, como te Cassino, Loreto, Pompeya, Asís y cruzan las dos líneas férreas que desde los católicos que han aparecido en alfluencias estacionales, na supido, como te Cassino, Lordo, Lordo, sabemos, extraordinariamente. En ene-Lourdes, no hará en 1930 más que un la frontera norteamericana conducen a gún periódico madrileño aun antes que

cional, mientras que la de productos selas, Dublín, Paris, Madrid y Lisboa. de consumo ha disminuído considera- Un segundo programa de viajes se blemente, la de medios de producción estudiaría para el año siguiente. En él no demuestra un excesivo descenso de están incluídos los Estados Unidos."

El retroceso de los precios de las primeras materias—exceptnando el del comonumento a la Reina madre

LA SUSCRIPCION NACIONAL

	upre.			C
ĺ	De todos modos, y dado que hasta		Pesetas.	í
	ahora el nivel de la capacidad de con-	Suma anterior	2.060	g
	sumo se mantiene sensiblemente igual,	Doña Marcelina de Angulo		r
	los precios ai por menor también per-	C T	5	
	manecen aproximadamente los mismos.	Don Práxedes Salazar y doña		e
	Como en la economía de la producción		2 1	I
	ya hemos dicho que existe un marcado		500	,
	descenso, y como el consumo ha dismi-	Dona Flora de Angulo	100	C
	nuído poco, se observa una disminución	Dona Matrice Agromayor	5	r
	de los "stocks" de mercancías, los cua-	Doña María del Rosario Arri-	3	Ç
	les tienden a decrecer rapidamente res-	Ilaga	100	E
	pecto al alto nivel que alcanzaron en	Don Enrique Arrillage	100	f
	la época de la alta coyuntura, o sea			Č
	durante el verano de 1927.	Total	2.902	
		1		

Puntos de suscripción

Los donativos para la suscripción pue La abundancia de disponibilidades en el den enviarse a los siguientes puntos: mercado de dinero ha sido debida a la natural paralización de los negocios que sigue a la época de Navidad. Aunque las Calatravas, de nueve a una y de

se notan, pues, fenómenos barruntado-res de crisis, ésta ni se ha presentado Administración de "A B C", Serrano res de crisis, ésta ni se ha presentado i es probable que se presente.

En todo caso, la presente continuada

Administración de "A B C", Serrano, número 55 ,de una a ocho de la tarde. Administración de "El Imparcial", Dú-En todo caso, la presente continuada depresión vendrá a convencer al mundo de que el último informe de Pardo de Que el último informe de Pardo de Cartes de ker Gilbert fué exageradamente optimis- nalejas, 1; Banco Urquijo, Alcalá, 55, ta. Y no dejará de ayudar a la causa de diez a dos y de cuatro a cinco. Banalemana en estos días de la conferencia co de Bilbao, Alcalá, 16; casa González, para fijar el importe definitivo de las Conde de Peñalver, 10; librería Fernan-reparaciones.

do Fe, Puerta del Sol, 11.

Lo primero cian no sólo las cartas que publican los Los Tribunales ingleses—véase la no- periódicos, sino las visitas de entidades ticia en otro lugar—acaban de conde- que recibe mister Joynson-Hicks para nar a la destrucción el libro de miss animarle en su tarea. El ministro, por Nora James, a que aludimos hace unos su parte, está firme en la tesis que exdías en nuestro artículo de fondo. Otro puso en una conferencia que aqui re-ejemplo de cómo se entiende en los paí-señamos: "No puede tolerarse la venta ses cultos la lucha contra la pública del libro que perjudique a uno solo de inmoralidad. No es el único que en es- nuestros pequeños." Y se dirige a los campaña marcadamente antiespañolista tos días nos ha venido de Inglaterra. escritores para que sean ellos mismos del Val, pronunciará a las 21,15 un dis- que la Prensa extranjera viene hacien- Hace poco vimos en la Prensa de Lon- quienes eviten que la opinión reclame dres que la Aduana de Dover había de- la censura, la cual, de establecerse, pro-

enido un manuscrito del poeta David cedería con la mayor severidad. YUGOESLAVIA EN LA EXPOSICION Herbert Lawrence, enviado por el au- Quede registrada esta actitud. Nos pa tor a unos editores. El texto se ha con-rece la única posible ante el comercio siderado obsceno, el manuscrito ha sido pornográfico. Tiene, sin duda, la cen-BELGRADO, 6.—El ministerio yugo- secuestrado y se le concede al escritor sura previa de obras literarias muchas eslavo de Hacienda ha acordado la con- un plazo de dos meses para justificarse, dificultades de organización y aplicación. Esta campaña que lleva el ministro Pero es infinitamente más grave el daño inglés del Interior con laudable energía que causa la pornografía. Y la sociepanobritánico, y se cree aprovechará la pación del país en la Exposición que ha merece en Inglaterra el aplauso, de una dad tiene que defenderse. Lo primero gran masa de opinión. Así lo eviden-les lo primero.

rebeliones de Méjico

Los sublevados se esfuerzan en cortar las comunicaciones del Gobierno con Norteamérica

Mientras este país no permita la exportación de armas, los movimientos no tienen grandes probabilidades de triunfar

Las noticias de Méjico, en medio de Nueva León y Chihuahua sobre to-ROMA, 6.—Su Santidad ha recibido de la destitución, parece indicar que esta mañana, en audiencia especial, a Portes Gil no quiere prescindir del más juramento de fidelidad al Gobierno.

El presidente Portes Gil ha rubbico.

las dos ciudades citadas, o si se refiere de Veracruz, cuyo puerto es absolusignaciones oficiales. Sobre todo, cuando guidamente, en la Sala del Trono, diri- el Gobierno y que cerramos con ello el cha ciudad, el avance de los rebeldes

> La cosecha de la sublevación es más Sinaloa, puesto que el Gobierno confie- rrey sin combate, después que los suble reunidos por su fecundo apostolado en ciudad se ha pasado a la rebelión, y, según otros, se trata de una victoria en

combate. La victoria verdaderamente inipor-

la victoria de Matatlan, no queda nin- el culto en Sonora nada quiere decir. pico, en poder del Gobierno.

en estas circunstancias. El general inteligencia que poseen. Los sublevados Huerta fué derrotado en 1923-24 ûni- saben de sobra que la mayoría de la nanea (Sonora), dice que la guarnición Huerta fué derrotado en 1923-24 úni- saben de sobra que la mayoría de la camente por la prohibición del Gobier- nación es católica, que la pacificación de una pequeña escaramuza en la que no norteamericano de exportar armas de los espíritus necesaria para el orden resultaron muertos dos rebeldes y un que estuviesen destinadas a Obregón. y la tranquilidad no se logrará mientras soldado federal. El principal elector de Calles en 1924 el catolicismo sea perseguido y que el fué Calvin Coolidge, que de este modo país se irá con el que le ofrezca esa devolvió la fineza de Obregón en los paz y ese orden.

OCUPAN DOS CIUDADES CERCA DE VERACRUZ

LA GUARNICION DE ORIZABA **VUELVE A LA OBEDIENCIA**

Además, se ha sublevado parte de la guarnición rebelde de Veracruz

LONDRES, 6.—Telegrafían de Méjico su confusión e incluso de sus contra- que los éxitos obtenidos por las tropas dicciones, permiten afirmar que la si-federales en el Este y que han sucedido tuación del Vobierno es mala en los a los reveses sufridos en el Norte, han devuelto la confianza al Gobierno. Un Estados del Norte—Sonora, Coahuila, devuelto la contingente de tropas federales, al recibidas últimamente de Méjico podemando del federal Almazán, efectúa ac-mos deducir que la situación en aquella do—y mejor en la región de Vera- tivos preparativos para recuperar la república adquiere caracteres cada vez cruz, donde-dice el parte oficial-la ciudad de Veracruz. El general Alma- más serios. guarnición de Orizaba ha vuelto a la zán anuncia que la ciudad de Orizaba, Los comunicados de los generales al bediencia. El hecho de que el general que contaba con una guarnición de 500 zados contra el Gobierno anuncian que Molinar, jefe de Orizaba, no haya sido hombres, al mando del general Molinar, las tropas gubernamentales del Estado castigado ni siquiera con la leve pena ha sido recuperada por los federales, y de Chihuahua les han prometido secun-

do una declaración autorizando el rein de Méjico, Matamoros, Tampico, Nueva Además, un telegrama de nuestro greso en las filas del Ejército federal Laredo y Coauhuila se dirigen precipiservicio particular dice que parte de del general Molinar y de las tropas a tadamente hacia el Estado de Nueva En nombre del padre general de los la guarnición revolucionaria de Vera- sus órdenes, que han sido enviadas a León, cuya capital, Monterrey, se propo-

contra Veracruz

¿Monterrey, abandonado?

sa una retirada estratégica. También vados, al mando de Escobar, se retiraron ha de creerse la victoria de los suble- a Saltillo, capital del Estado de Coahuila vados en Chihuahua, ya que viene por También dicen que la mitad de la conductos distintos, sin más diferencia guarnición rebelde de Veracruz se ha sudo su bendición apostólica a los allí que, según unos, la guarnición de esta blevado y que las tropas federales han ocupado Córdoba.—Associated.

> acuerdos sobre las propiedades de los norteamericanos.

tante era la conquista de Monterrey hace inútil toda tentativa de levanta- bas de apoyar al que actualmente ocuesta capital los funerales en sufragio por las tropas de Gonzalo Escobar, el miento popular. Solo tiene probabilidades pa el Poder en Méjico, con el mantenidel que fué caballerizo mayor de Su comandante militar de Coahuila; pero de exito un levantamiento como el de miento de la prohibición de exportación Santidad marqués de Serlupi.—Daffina. las últimas noticias—no oficiales—dicen ahora, hecho por militares; pero mien- de armas y municiones para las fuerzas que ha sido abandonado sin combate. tras uno de los bandos tenga la posibi-Escobar salió de sus cuarteles el mismo lidad de recibir municiones y armas y siste. El indice de la producción indus- sus abonados de París el siguiente des- día que se declaró la revolución para el otro no, es inútil preguntar de quién combatirla, según el telegrama que en- será la victoria, y el movimiento actual, se han apoderado de Chihuahua, capio sea 11 por 100 más bajo que en no- "ROMA, 5.—El Papa ha manifesta- vió al Gobierno, pero, en realidad, para si no encuentra pronto el apoyo de más tal del Estado del mismo nombre.

ro de este año estaban parados el 19,4 por 100 de los obreros asegurados (frente a 11,4 en igual mes del año anterior.) En cuanto a la producción national de manda de la frontera norteamericana conducen a la capital de Méjico. Esta conquista en despachos oficiosos—y en estos casi la capital de Méjico. Esta conquista en despachos oficiosos—y en estos casi la capital de Mejico. Esta conquista en despachos oficiosos—y en estos casi la capital de Mejico. Esta conquista en despachos oficiosos—y en estos casi la capital de Nueva Visitará Trieste, Agram, Budapest, era el complemento del ataque a Verido en despachos oficiosos—y en estos casi la capital de Nueva Vork al "Times", que los rebeldes mejicanos pretenden haber derrotado y jicanos pretenden haber derrotado y imposible tomarlas en serio. Todos, ab- jicanos pretenden haber derrotado y Con ello se anula, hasta donde eso es solutamente todos los personajes com- puesto en fuga a seiscientos soldados posible, la ayuda norteamericana al Go- plicados en el movimiento formaban en del ejército federal, mandados por el bierno, ya que le privan de los dos me- las filas obregonistas, salvo quizás Va- general Carolle, en Mazatlán, Estado dios más rápidos de recibir armas y lenzuela, que, como hemos explicado de Sinaloa. municiones: el puerto de Veracruz y ayer, es un ex ministro de Calles que los ferrocarriles que desde los pueblos ha sabido aprovechar la ocasión. El he- res, parece que se trata de un movifronterizos de Piedras Negras, Laredo cho de ser ex ministro del Interior del miento estratégico de las tropas guber-namentales, ya que estas destruyeron e Hidalgo convergen en Monterrey. Gobierno que dictó las leyes anticató-Tengase en cuenta que el resto de las licas dice ya bastante; pero más... pin- ron siete puentes. comunicaciones ferroviarias con Norte- toresco es afirmar que Escobar, Manamérica pasan por Sonora o Chihuahua zo, Aguirre, Ricardo Topete, Borques... y ambos Estados se encuentran en po- son jefes de un movimiento católico. der de los sublevados y que si es cierta Y el hecho de que se haya reanudado cífico.

gún puerto de importancia, salvo Tam- En más de una ocasión hemos explicado que la actitud de los políticos de Méjico Y la ayuda de Washington es capital frente al catolicismo es función de la

El factor decisivo en las LAS THOPAS DEL GOBIERNO Los sublevados ocupan la ciudad de Chihuahua

El Gobierno envía cinco columnas para recuperar Monterrev. cuva caída dejó aislada a la capital

También el puerto de Mazatlan ha sido ocupado por fuerzas sublevadas

Cerca de Torreón se ha entablado un violento combate

(Servicio exclusivo)

NUEVA YORK, 6.—De las noticias

El presidente, Portes Gil, ha publica- derales, procedentes de las guarniciones nen rescatar - toda costa. La caída de La acción principal Monterrey en poder de las fuerzas suolevadas aisla completamente a la capital de la república, puesto que todos los trenes que proceden de la frontera con los Estados Unidos han de pasar, inevitablemente por ciudades que están en manos de los rebeldes. De ahí el interés del Gobierno en recuperar aquella rellas cinco columnas, que operarán combinadamente.

En esta capital, el súbdito mejicano Manuel Montero Vilpar, que se titula representante oficial de los rebeldes, ha designado a Ignacio Morán Mariscal, cónsul del nuevo Gobierno en Nueva York.

En lo que se refiere a las noticias gubernamentales, el Gobierno anuncia que la campaña de cartación iniciada sobre las fuerzas sublevadas ha tenido éxito en diversos puntos, donde las tropas rebeldes se han pasado nuevamente al Gopierno, después de que los aviones de éste hubieron arrojado proclamas gubernamentales. El comunicado no dice cuáles son las guarniciones sublevadas que han vuelto a reconocer al Gobierno.

Se cree inminente un duro combate entre Ciudad Juárez y Nogales cerca de la frontera. En lo que respecta al Gobierno de

Esta actitud de los Estados Unidos Washington, ha dado, una vez más, pruerebeldes.—Associated Press.

JUAREZ (Méjico), 6.—Los rebeldes

Los sublevados ocupan Mazatlan

Por el contrario, según otros rumoen su retirada la via férrea y corta-El director de este movimiento es el

general Manzo, que ha salido desde Navajoa a lo largo de la costa del Pa-

Un violento combate en Torreón

LONDRES. 6.-Otro despacho de Ca-

Todavía nada se sabe acerca del (Continúa al final de la primera columna de segunda plana.)



Católica Española

AL ENVIADO ESPECIAL DE "LE MATIN"

"NO PERMANECERIA UN SOLO MINUTO EN EL PODER CONTRA LA VOLUNTAD DEL REY"

"En 1931 dejaré el Poder, después de haber dado a España una Constitución"

blicando su serie de impresiones sobre marquesa de Isasi, señoritas Ramírez España. Hoy aparece la interviú con el de Haro y Martínez de Irujo, conde de general Primo de Rivera, de quien el Aybar; oficiales de Secretaria, señores cronista traza una acabada silueta. Su Muguiro y del Aguila, y el de la Inssencillez, su "bon home"—dice—son in-contestables. pección, señor Arrazola. Después de la misa, se trasladaron

con dulzura: "Se equivocó. Y todo aque- mulgaron. llo fué más bien ridículo. Si quiere estar usted mejor informado, vaya a Valencia, que allí le podrán contar.

En marzo de 1931—declara el mar-ués de Estella—, si vivo todavía, aban- 'Maria Cristina de Austria, Reina de qués de Estella—, si vivo todavía, abandonaré preconcebidamente mis funcio- España. Falleció el 6 de febrero de nes. Las cosas habrán madurado sufi- 1929. Rogad por ella. R. I. P." cientemente para que pueda funcionar tiva. Si habla usted con el presidente tina, numerosas personalidades acudiede la Asamblea, señor Yanguas, él le ron a reiterar el pésame a sus majespodrá revelar con mi autorización en tades, firmando en los pliegos colocaqué consistirá este Código prudente y dos en la antecamara. liberal, al que no será naturalmente ajenas las viejas tradiciones de nuestra Castilla. ; Sabe usted lo que era un cacique? Un agente político que tiranizaba una ciudad, un pueblo o una aldea. costeada por la Congregación de la Pu-Y en la actualidad, no solamente no rísima Concepción, de la Real Acade existen caciques, sino que en nuestra futura Constitución el sufragio universal, pese a la gran intervención que En el centro del crusero se hobis lo En el centro del crusero se hobis lo En el centro del crusero se hobis lo tendrá en los asuntos públicos, no podrá conducir a tales abusos.

gos de España, pero constato que los funto marqués de Ayerbe. del extranjero son poderosos. Y los mosobre la cuestión de principios no tran-hallaba cubierto con una gasa negra. sigiremos. Es un derecho soberano.

para su majestad. Es un hombre de exduquesa viuda de Fernán Núñez, que ha servicios de este ministerio"ú nombrantal civil, un dispensario, una Gota de tremada inteligencia, que no firma nada sucedido a la condesa de Alcubierre en do jefe de Administración de tercera claLeche, un Laboratorio bacterológico con sin leerlo atentamente. Formula criti- el cargo de camarera mayor de S. V. se del Cuerpo general de Administración servicios antirrábicos y, en fin, la Cruz cas y observaciones que con frecuencia La concurrencia de señoras fué también de la Hacienda pública a don Julio Marnos parecen preciosas y tenemos en numerosa. nos parecen preciosas y tenemos en numerosa. nos parecen preciosas y tenemos en numerosa. en la provincia de Pontevedra; concecuenta. Puede surgir una discusión, nunDespués de la misa de réquiem el sediendo honores de jefe de Administración

sa; pero muy pronto llegará el momento en que se construirán en los cementerios campos de aterrizaje."

combate entablado entre un millar de rebeldes y un contingente casi análogo de las tropas federales cerca de Torreón, en el Estado de Coauhila.

El nuevo ministro de la Guerra, ge neral Calles, marchará mañana a Irapuato (Guanajuato), en cuya ciudad habia establecido en 1923 su base de operaciones el general Obregón.

El Gobierno mejicano concentra ac tualmente todos los aviones de que dispone en el aerodromo de Valbuena, con el fin de organizar el bombardeo de las

concentraciones rebeldes.

Diez Estados sublevados

NUEVA YORK, 6.-Es imposible seguir paso a paso la marcha de los acontecimientos de Méjico, donde la situación es en extremo confusa.

Los revolucionarios son dueños de diez Estados. En Cuyamo (Golfo de la Baja Cali-

fornia) los rebeldes se han apoderado de algunos barcos de la Marina de guerra mejicana.

partamento de Estado que el tercer batallón de la guarnición revolucionaria quince pesetas.

PRIMO DE RIVERA HABLA Funerales en El Escorial por la Reina madre

Se celebraron ayer, costeados por la alta servidumbre de doña María Cristina

Una solemne misa de réquiem en la parroquia de San José, con asistencia del Nuncio

El personal de la alta servidumbre de la reina doña María Cristina ha costeado en El Escorial un solemne fune-(De nuestro corresponsal.)
PARIS, 6.—"Le Matin" continúa pural, al que asistieron los duques de So-

Como le haga referencia al desem- al pudridero, donde se rezó un responbarco del señor Sánchez Guerra en Va- so. Los condes de Heredia Spinola oyelencia y a su detención, me responde ron, a las ocho, una misa, en la que co-

negro, con una inscripción en letras de

-Con motivo de cumplirse el mes de en esa época una Constitución equita- la muerte de la reina doña Maria Cris-

En la iglesia de San José

En el centro del crucero se había le-

vantado severo túmulo, cubierto del paño Cesión de terrenos del Estado en Hace una pausa el presidente, son- de riquisimo terciopelo negro con prerie y continua: "Tengo mala Prensa en ciosos bordados de oro y el escudo de la estos momentos. Conozco a mis enemi-

En el presbiterio, y en una cetrera. tivos de ello empiezan a aparecerme dádiva de la duquesa viuda de Castroclaros. Hemos constituído un monopo- Enríquez, estaba colocado el estandarte lio para el comercio de petróleos. In- donado por la reina doña María Cristina, demnizamos ya con muchos millones de siendo regente del reino, y a cuya benpesetas. Incluso nos disponemos a exadición se dignó asistir el 15 de junio minar con espíritu de conciliación inde 1893, con su augusta madre, la ardemnizaciones aún más fuertes. Pero, chiduquesa Isabel. Este estandarte se

Los dos sillones de la presidencia fue-Entre las sensacionales noticias tele- ron ocupados por el ministro de Justicia grafiadas con tanto celo desde Port-Bou y Culto, don Galo Ponte, que es también la Provincia o del Municipio, o bien de Protectorado español, don Eduardo Del nes movian su influencia: formar en la y de Humanidad un núcleo de fraternidad para derribar este castillo de naipes entidades oficiales patrocinadas por aques de Humanidad un núcleo de fraternidad para derribar este castillo de naipes entidades oficiales patrocinadas por aques de Humanidad un núcleo de fraternidad para derribar este castillo de naipes entidades oficiales patrocinadas por aques de la Congregación. Los las instituciones que supresión del Dispensión de pedir la supresión del Dispensión de pedir la supresión del Dispensión de pedir la supresión del Dispensión del D

fianza. De su majestad para mí, de mí preferente, en reclinatorio enlutado, la sciiones de Sevilla y Barcelona de los hacer. Un hospital indigena, un hospi

EL CONGRESO NORTEAMERICANO

FINALE CON BRIO

("New York Herald".)

Ayer, a las once, se celebró en la parroquia de San José la misa de réquiem Un crédito para las El Dispensario francés se sintieron fascinados por las emocioritismo. No busquéis ideas en la constitución de se sintieron fascinados por las emocioritismo. No busquéis ideas en la constitución de se sintieron fascinados por las emocioritismo. Exposiciones en Larache

varias provincias al Patronato de Casas Militares

España concurrirá al IX Congreso de la U. Universal de Correos, que se celebrará en Londres

> SUMARIO DE LA "GACETA" DEL DIA 7

Presidencia.—R. D. ley disponiendo se consigne lo que se indica en los pliegos de condiciones para la contratación de

nos parecen preciosas y tenemos en cuenta. Puede surgir uma discustón, nunca agria. Yo no seguiré un solo dia en
el Poder contra la voluntad del Rey.

Solo per contra la voluntad del Rey.

Solo per contra la voluntad del Rey.

Solo misune en el responso, que fue
adance en el responso, que fue
damos este puesto a otros hombres, tendremos la satisfacción de haber llevado
al país a un estado de estabilización duradera. Le habremos regenerado moral
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mente, pues estaba minado por la anarquia y la política. Desesperaba de
mismo. Una ola de optimismo le
mismo. Una ola del optimismo le
mismo. Una ola de optimismo le
mismo. Una ola del posofiama, ese modelo de rim
mismo. Una ola del personario, y el
filerar, de Persosa.

SEVILLA, G—En restolar o moral
mente subinación de la marcialo por las sintentas en
licas, jubidado, d

Sanidad pide su supresión

Protectorado francés en Marruecos, pasa ciones de cemento. obras y servicios públicos del Estado, de al director de Servicios de Higiene del Afirmadoa rotundamente que tres fidicos ingleses y en aigunos franceses, so-nermano mayor de la Congregación. Los las instituciones.

The supuestas efusiones de sangre en número crecidem y desacuerdos entre su majestad y yo, y esas mezquinas disputas de dinero, ¿no cree usted, que es periodista, que existe relación?

Entre el Rey y yo existe absoluta conservado a las señoras que pertente el Rey y yo existe absoluta conservado a las señoras que pertente en reclinator de la congregación. Los las instituciones.

Hacienda.—R. D. ley incrementando en el demás congregantes, en número crecida, rezas sin distinción de l'as sario francés en Larache. Desde hace la diócesis santanderina era la sirio fonentar el demás congregantes, en número crecida, rezas serio francés en Larache. Desde hace la diócesis santanderina era la de la diócesis santanderina era la demás congregantes, en número crecida, rezas serio francés en Larache. Desde la diócesis santanderina era la diócesis santanderina era la de la diócesis santanderina era la diócesis santanderina era la de la diócesis santanderina era la diócesis santanderina era las divided e la diócesis santanderina era la de la diócesis santanderina era la de la diócesis santanderina era la d

El propio director francés de

MUNDO CATOLICO

P. Urbano en San Ginés

El absurdo del tríptico teosófico. El rotarismo y la masonería son capas del teosofismo.

LA RAZON RECHAZA UN DIOS **PRESTIDIGITADOR**

La segunda conferencia del padre Ur- consiste en llegar al Nirvana. Beatificó bano en San Ginés fué escuchada ayer lo más pronto posible, aunque para ello por un auditorio todavía más numero- sea preciso aniquilar la existencia inso que el dia anterior. Muy cerca de dividual ennegrecida por el pesimismo, mil caballeros, y entre ellos sacerdotes apelando a un ascetismo sin esperanzas y miembros de las Ordenes religiosas, y a una moral sin corazón. Con este llenaban completamente el templo. El señuelo y las maravillas de los fakires Prelado de la diócesis, doctor Eijo, ocu-pó también su sitial en el presbiterio.

y de la magia aumentaron los proséli-tos en Occidente. En lugar de la tesis cristiana de la creación, el paraíso y el

anuncia el padre Urbano con orgitoria embriagarse y otros positivos tan consugestiva que va a hacer una excursión soladores como la limosna y la paciena través de la "isla de los muertos", cia; y de esta suerte, sin complicaciodominios del teosofismo contemporáneo, nes cerebrales, con amplio margen para derivado del brahmanismo y embocado sus placeres, abierto por la poligamia y hacia el espiritismo.

muertos, que abre ante nuestros ojos hermanos de los hombres, de los animasus panoramas fosforescentes, sus pai-les, de las plantas, de los astros y de las sajes dantescos. Alli arribaron sabios nubes. ilustres como William Crookes, sir Oliver, Lodge, Lombroso, Tollner, Flammarión, William James, Richet, quienes, nes del mundo invisible, y para estudiar trucción doctrinal del espiritismo pla-experimentalmente los misterios del en-neada, por su genial arquitecto. Allan

la A ministración española, se complace 1905 abrió sus ojos entre los rascacie- perstición y el principio de causalidad: hoy en transcribir la comunicación que los de Norteamérica trajo a Europa la el director de Sanidad e Higiene del audacia y la pesantez de sus construc-

servicios antirrábicos y, en fin, la Cruz gran hipocresia, puesto que defienden la torio. Roja, policlínica dotada del mejor instrumental técnico, donde médicos y cirulas opiniones religiosas. Notad, de pajanos eminentes tienen consulta diaria, so, al contemplar este figurin norte- mer principio de los seres que por es-

dos ni recolos al séquiera antipatás conra pueblo alguno, manteinento relaciores cordialismas con todos los Gotieras

Servicio funerario aéroe en

Norteamérica

El fundador espera la construcción
de aerodromos en los comenterios

NEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

NORY AYORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

NIEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

NIEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

NIEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

NORY AYORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

NIEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

Norteamérica

NIEVA YORK, G.—La casa, Jhon J.

Norteamérica

Nor

Segunda conferencia del Cosmos para que lo visible se acerque a lo invisible, sobre todo cuando vemos al ascensor de la Lógica con el fatídico letrero: "No funciona".

El brahamanismo no pudo ser reli-

El budismo

delegados oficiales se celecuyo padre, después de ayunar cuarenta dias y experimentar las tentaciones del brará mañana a las 10 espíritu del mal para entrar en el Nírvana, predicó durante cuarenta años LOS ORADORES DEL MITIN y arrastró muchedumbres humanas durante veinticinco siglos. La doctrina

gión del pueblo por no tener idolos ni templos; dió su herencia al budismo,

La isla de los muertos infierno, se acogen, para olvidar las penas del sufrir, a cinco preceptos nega-En el preámbulo de su conferencia, tivos tan sencillos como no matar y no el divorcio, proclaman la fraternidad -Mirad hoy-dice-esa isla de los universal, no sólo humana, porque son acto y cerrará la Asamblea.

El espiritismo y la magia

toplasma erigieron sus estaciones in-Kardec. La pujanza de sus conquistas alámbricas de ultratumba. Debemos es-se debe a los fenómenos raros en que tudiar serenamente ese conjunto doctrinal que seduce, fascina y enloquece a
para los hechos de explicación posible
las almas románticas de caballeros y
dentro del campo magnético y de las
co", tan deseado de la juventud católiseñoras compatriotas nuestros, que, mer-ced a propagandas, cedieron al señuelo de lo maravilloso y creen en fantasmas was y el periespíritu de Allan Kardec. Nada queda por hacer después de la propagandas, cedieron ai senuelo irónica ante el cuerpo astral de lo maravilloso y creen en fantasmas y el periespíritu de Allan Kardec, y tornándose seria, ante la interrogation del sistema nervioso, verdadera ción del sistema nervioso, verdadera contemporareo nació

El absurdo del tríp-

tico teosófico

DE CLAUSURA Para la gran Asamblea de la Juvenud Católica Española han empezado

a llegar Comisiones de delegados de La primera sesión plenaria de dele-

gados oficiales se celebrará mañana, las diez de la mafiana, en los locales de la U. D., Huertas, 11.

En el mitin de clausura, que se celebrará en el teatro de la Princesa el domingo, a las seis de la tarde, tomarán parte los siguientes oradores: don José María de la Torre de Rodas. del Consejo Supremo; don José María Valiente, presidente del Consejo Supremo de la Juventud; conde de Rodríguez San Pedro, presidente de la Junta Central de Acción Católica, y el Obispo de Salamanca, que presidirá el

Los billetes para el mitin se despachan en las oficinas de la Juventud, Colegiata, 7, segundo.

La representación toledana

"El Castellano", de Toledo, del día 5. publica un llamamiento del consiliario de la Juventud, doctor Hernán Cortés, En ella dice, refiriéndose a los jóve-

nes:
"Podemos anunciarles que, a juzgar menaje a Cristo Rey, de los jóvenes católicos de España en el Cerro de los Angeles el próximo día 10 de marzo."
Enumera después los trabajos de or-Nota oficiosa.—"Atento al criterio del afirmando una gran hipocresia, que tuGobierno de dar a conocer a la opinión vo consistencia merced a la intrepidez cuanto pueda satisfacerla por significar reconocimiento de buenos servicios de Sociedad Teosófica que en 1875 y en reconocimiento de buenos servicios de 1905 abrió sus ojos entre los rascacier perstición v el principio de mal.

El teosofismo contemporaneo nacio ción del sistema nervioso, veruadera afirmada il a gentica de las comisiones de las comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos, veruadera después los trabajos de organización y habla de las Comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos, veruadera después los trabajos de organización y habla de las Comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos, veruadera después los trabajos de organización y habla de las Comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los Luises de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de las comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de Consuegra, Talavera y otros puntos de la representación de los comisiones de consuegra de la representación de los consueg Asamblea un grupo de 150 jóvenes to-ledanos, y anuncia la constitución de la Junta diocesana de la Juventud Ca-

De Santander

La masonería y el rotarismo es el Dios del emananteismo, del pan- Antiguos Alumnos Agustinos, dos; Conteísmo, del panvitalismo, que rechaza gregación de San Luis, uno; Congregación de San Luis, uno; con la condition de Congregación de San Luis, uno; con la condition de Congregación de San Luis, uno; con la condition de Congregación de San Luis, uno; con la condition de Conditi Aquellas afirmaciones implican una la razón serena por inútil y contradicde varias Juventudes, cinco; representación de Castro Urdiales, dos; Juventudes de Castro Urdiales, dos de Castro Urdiales, dos des Castro Urdiales, dos

Ello es culpa de aquellos que no quie ren encauzar el problema con la suficien te alteza de miras libre de egoísmos ma teriales, para lo cual les bastaría recordar las célebres Encíclicas de León XIII, especialmente la "Rerum Novarum". Añadió que el Evangelio y la Doctrino Cristiana están bien claros y terminantes al fijar los derechos y los deberes de

pobre y del rico. Terminó diciendo que Dios condenó los ricos avaros y duros de corazón y que en manos de éstos está que reine Cristo en los corazones y en las conciencias d

Una conferencia en Innsbruck

INNSBRUCK, 6.—A fines del presente mes dará en la "Stadtsaal", de esta ciudad una conferencia con proyecciones el padre Miller, S. J. Tratará de "La vida católica y las actividades de las Juven-

udes en España." El padre Miller ha estado recientemen e en España por espacio de un mes.

Sufragios por el Cardenal Vico Las Carmelitas de la Caridad han ce ebrado en su colegio de la plaza de san Francisco un solemne funeral por e alma del Cardenal Vico, que en vida fué un celoso protector de este Instituto.

Nueve mineros muertos en Africa del Sur

SALISBURY (Rodesia), 6.—A conse cuencia de un accidente ocurrido en una mina de carbón, situada en las proximidades de esta población, han resultado nueve mineros muertos.



EL FUNCIONARIO (encargado de hacer el WASHINGTON, 6.—El cónsul norte- padrón).—Y le advierto, señora, que al declarar americano en Veracruz informa al de- una edad diferente se incurre en una multa de

de Veracruz se ha sublevado esta madru- LA SOLTERONA.—¿Sí? Pues espere que gada y ha ocupado la mitad de la ciu-vaya la criada a cambiar un billete. ("Passing Show", Londres.)



-¿Cómo sabe usted que lo agredió a las ocho en punto?

-Porque lo vi en su reloj de pulsera.

("Sondagnisse-Strix", Estocolmo.)



-¿ Qué tal en los exámenes? -Muy bien, mamá. Me han dado un diploma como premio de memoria.

–¡Hombre, hombre! ¿Ý dónde está?

-Me lo he dejado allí por un olvido. ("Le Rire", Paris.)

Una escuadra inglesa a Palma de Mallorca FIGURAS DE ACTUALIDAD

Anoche salió de Sevilla para Madrid el infante don Carlos. Se organiza en Barcelona una fiesta de Agricultura. Ciclo de conferencias hulleras en Oviedo. Va a construirse un grupo escolar en Sabadell.

Escuadra inglesa a Mallorca

PALMA, 6.—Hoy visitó a las autoridades el cónsul inglés para anunciarles

que mañana llegará, procedente de Bar-celona, la división de la Escuadra in-

glesa del Atlántico, que manda el vi-cealmirante "Dreyer", compuesta por los acorazados "Hood", "Repulsse" y "Renowd", acompañados de las flotillas

de destroyers, cruceros y submarinos. Permanecerá en este puerto hasta e

se a las distintas divisiones de la Es

El infante don Carlos a Madrid

SEVILLA, 6.-Esta noche marcharon

en el expreso el infante don Carlos,

jeto de asistir a la boda, el alcalde, se-ñor Díaz Molero; el teniente hermano mayor de la Real Maestranza, marqués

Los condes de Zamoyski, una vez ha

yan contraído matrimonio, emprende-rán un viaje a Granada y a Málaga

en seguida a Villamanrique. En la ciu-dad del Betis pasarán la Semana San-

lonia fijarán su residencia en el casti-llo de Lublowa.

Escuadra alemana a Villagarcía

rotura del timón y quedó sin gobierno. Aquí se le repararán las averias.

JUVENTUD CATOLICA ESPAÑOLA

LA PEREGRINACION AL CERRO

Los trenes saldrán de la estación de

disuelta por la Aviación

pero los aviones británicos lograron

IV Peregrinación Nacional

Española a Tierra Santa

Organizada y bendecida por la Junta Nacional, que preside el Emmo Sr. Cardenal Prima-

do y el Exemo. Sr. Obispo de

Los mejores barcos, excelen-

tes servicios, garantía absolu-

ta, los precios más bajos co-nocidos Antes de inscribirse, pida folletos ilustrados a la Junta Nacional: Infantas, 42.

Madrid. Recomendada por Madrid. Recomendada por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Nuncio Del 11 de abril al 28 de mayo.

y una vez concluída los condes de

venga al almirante.

Bandaran.

EL EMPRESTITO PROVINCIAL DE VALENCIA CUBIERTO 11 VECES

La Caja de Pensión para la Vejez cla a la Exposición de Sevilla subvencionará al Orfeón de Mieres con 5.000 pescha para la Vejez y el Ahorro inauguró una sucursal en el pueblo de Sorr.

El cura párroco, don Salvador Foz. El cura párroco, don Salvador Foz, pasará a ser del Estado. bendijo los locales. Al acto asistieron el alcalde y las personalidades del pue-blo. En los amplios salones del Ayuntamiento se celebró a continuación la sesión inaugural, que fué iniciada con un discurso del alcalde. Seguidamente hablaron los señores Solá, Foz y el diputado señor Algemí. Hizo el resumen el señor Boix, que hizo una completa exposición de la obra realizada por la Caja de Pensiones como institución estabecida para dirigir el ahorro popular y la Caja del seguro social. Al terminar el acto se obsequió con un "lunch" se a las distintas divisiones de la Esservicios.

rebral. Recogido por varias personas, fué llevado a la Casa de Socorro de Bárbara en estado gravísimo. Sin po-der declarar se le trasladó al Hospital de la Santa Cruz.

En este centro benéfico ingreso también un súbdito extranjero que presentaba lesiones de pronóstico reservado y señales de haber caido al mar. El hefueron despedidos por todas las auto-En este centro benéfico ingresó tamrido se negó a hacer ninguna manifes-tación. ridades y numerosas personalidades. Mañana marcharán a Madrid, con ob-

Un grupo escolar en Sabadell

BARCELONA, 6.—Parece que va a mayor de la Real Maestranza, marqués procederse a la construcción de un grude Albentós, y el capellán real, señor procederse a la construcción de un gru-po escolar de seis grados en Sabadell. Según el censo escolar, faltan 40 maestros para cubrir el número de los que corresponden a la ciudad. Se han ofrecido 4.372 metros cuadrados para la y regresarán a Sevilla para marchar edificación del edificio.

La Escuadra inglesa

BARCELONA, 6.—Esta mañana mar-charon a Pollensa los buques que for-man la primera división de la Escuadra inglesa del Atlántico para continuar las maniobras navales que verifican en union de la Escuadra del Mediterráneo.

A las cuatro y media de la tarde llegó la segunda división de dicha Escuadra, que permanecerá en aguas de Barcelona hasta el día 12. Manda la división del empréstito provincial, que ha sido cubierto hasta once veces, todos los diputados provinciales pusieron la dimisión de sus cargos en manos del jefe de la destrovers con el crucero iefe han amamaniobras navales que verifican en unión

Fiesta de la Agricultura

—Los agentes de la brigada de Investigación criminal que manda el señor Acuña han practicado un registro en una casa de la calle del Consejo de Ciento, y se han incautado de varias películas pornográficas de procedencia extranjera. Los agentes de la brigada de Inves-

Un triunfo de Solidaridad de Obreros Vascos

BILBAO, 6.—La elección de vocales obreros del Comité paritario de Trans-

muelle pertenecen a la Solidaridad de Obreros Vascos. La elección en esta entidad estaba-

fijada para comenzar a las diez de la mañana: mucho antes de esa hora era imposible el acceso a la misma, pues se encontraban sus salones completamente abarrotados. No faltó ni uno solo de sus asocia-

dos a prestar su concurso para hacer que el triunfo de su candidatura fuese lo más brillante posible. El triunfo fué completo. Resultaron elegidos por 519 votos, los siguientes se-

Ibarzabal, Matías de Mendizabal Abur- vez agotados los trenes especiales los

de Leguinazabal Uribarri. Vocales suplentes: Cirilo de Inchaurza Olabarrieta, Julián de Ibarra Puja-na, Martín de Aurrecoechea Unzueta, Los autobuses Gabriel de Arechabaleta Bilbao y Ma-ocho y media. riano de Menoyo Herrán.

La autopista Barcelona-Bilbao

BILBAO, 6.-La Comisión provincial de la Diputación, en su sesión de hoy, ha Una partida de wahabitas tera. acordado dirigirse al Consorcio del Puer to v depósito franco de Barcelona, para expresar el deseo de la Corporación de que se construya, como es proyecto de dicha entidad de construir, la autopista Barcelona-Bilbao.

Baja de un cañonero

FERROL, 6.—El cañonero "Marqués ciudad de Koweit, con el objeto de atacar de la Victoria", dado de baja en el ser-vicio de la Armada, ha sido remolcado al muelle de Perlio, donde va a ser des-

Muerto por el carro que guiaba HUELVA, 6. - Comunican de Niebla vizconde de Sibour y su esposa, que

que cuando el vecino de aquel pueblo efectúan un viaje aéreo alrededor del Francisco Pacheco Avendaño se dirigia mundo, tuvieron que hacer un aterriza-al campo conduciendo un carro de su propiedad, volcó éste y las ruedas le pasaron por encima, causándole la muer-suelo. los árabes se lanzaron al asalto; te instantánea.

Conferncias hulleras

OVIEDO, 6.-En el Centro diocesano peligro los turistas. de Acción Católica dió esta tarde una conferencia, de las pertenecientes al ci-clo hullero, el director de las Hulleras de Turón, don Rafael Riego, que abogó por la mecanización de la industria hu-

llera.
—Se ha celebrado en el palacio epis copal una reunión de la Junta del ple-no de la Exposición misional. Se leyó una brillante alocución del Obispo acer-Se acordó intensificar la propaganda en todos los arciprestazgos de la dió-

Un millón para escuelas

OVIEDO, 6.—El Ayuntamiento de esta capital, en su última sesión, aprobó el presupuesto extraordinario en que se consignan para escuelas 1.300.000 pese

tas.

-El Comité provincial de concurren



Don Miguel Otamendi, director y fundador de la Compañía del Metropolitano, la cual ha inaugurado una nueva línea a Tetuán.

Los tres acorazados que la cada. La flotilla de 16 destroyers con el crucero jefe han amarrado en el muelle de San Beltrán, frente al portaaviones español "Dédalo". El dia 12 saldrán para Pollensa, donde se reunirá con los otros buques, que en total sumarán 63 unidades, de ellas 10 acorazados, uno de los cuales es el marcorazados, uno Don Miguel Otamendi nació en San Sebastián e hizo sus estudios, total sumarán 63 unidades, de enas 10 racion provincial.

acorazados, uno de los cuales es el mayor del mundo; ocho cruceros, dos porque el 10 del próximo mes de abril lletaaviones y los restantes pequeñas unidades que el 10 del próximo mes de abril lletaaviones y los restantes pequeñas unidades que el 10 del próximo mes de abril lletaaviones y los restantes pequeñas unidades que el 10 del próximo mes de abril lletaaviones y los restantes pequeñas unidades que el 10 del próximo mes de abril lletaaviones y los restantes pequeñas unidades, que en la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de des innumerables, como fueron la de la suscripción de de diez millones para una Empresa que todos creían una quimera. Fue de des innumerables, como fueron la de la suscripción de de diez millones para una Empresa que todos creían una quimera. Fue de de diez millones para una Empresa que todos creían una quimera. Fue de de diez millones para una Empresa que todos creían una quimera. Fue de de diez millones para una Empresa que todos creían una quimera. Fiesta de la Agricultura

BARCELONA, 6—El Patronato provincial de plantas y animales organiza que el próximo dia 20 visiona de plantas y animales organiza que el próximo dia 20 visiona de plantas y animales organiza que el próximo dia 20 visiona de plantas y animales organiza que el próximo dia 20 visiona de plantas y animales organiza que el próximo dia 20 visiona festa de Agricultura. Se ha dirigido a los maestros nacionales para que recojan unas semillas que regala el Partonato para con ellas celebrar una fiesta en que se distribulrán premios.

—El gobernador civil manifestó que se distribulrán premios.
—El gobernador civil manifestó que se publica en cluba que se distribulrán premios.
—El gobernador civil manifestó que se publica en cluba que cuenta de las cortacion de los minus de cerca necesario poner a ltalia en manos del Rey de Cerdeña, porque las del Portifice eran demasiado débiles.

El poder a de 1917 el anuncio, en una valla de las obras en la Puerta del Sol, de

mente del puerto de Vigo, a consecuen-cia de un fuerte golpe de mar, sufrió la lla, al salir, habló con los periodistas.

Dijo que él y los ministros habían firmado en los filles de solos servicios de servicios de solos servicios de solos de solos servicios de solos de so

nían derecho a intervenir en esta elección tres entidades: dos de ellas con

TRINCHERAS ha tratado de la posibilidad de que sea sona civil; me han expuesto las dificapitulación que las tropas del Rey no táculo de que en todas partes los cola Apologética católica, estimando tal
con madrid la próxima reunión, aunque cultades de orden sanitario para introtomarían la Ciudad Leonina.

Trazones se dirigen al Papa. escasa o, mejor dicho, sin ninguna personalidad, pues todos los obreros del bido un vagón de varias formas. en Madrid la próxima reunión, aunque cultades de orden sanitario para intro-tomarian la Ciudad Leonina. ello, ni sobre la fecha en que pudiera se trata de un comercio pequeño, hay Unica sucursal, CRUZ, 27. Teléf. 11987. tener lugar.

La jornada del presidente

El jefe del Gobierno despachó con el ministro de Justicia. Recibió después al uncionario de la Dirección de Marrueos, señor Bárcenas; a los generales San-

Vocales efectivos: Antonio de Goitia los Angeles el próximo domingo, una su despacho de la Presidencia, y ma-

Ibarzábal, Matias de Mendizabal Aburto, Brigido de Ormaeche Arana, Guibilletes de autobús que ayer anunciamos al precio de Atucha Gorostiaga y Pedro al precio de tres pesetas han sufrido una primero he recibido a la señorita Villareducción de precio. Podemos venderlos padierna y su madre, que han venido a pedir protección para el Centro Obrero Los autobuses saldrán de Cibeles a las de Tetuán de las Victorias; han empezado a instalar una bibliotequita, etcétera; se trata de una obra simpática, y Atocha a las ocho y a las ocho treinta. yo les he prometido mi concurso para

> -La señorita doña Cándida Cadenas, maestra normal, a quien conoci en Zamora, ha querido darme las gracias por su nombramiento para entender en BASSOAH, 6.—Una escuadrilla britá-asuntos de gimnástica, y en especial de nica ha dispersado con bombas a cerca la gimnasia rítmica. Después he recide 600 wahabitas que habían penetrado bido al señor Olaso, jefe de la Unión ministro señor Cornejo, el duque de majestad la reina doña María Cristina en el territorio del Irak, al Sur de la Los disparos de los wahabitas causaron la muerte de un mecánico inglés. En el momento en que perseguían a

los bandidos árabes los aeroplanos, el -Después ha venido-prosiguió el pre sidente-el señor Francos Rodríguez con una numerosa y simpática Comisión de dispersarlos, no sin que corrieran grave

> Asturias, me ha traído unos apuntes te de la Diputación de Albacete, el que sobre este asunto le había pedido. señor Llaneza, el conde de Altea y los nes venideras ejemplarmente cómo la por súbditos extranjeros y éstos han sifamilia, me ha hablado de asuntos fa- gón. miliares. El secretario de la Universidad,

Palacios y los señores Pemartin y Rofriguez San Pedro, que me han habla-

do de la inauguración de algunos Circu- la caida del poder temporal del Papa. Católica, pronunció unas palabras para las experimentales, y mucho más de Con su majestad despacharon el prelos; yo asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos yo asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto
Con su majestad despacharon el prelos you asisti al de Triana, que por cierto de cierto you actual you act sidente del Consejo y los ministros de es muy pintoresco; los de ahora serán de espacio en los puntos fundamentadores de esta velada.

Marina y Ejército. El marqués de Este-

obreros del Comité paritario de Transportes marítimos, servicio de carga y descarga del puerto de Bilbao con jurisdicción en ambas márgenes de la ría de Bilbao al Abra, ha constituído un nuevo triunfo para la organización según lo dispuesto en la "Gaceta", tensar de genero de según lo dispuesto en la "Gaceta", tensar de genero de la interpreta en la formación espiritual del sacerdor espiritual espiritual del sacerdor espiritual del sacerdor espiritual del sa que tener en cuenta que es de las riquezas más importantes de aquel país.

Las notas oficiosas

Después añadió el marqués de Estella: renciante. -Ya habrán visto usteds la nota ofi-

con informaciones tonificadoras, ya que a suntos de esta naturaleza escapan al conocimiento de los periodistas por tratarse, como en la nota de hoy, de una comunicación entre autoridades. También daré a conocer en estas notas al- horce el ministro del Uruguay, señor gunas cosas de la Prensa extranjera. Fernández Medina, para solicitar que Interrogado finalmente el marqués de envie a aquel país una Comision de per-Estella sobre la próxima reunión de la chese hidróulicas.

Interrogado finalmente el marqués de envie a aquel país una Comision de per-sonal técnico en viaje de estudios sobre El Gobierno mejicano ha ma y producirá beneficios incalcula-bles a la cultura y al saber, única y Sociedad de las Naciones en Madrid, que puedan adquirir mapas, libros, etcérespondió que aún nada se había acordado y que si bien las gestiones en este sentido iban por buen camino, la reunión podria ser lo mismo en éste que en el próximo período.

En Hacienda

Patriótica de Bilbao, y persona muy Arión, el comisario regio de Banca, secompetente; me ha explicado de un nor Corral; el síndico de la Bolsa, semodo completo cómo anda aquélla, y dor Peláez y los señores Carcía Reministro senor Cornejo, el duque de majestad la reina dona maria Cristina
(q. g. h.), se ha manifestado el dolor
popular de manera tan espontánea y sincera, teniendo los lutos oficiales, no modo completo cómo anda aquélla, y dor Peláez, y los señores García Re-sólo la significación solemne debida a de Veracruz. también me ha dado cuenta de otros boredo, Jordana de Pozas, Ramírez, la egregia señora, sino el intimo y corasuntos relacionados con la provincia de Valmayor, González Llana y el gene-dial sentido de un profundo pesar por ral Sanjurjo.

Instrucción pública

El ministro recibió ayer mañana al poetas, artistas y periodistas para inte-presidente de la Academia de la His-resar que se conceda el teatro de la princesa al actor Ricardo Calvo Con Princesa al actor Ricardo Calvo Con poetas, artistas y periodistas para inte- presidente de la Academia de la Hissuelo, los árabes se lanzaron al asalto; esta motivo hamos recordede nuertes de Universidad, maestro Lasalle, y presi-toda austeridad, abnegación y entereza,

El comandante Manzano, que es de mi señores Armengot, Vidal Salvó y Rai- actual practica la alta virtud de la gra- do respetados por los combatientes.

En Fomento

cho una visita de paso. También me ha Casas y el de Roda a Calatayud termi- samente su deseo en contrario, se

También visitó al conde de Guadal- objeto."

ACTOS DE LA SEMANA DEL ESTUDIANTE

En Inglaterra sonaba entonces la voz

Velada sobre la cuestión romana Carta del rector de la

Discursos, en la Casa del Estudiante, de los señores Valdés, Legaz Marin, Lázaro y conde de Rodriguez San Pedro. Hoy, sesión universitaria, presidida por el ministro de Instrucción.

La Semana del Estudiante continuó cidos por los elementos revolucionarios yer brillantemente, con un acto acerca (Aplausos.) España en aquella época se ocupaba de la solución de la "cuestión romana". En la presidencia estaban el conde de en mendigar una persona que quisiera Rodríguez San Pedro, el vizconde de ocupar el trono de San Fernando. Fran-

Eza, don Rafael Marin Lázaro, don Ma-cia proclamaba la necesidad del poder nuel Bofarull y los señores Montero, Gó-temporal del Papa, pero su intervención en el asunto fué enviar un escrito Primero hablan dos estudiantes: el al Papa diciéndole que con los brazos

señor Valdés, que hace la presentación abiertos le esperaba en concepto de desde los oradores, y el señor Legaz, que terrado en Córcega. diserta acerca del tema objeto de la El mundo entero—dice el señor Le-zaba la persecución.

gaz—está necesitado de algo que calme las pasiones, que apacigüe los odios, que impida las guerras, que convierta los hombres en hombres y haga de todos una humanidad. El único poder que puede sobreponerse a todos los del mundo es el del Pontífice porque representa do es el del Pontífice, porque representa lo imperecedero y lo eterno, la espiritualidad, que es lo permanente y común de recursos materiales.

do como rue en la Edad Media, salvando las diferencias accidentales de los tiempos; es decir, en su esencia, como va sulvando las funciones políticas de primera vez en la Universidad española esta enseñanza, de tan extraordinaria trempos; es decir, en su esencia, como va sulvando la probibición escentendo inclaimente por mar parte en las funciones políticas de primera vez en la Universidad española esta enseñanza, de tan extraordinaria trempos; es decir, en su esencia, como va sulvando oficialmente por mar parte en las funciones políticas de primera vez en la Universidad española esta enseñanza, de tan extraordinaria trempos; es decir, en su esencia, como va sulvando oficialmente por mar parte en las funciones políticas de primera vez en la Universidad española esta enseñanza, de tan extraordinaria esta enseñanza, de tan extraordinaria esta enseñanza en la composición de las diferencias accidentales de los tiempos; es decir, en su esencia, como va esta enseñanza en la composición de la c tiempos; es decir, en su esencia, como poder superior a todos los terrestres, definidor de la justicia. imponedor de la paz, juez de todos y amparador de los débiles. La voz del Papa tendrá, por su representación espiritual más valor que se elementes el nontificado de León XIII que pudiera llamarse tradicional o his-

no—he de atender a tres partes: a su (Aplausos.) planteamiento, a su desarrollo y a su olución.

suele anrmarse que arranca esta cuestión desde 1870, en que las tropas de Victor Manuel asaltaron la Puerta Pía. Este momento no significa más que la caída del poder temporal del Papa; pero la masonería, como nombre versidad debe ser el que expresó el fundador de la de Cornell: "Yo quiescular del poder temporal del Papa; pero la masonería, como nombre versidad debe ser el que expresó el fundador de la de Cornell: "Yo quiescular que el ideal de la Universida de la Universi

cidad de Napoleón III, y en 1859 ya que se consumó el despojo. Dijo que él y los ministros habian firmado en los álbumes oficiales y luego habian pasado a hacerlo también en los del condes de Zamoyski.

no ha venido.

—El señor Salaverria, a quien ya coma de Rapoleón III, y en 1859 ya que se consumo el despojo.

—El señor Salaverria, a quien ya coma de Rapoleón III, y en 1859 ya que se consumo el despojo.

—El señor Salaverria, a quien ya comocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se del medio per la guerra mundial—aña-nocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se del medio per la guerra mundial—aña-nocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se del medio per la guerra mundial—aña-nocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se del medio per la guerra mundial—aña-nocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se del medio per la guerra mundial—aña-nocen ustedes, que tiene deseos de saber que el Pontifice debe resignarse a perder la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza. Y todo se der Roma, conservando una primacia la riqueza sufren pobreza per de la mbiente actual, no muy favora-nocen uste des consumos de la riqueza sufren pobreza per de la mbiente actual, no muy favora-nocen uste de la riqueza sufren pobreza per de la mbiente actual,

primera sesión de Ginebra, en la que se Urgel, príncipe de Andorra, y otra per- en la Porta Pía, consiguiéndose en la diéndole protección. Y vemos el espec- de la Religión, los Lugares teológicos,

¿Qué hicieron las al Papa Rey).

potencias europeas?

Empecemos por Italia. Víctor Manuel, da por la Asociación de Catedráticos.

Interrogado finalmente el marqués de envie a aquel país una Comisión de perobras hidráulicas.

recobrado Veracruz

También se ha confirmado la

reconquista de Monterrev

resistiendo cerca de Navajoa.

LONDRES, 6.—Noticias de Méjico re-

Los funcionarios y el monumento a la Reina Cristina En la Oficina de la Censura facilita-

ron la siguiente nota oficiosa:
"En pocas ocasiones como al ocurrir, Visitaron al señor Calvo Sotelo el ex en fecha reciente el fallecimiento de su su inesperada muerte, que comparte con el Rey y con el Gobierno, unanime, la nación entera, sentimiento que en todo en el Norte de Méjico han de ser honrado pecho español responde a la les en el Norte de Méjico han de ser admirativa convicción de las virtudes y lentos, pues las operaciones están subeste motivo hemos recordado nuestros dente del Ateneo, señor Soto Reguera.

Les en contro de la lirica.

En Trabajo

En Trabajo

En Veracruz la situación es oscura.

Contro de la suteridad, apnegación y entereza, de aquella buena Reina y santa materia de la sublevado hoy, ocupando la mitad de la sublevado hoy, ocupando la mitad de la población.

La agitación es grande.

En Veracruz la situación es oscura.

Contro de la situación es titud.

A este homenaje, no ya por obliga-ción, sino con el más cariñoso agrado, senor Amat, na venido, acompanado de estudiantes y licenciados en Filosofía y Letras, para solicitar que se convoquen oposiciones al Cuerpo de Archiveros, ya que no se celebran desde hace mucho tiempo y parece que ha quedado muy reducido.

—Don Guillermo Moreno, sevillano con riil en dicho pueblo. También solicita. -Don Guillermo Moreno, sevillano con rril en dicho pueblo. También solicita- ha servido disponer que, salvo a aquequien tengo mucha amistad, me ha he-ron que el ferrocarril de Mora a Cinco llos funcionarios que manifiesten exprevisitado la directiva de la Unión Panen su trazado en Alcázar de San Juan.

triótica de Sevilla, don Pedro Fernández Una Comisión técnica al Uruguay por 100 de su sueldo mensual, en concepto de contribución para el indicado EL DEBATE, Colegiata, 7 ron muy aplaudidos y aprobadas sus conclusiones.

U. de Valladolid

LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA VA TRASPONIENDO LA CURVA DE SU DECADENCIA

Cada día hay más alumnos en la cátedra de Teología

'Ha sido para mí tan honroso como satisfactorio proponer su creación"

Don Calixto Valverde, rector de la Universidad de Valladolid, ha dirigido contra el Papado y en Alemania empe-una carta al señor Moreno Dávila, lamentando no poder tomar parte en la velada que esta tarde se celebrará en la Academia de Jurisprudencia, organizada

por los estudiantes católicos. Aprovecha el señor Valverde la carta para exponer-conforme a la invitación de los estudiantes católicos—su pensa-Actitud de los Papas miento acerca del papel de la Teología

Para deshacer equívocos, sentó el en la Universidad. Ha sido para mi-dice-tan honroso a todos los hombres, sin distinción de nacionalidades, de razas, de lenguas ni accessor, Pio IX.

Ha sido para mi—dice—tan norroso como satisfactorio proponer la creación de una cátedra de Teología en esta gloantecesor, Pio IX. Pío X suavizó la abstención política riosa e insigne Universidad vallisoletana, Con el Papa libre e independiente — continúa—puede resucitar el Pontifica-do como fué en la Edad Media, salvando como fue en la Edad Media

representación espiritual, más valor que fos elocuentes al pontificado de León XIII, que pudiera llamarse tradicional o hisla de la Sociedad de Naciones, que sólo fijándose en el hecho de que apenas so-tórica, la que originó mi iniciativa, sino vale lo que valen sus propios medios. naron los primeros cañonazos de la el concepto que yo tengo de la Univer-Dice para terminar que es de desear gran hecatombe, todos los pueblos vol- sidad. Esta ha de mirar como una funque este triunfo no sea sólo un triunfo vieron sus ojos hacia el Vaticano. Y ter-damental función la de difundir sus enen la calle, sino un triunfo en las inte-mina la guerra y aumenta el número señanzas, extender la órbita de su acrencias y en los corazones. (Aplausos.) de embajadores extranjeros cerca de la ción más allá de los muros de sus edi-Santa Sede, y en Constantinopla se le-ficios, abrir sus puertas a cuantos de-vanta una estatua a Benedicto XV, al seen aprender, ofreciéndoles un cuadro Al tratar de la solución de la "cues-tión romana"—dice el señor Marín Lázaéste, sin diferencias de clases, tenga li-Por último, estudia el señor Marín bre acceso a la Universidad para ilus-Lozano los elementos que intervinieron trarse con las enseñanzas que debe recionucion.

Suele afirmarse que arranca esta cuesen la negociación y se fija primeramenbir todo ciudadano medianamente capa-

caida dei poder temporal del Papa; pero la cuestión arranca ya de unos años antes.

El conferenciante, con un gráfico, describe la situación geográfica de los territorios de la península italiana.

El conferencianta del Papa; pero señala cuánto había cambiado ya la opinión pública respecto a este problema y afirma a continuación que nadie como Pío XI sintió la universalidad de pañola va trasponiendo la curva de su decadencia v merced a las contedas.

El poder temporal del Papa; pero la del Cornell: "Yo quiero una Universidad donde todos puedan aprender cuanto quieran".

Afortunadamente la Universidad española va trasponiendo la curva de su decadencia v merced a las contedas. rín Lázaro recorre paso a paso todo el proceso histórico, hasta llegar a la usur- el conde de Rodríguez San Pedro, premento y de perfección a los conocipación de los Estados pontificios y a sidente de la Junta Central de Acción mientos de las demás ciencias, aun de

No pensó nunca la Universidad en Describe el panorama que ofrecia crear una Facultad de Teología, pues Cavour logra la ayuda y la compli- Europa en aquellos luctuosos días en no sé si eso sería factible y conveniente, dadas las circunstancias del medio asignatura como suficiente para llenar (Se oyen muchos aplausos y vivas las necesidades que se proponía satis-

Para hoy Preciso es consignar—continúa—que nuestro reverendisimo Prelado, doctor A las ocho treinta, misa de comu- Gandásegui y Gorrochátegui, a quien Ante este despojo, ¿qué hicieron las nión en la parroquia de la Concep- se expuso el pensamiento, acogió con potencias europeas?, pregunta el confede pontifical en la Catedral, organiza- nombre a la catedra.

LA PEREGRINACION AL CERRO

DE LOS ANGELES

OS, señor Bárcenas; a los generales Sanjurjo y Eugenio, y al coronel Roldán.

Audiencias en la Presidencia

Por ventura el éxito ha coronado los
de carácter piadoso, cuando le invitaron
a que viniese a ocupar el Quirinal

Poco antes de las nueve el marqués
de Estella recibió a los periodistas en
los Angeles el próximo domingo, una
vez entrados los residencia, y mapedidos de billetes para ir al Cerro de
los Angeles el próximo domingo, una
vez entrados los residencia del Papa, se
de Estella recibió a los periodistas en
los propogo publicar de
de carácter piadoso, cuando le invitaron
a que viniese a ocupar el Quirinal
a pedidos de billetes para ir al Cerro de
de Estella recibió a los periodistas en
los rios de hoy. Me propongo publicar de
de carácter piadoso, cuando le invitaron
a que viniese a ocupar el Quirinal
a pedidos de billetes para ir al Cerro de
de Estella recibió a los periodistas en
blarán don Tomás Morales, don José
de la Unión Pasustió. Pero le plantearon este dilema:
o el destronamiento o tomar posesión
los Angeles el próximo domingo, una
su despacho de la Presidencia, y mavisto useds ia nota of
de carácter piadoso, cuando le invitaron
a que viniese a ocupar el Quirinal
a periodisca de hoy. Me propongo publicar de
carácter piadoso, cuando le invitaron
a que viniese a ocupar el Quirinal
a periodica de Papa, se
risprudencia, sesión universitaria. Hablarán don Tomás Morales, don José
de carácter piadoso, cuando le la viniversidad, pues vea que viniese a ocupar el Quirinal
a periodica de propogo publicar de
carácter piadoso, cuando le la viniversidad, pues vea que viniese a ocupar el Quirinal
a periodica de Papa, se
risprudencia, sesión universitaria. Hablarán don Tomás Morales, don José
de carácter piadoso, cuando le carácter piadoso, cuando le carácter piadoso, cuando le carácter piadoso, cuando le carácter piadoso, cuando les carácter piadoso, cuando les carácter piadoso, cuando les carácter piadoso, cuando les carácter piadoso, cuando les
con Por ventura el éxito ha coronado los del ilustre profesor de Teología. Este que en cursos sucesivos aumentará, si ULTIMA HORA cabe, el interés por el estudio de estas materias y entonces la obra emprendida tendrá una trascendencia sula mejor recompensa a que aspira la Universidad

La Semana del Estudiante en Barcelona

BARCELONA, 6.-A las siete de la tarde continuaron los festejos organizados por la Federación Catalana de Estudiantes Católicos con motivo de la Semana cibidas en esta capital dicen que las del Estudiante la señorita María Perpiña, fuerzas del Gobierno se han apoderado previa presentación por don Octavio Salle Veracruz.

tor dió letura a una colección de sus
Las tropas del Gobierno continúan poesías en el salón de actos de la Fede ración. La lectura fué acogida con mu-Agregan dichas noticias que, necesa- chos aplausos.

En Ciudad Real

CIUDAD REAL, 6.-Mañana se celerarán solemnes fiestas en honor de Santo Tomás de Aquino en el Seminario. Ins-En Veracruz la situación es oscura. tituto y en la Academia de Santo Tomás.

La Asamblea region.

nal de Valencia VALENCIA, 6.—Continuó hoy la Asam-

blea de la Federación de Estudiantes. El señor Pereiro habló de la organiza Sólo dos Estados ción de las clases declarándose partida-

MEJICO, 6.—Un comunicado oficial transmitan el espíritu de la obra y velen publicado esta noche anuncia que las por que no desaparezca nunca y asesoren a los federados con su mayor expe-

riencia. Los señores Pereiro y Calatayud fue-

Un hombre "de navaja" deteni-

do. Con una botella le rompe

unos vasos... sanguíneos.

Siempre que le engañan a uno, surge

-: Vamos, que se la han dado a us

Desconocemos por qué ha de ser pre-

Unicamente si el queso es como el que

pectivamente, que viven en Don Ramón

de la Cruz, 69, entonces si cabe supo-

Las infelices criaturitas pasaron a la

Casa de Socorro en el momento en que

el articulito les llegó al estómago. To-

dos padecían intoxicación de pronóstico

Torrijos. Se despachó como queso fres-

co, y después la realidad hizo ver que

alli no había más fresco que el que lo

Robo en un establecimiento

José Pardo López, conserje y cajero,

respectivamente, de una casa comer-

municipal en que está enclavada la Ca-

sa de Socorro, se indignaron con él y le propinaron una paliza. Después hu-

El ordenanza resultó con diversas le-

Puñaladas gravisimas

Don Pedro Vaquero Sánchez y don

El alimento (seamos hiperbólicos) fué

reservado.

lor de 92.

siones, no graves.

cisamente con queso, y no con merme-

el comentarista obligado que exclama,

Se prepara el combate Ucudun-Sharkey

Dempsey, como organizador, y Paulino exigen garantías mutuas. Mateo de la Osa venció anoche por "knock out". Campeonato nacional de "hockey".

Pugilato

Dempsey propone a Uzcudun un combate contra Sharkey

(Servicio exclusivo) campeón mundial de boxeo de todas las la cuenta total, el "knock out", pero el do que ha ofrecido al boxeador español "gong", vino a suspender la lucha. Paulino Uzcudun la celebración de un

: Cuánto pide Paulino? MIAMI BEACH (Florida), 6. — Jack vasco y Jack Sharkey.

Dempsey añadió que Paulino exigia una garantía de 20.000 dólares.

La velada de anoche El Frontón Jai-Alai inauguró su temporada pugilística y lo ha hecho bien, con éxito, a juzgar por lo que hemos visto anoche, si bien más en el aspecto económico que en el deportivo. En el primero, no cabe ningún pero, ya punto es posible un pequeño reparo y te lleno de público, que deseaba ver al tes. Salvado este punto, único, hay que Apuntemos en seguida los resulta-

GUZMAN venció a Juan Ruiz por puntos después de cuatro asaltos. PIEDRAHITA ganó a Dauffi puntos en seis asaltos.

Frías y Campuzano. Sin decisión. El árbitro suspendió el "match" en el sép-nito. Se declaró "match" nulo", y el MATEO DE LA OSA venció a Vermaut por

to asalto.

Como se ve, los resultados han sido

en especial con la derecha, con la cual tanto, vencedor al vasco Olaguibel. colocó la mayor parte y sus mejores golpes. Ahora bien, ¿ha flojeado el puño de Piedrahita? Porque, desde el segundo asalto propinó una buena serie; en este segundo "round" si un golpoco más, por el maxilar inferior, hu- rrotó también por puntos en igual disbiera sido probable un "knock-out"; tancia a Johnnie Cook. — Asociated en el tercero registró otros dos puñetazos buenos con la derecha. Y en los dos últimos, ídem. En el quinto colocó un magnifico "uppercut". Y nada.

El combate Frías-Campuzano empe- Este equipo ha resultado con siete zó bien, con un primer asalto nivel nar la situación. Si bien es verdad que empatado. hubo muchos cuerpo a cuerpo, no es El citado equipo campeón celebrará menos cierto que ambos púgiles se pe- el domingo próximo, día 10, a las once gaban bien. Después del tercer asalto, de la mañana, en el campo del Unión más de lo debido, con la particularidad campeonato de España contra la Real HPOFOSFITOS de que Frias trataba indebidamente de Sociedad do Son Schootifa de que Frías trataba indebidamente de Sociedad de San Sebastián, campeón de 'desnucar" a su contrario o utilizaba la la región Norte. cabeza. El otro tampoco se quedó corto.

Después de varias amonestaciones, el árbitro optó por descalificar a los dos en el séptimo asalto.

combate, la exhibición de Mateo de la la nato de la Liga, son los que se indican Osa, el campeón español de semi gran a continuación: peso. Más arriba quedó indicada la diferencia de peso.

En los dos primeros asaltos, Osa no ropa. hizo nada, a no ser, esperar los ataques de Vermaut. La puntuación se inclinó más bien para éste, debido a la relativa celona. pasividad del otro.

Pero desde el tercer asalto, el cam-Club. peón no quiso andar con contemplaciones, lanzándose decididamente al cuer-Santander, po y a la cara, a esta parte principalmente. A media distancia empezó

dando buenos golpes con la derecha, que tuvieron su continuación con la izquier-F. C. da. Redobló el ataque y con un "swing" de la derecha cayó el otro hasta ocho voritos; cuando aparecen con los mismos segundos. Poco duró en pie; otra dere- caracteres, quiere decir que lo normal MIAMI (Estado de Florida), 6.—El ex cha, y otra vez al suelo, tal vez para es un empate. categorias Jack Dempsey ha manifesta- tiempo expresado con un golpe de

Con la anterior impresión se veía clacombate con Sharkey. Añadió que ha ramente que el francés no pasaría del exigido a Paulino la cantidad de diez mil dolares en concepto de garantía.—'Asdólares en concepto de garantía.—'Asnués un "swing" con la derecha y nor pués, un "swing" con la derecha, y, por fin, para rematar, un formidable puñetazo de izquierda.

Dempsey, al marchar hoy a Nueva York, de Amador Rodríguez y Van Vyver, do-nal de España-Portugal. ha declarado que estaba en negociacio- minando también aquél en peso. Desde Los equipos se disputarán el trofeo nes con Paulino Uzcudun para la cele- el primer asalto el montañés mostró que ofrece el Comité de la Exposición lez Moreno; demuestra en ella su au- paña. bración de un "match" entre el púgil su superioridad. Hasta el segundo no Iberoamericana, consistente en una gran recibió el menor golpe.

terminar, y no estuvo lejos de su pro-menaje del Comité de la Exposición al buscar y estudiar tipos, diferenciándo-pósito, logrando dos "knock down". vencedor. También lleva los emblemas los en bien acusadas notas de carácter Después de este asalto, ya tuvo a su del Certamen. merced al belga, por lo que sus auxiliares han hecho bien en lanzar la consa un banquete de utoridades, al que se- cias y retorcimientos, pero con un digbida esponja.

Una velada en Barcelona que se registró un lleno y el local es celebrado una velada de boxeo en el premio del Ayuntamiento de Sevilla. de los más amplios. En el segundo Salón Nuevo, que aparecia completamentre los púgiles de uno o dos comba-tación en la última velada pugilística. En el primer combate lucharon a cuacuales hicieron "match" nulo

A seis "rounds", el ecuatoriano Zabala y TORMO, el cual venció por puntos. El público protestó de la decisión plaza del Rey, 9, y Athletic Club, Aldel árbitro, pues el americano pegó más calá, 53. y demostró más ciencia.

Alberni y Avernin lucharon a seis "rounds". El combate resultó muy bo-

En otro encuentro reapareció el ex "knock-out" en el cuarto campeón de España Tomás Cola contra AMADOR RODRIGUEZ venció a OROZ, a diez "rounds". Resultó un buen campeon de Cataluña MARTIN Van de Vyver por abandono en el quin-combate. Oroz llevó siempre la iniciativa v Cola demostró estar en muy malas condiciones. Venció Oroz por puntos.

Como se ve, los resultados han sido variados, definitivos o claros.

Guzmán llevó el combate y castigó bien a su adversario en los cuatro asaltos.

Muy movida y dura fué la lucha signate entre Piedrahita v Dauffi. en deribó al francés tres vaces al suelo.

El combate cumbre de la noche lo ha día 12 del corriente. Debido a que en definitivos o claros.

La indecisión de este tipo se transmilaminada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,30 (butaca, cinco pesetas), ¿Qué tienes en la mirada?—A las 1 la que el vasco, o sea el primero, do- En el siguiente "round", dos veces, y minó siempre. Es un boxeador que ha en el tercer "round", después de sufri demostrado no poco progreso; de poca gran castigo el francés, el "manager" de esgrima, pero posee bastante precisión, éste arrojó la esponja y se declaró, por

Ara y José Martínez triunfan en

Nueva York NUEVA YORK, 6.—En los combates celebrados anoche. Ignacio Ara venció por puntos, en seis asaltos, a Johnny pe dado en mitad de la cara baja un Pilk. José Martinez (Jim el Zaird) de-

Hockey

Campeonato de España

Según indicamos el martes, con los Hemos preguntado más arriba su partidos celebrados el sábado y dominpotencia. Si conserva, que es lo que go pasado entre los equipos del Real creemos, la realidad es que Dauffi es Madrid-Agrupación Deportiva Ferroun gran encajador. Posee una resis- viaria y Athletic Club-Club Deportivo tencia a fuerza de bomba. Y he aqui Nacional, ha quedado terminado el camuna de las cosas más salientes de esta peonato regional del Centro, habiendo pelea, ante la superioridad del vence- obtenido el título de campeón nuevamente el Athletic Club de Madrid.

artido en los siguientes, aunque con insigni- tos le sigue el Real Madrid, con seis ficante diferencia, Frías parecía domi- partidos ganados, uno perdido y otro

degeneró la lucha, agarrándose los dos Sporting Club, el partido semifinal del

Football

Campeonato de la Liga Los primeros partidos que se han de Y vimos lo más saliente, más que jugar, y que corresponden al campeo-

> I DIVISION REAL UNION, Irun, contra C. D. Eu-

R. C. D. ESPANOL-Real Sociedad. ATHLETIC CLUB, Madrid-F. C. Bar-

ATHLETIC CLUB, Bilbao - Arenas REAL MADRID F. C.-Racing, de

II DIVISION (Sección A)

C. D. Alavés-Sevilla F. C.

REAL BETIS BALOMPIE - Iberia

Sport Club.
REAL SPORTING-Valencia F. C. R. C. D. CORUÑA-R. Club Celta. Racing, de Madrid-Real Oviedo F. C

II DIVISION (Sección B) REAL VALLADOLID-Baracaldo F. C. C. D. LEONESA-Real Zaragoza. C. D. CASTELLON-Real Murcia. C. A. Osasuna-Tolosa F. C. R. S. G. TORRELAVEGA-Cartagena

Los Clubs en mayúsculas son los fa-

La falta de espacio nos obliga a apla-zar unas breves impresiones.

La falta de espacio nos obliga a apla-protegió en los comienzos de su ca-rrera, y el afecto que por esto le ins-

zar unas breves impresiones. Entrenamiento del equipo nacional

El partido España-Portugal SEVILLA, 6 .- El día 17 se inaugura-

Copa con el escudo de España y una En el tercer "round" Amador quiso inscripción al pie de la misma como ho-

rán invitados los dos equipos. El día 19 se jugará el partido de ciu-

F. C. Barcelona

El domingo 10 se jugará en el Stádium



inaugurará su temporada de verano el mento de la obra, ésta pierde fuerza y hilanderas. El combate cumbre de la noche lo ha día 12 del corriente. Debido a que en equilibrio.



la energía.

El Jarabe de

SALUD

lleva cerca de medio siglo combatiendo con éxito creciente la debilidad, el agotamiento, la neurastenia. etcétera, y está aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pida Vd. JARABE SALUD para evitar imitaciones

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS ¡Queso, buen queso!

espléndidamente y se encuentra joven

solo en el mundo y sin un cuarto. Sus amigos no le abandonan; le pagan la pensión y lo consideran socio efectivo, Hoy, estreno de "El espía de la Pomaunque honorario, de una peña forma-', grandiosa superproducción, in-

ia por trece intimos. Invitada va a la peña la actriz Estrella Reyes, amiga, en el sentido más correc-to de la palabra, de don Sifón, el decano de los amigos, que siente por ella un gran amor. Descubre la actriz que don Pepito es hijo del hombre que la pira se convierte pronto en amor; para dignificarlo, para sacarlo de su vida pa-

Ayer se entrenaron en el campo de rásita, le ofrece trabajo en su empresa Estrella convence a don Sifón de que colso Murnau en "Los 4 diablos", su teléfono 30796).—6 farde y 10,15 noche, que descubra a don Pepito el amor que ella le profesa; éste, al saberlo, titu-bea, duda, tiene miedo de tanta felici-xel. M se celebró en último lugar la pelea rá el Estadio con el partido internacio-dad; pero, al fin, corresponde al amor, puro y apasionado, de la actriz.

tor un aplomo y una seguridad poco frecuente, un sano concepto de lo que es esencial en el teatro, que le lleva a y en un buen deseo de efectos y mo-Por la noche del día 17 se celebrará mentos teatrales, libres de extravaganno prurito de originalidad.

Conoce el diálogo y lo trata fácilmen-BARCELONA, 6.—Esta noche se ha dades Sevilla-Lisboa y se disputarán un te; pero esta misma facilidad, el afán temente a la palabrería elevada, redicha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacial de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacial de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacial de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacial de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacial de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacia de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de una casa comertuará a las ocho y a las doce. Butacia de la Avenida del Conde de Pericha y difusa, entre la que se desorienta el sufor se nierden los construires de la conden del novel a las frases, lo lleva frecuenéste se supedita concretamente en la púgil vasco Juanito Olaguibel, que tan buena diferencia de peso que hubo enescenas y caracteres.

Tanto es así que los personajes cen-Metropolitano este interesantísimo partido del campeonato de la Liga Española.

Localidades desde mañana viernes:

Localidades desde mañana viernes:

Localidades desde mañana viernes:

plaza del Rey, 9, y Athletic Club, Alcalá, 53.

Localidades desde mañana viernes:

Casa de Socorro

Estreno: Revista Paramount. Estreno: Críspulo en el harén y Rosa la revoltosa, comedia Paramount, por Clara mo no se entiende; cuando esto sucede, juan.—A las 10,15, Rondalla.

ZARZUELA (Jovellanos, 4).—Compañía argentina Rivera-De Rosas.—A las 6,30, Todo un hombre, de don Miguel de Urquijo, 11; teléfono 33579).—A las 6 y licitud de que un médico visitara a un precisado y dominado el autor. Nada se sabe de su psicología; parece un amargado o un inconsciente, bien hallado con su situación; desde luego nada justificompañía. Mañana viernes. a las 6.30.

Localidades desde mañana viernes:

Localidades de convenir que la sesión fué interesante. tro "rounds" Joo Morán y Ortega, los Metropolitano este interesantísimo par- trales, precisamente los que más tienen AVENIDA CONDE ca su miedo morboso a la felicidad, más una farsa en el castillo. Gran exito de exactamente: a la desgracia que ha de risa de esta temporada.

CENTRO (Atocha, 12)—Compañía de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado como un estudio patológico, sería de desde de servadade.

PEÑALVER, 7.-TEL. 16576

Ca su miedo morboso a la felicidad, más una farsa en el castillo. Gran exito de venir tras la felicidad, más una de esta temporada.

CENTRO (Atocha, 12)—Compañía de Variencia de Jauregui contra Azurmendi I y Begodario exito de venir tras la felicidad, Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor, el tipo, que presentado exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor exito de venir tras la felicidad. Falto de justificación este temor exito de exito de venir tras la felicidad. Falto de justifi Ibsen, se deshace, y como es el funda- ras.—A las 10.15, Los de Aragón. Las

> qué viene que lo solicite el mayordomo de la Peña para marido de su hija?
> ¿A qué hacerlo servir de camarero?
> Parecen intentos abandonados de acciones secundarias, que desorientan y producen a veces una inversión de términos
>
> La viejecita.—10,30, La verbena de la
> treinta y uno, que habita en Almodótarde del martes próximo, día 12,
> está reservado exclusivamente pados había antiguos resentimientos.
>
> Catalina Bárcena.—A las 6 y 10,30, beneficio de Catalina Bárcena, Seamos
> felices (estreno).
>
> CASA LACOMA
>
> CASA LACOMA
>
> CASA LACOMA Estos titubeos, naturales en un novel, Jerónimo, 28).—Compañía Díaz-Artigas. tienen su correspondencia en alarga- A las 6,15, Cuento de aldea.—A las 10,15, mientos innesesarios, en falta de claridebe ser nítida y concisa en diálogos de previsto.

Vico, envuelto en las nieblas de su per-yor éxito).

Sonaie daba la impresión de un amnéINFANTA ISABEL (Barquillo, 14).-

Jorge de la CUEVA

Dagmara Renina en Nueva York NUEVA YORK, 6 .- La célebre sorano rusa Dagmara Renina, perteneciente a la familia imperial de Rusia, v que ostenta en privado el título de princesa de Trieubetzkoi, ha hecho su presentación ante el público neoyorquino, que la aclamó constantemente por su magnifica voz y su depurado arte.—As-

GACETILLAS TEATRALES

Fontalba

Hoy, tarde de moda, "Las hilanderas" y "La alegría del batallón", de Arniches y maestro Serrano.

Imperio Argentina

LARA: "La estrella de don Pepito" Modernísimos tangos y bailes andalu-Requejo, Pena (hijo) y Cepero. Buta-Don Pepito ha derrochado su fortuna ces. Exito enorme.

Palacio de la Música

terpretada por la primera actriz alemana Liana Hayde.

A las 6 y 10,15, Noticiario Fox. Chofer de su mujer. Los claveles de la Vir-

Cine del Callao

desfilando por el aristocrático CALLAO da. El espía de la Pompadour. mejor realización, y a la encantadora Revista Paramount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio de la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonces si cabe supoparamount. Fruto del divorcio del la Cruz, 69, entonc

Exito inmenso!

ROYALT HOY JUEVES gran función infantil

extraordinaria con un programa

Cartelera de espectáculos

su situación; desde luego nada justifi- compañía. Mañana viernes, a las 6,30, A las 4 tarde. Primero, a remonte: los médicos no salieran del término ca su miedo morboso a la felicidad, más Una farsa en el castillo. Gran éxito de Ucin y Errezábal contra Salsamendi y municipal en que está enclavada la Ca-

ducen a veces una inversión de términos. REINA VICTORIA (Carrera de San

dad, en momentos en que la expresión ALKAZAR.—A las 6.30 v 10,30, Lo im-

debe ser nítida y concisa en diálogos de LARA (Corredera Baja, 17).—Carmen relleno, con tipos de relleno, inoportu-Díaz.—A las 6 y 10,30, La estrella de don Pepito (éxito). Lo que no se desmiente jamás es la FUENCARRAL (Fuencarral, 143).

que pecó un tanto de monótona. Carmen Díaz, graciosa y correcta, no pudo definir un tipo que no existe. Antonio de monótona de marco y director, Carlos Baena.—6,30 y director, Carlos Bae

sico, un desequilibrado, un ser ausente. Simó Raso encontró más consistencia en su papel, y la aprovechó; desvióhacia lo cómico un momento sentimental, y consiguió un gran efecto. Dignos
de aplauso Vicente Ariño, sobrio y sePerosanz Argelillo el Capario y consiguio de la contra del contra de la contra de la contra de la contra de la contra de l

cas a cuatro pesetas.
PALACIO DE LA PRENSA (Plaza

del Callao, 4) y PRINCIPE ALFONSO (Génova, 20).—A las 6 y a las 10,15, Enciclopedia Pathé. Los celos de "Milhombres". El jardín del Edén. Tres pecadores, por Pola Negri.

CINE AVENIDA (P: y Margall, 15).

sonriéndose: ter con queso, amigo! comedia "Rosalinda", por Jacqueline gen. Imperio Argentina con sus canciones y bailes tipicos. Lunes, semana grande: Serenata, la película sorprenlada de pera. Es una predilección que dente de Adolfo Menjou. Pronto, Irusta,

no tiene fundamento. Como lo hacía esperar el extraordina-rio valor del maravilloso "film" Titán Fox "Los 4 diablos", todo Madrid está 10,15, Periquito en el infierno. Rosalintomaron Ricardo, Carmen, Angel, Amparo y Manuela Gómez Domínguez, de seis, cuatro, diez, ocho y once años, res-

Es la primera obra de don José Télez Moreno; demuestra en ella su aulez Moreno; demuestra en ella su aulez Moreno; demuestra en ella su au-

REAL CINEMA (Plaza de Isabel II). adquirido en una tienda de la calle de A las 6 y a las 10,15, Enciclopedia Pathé. Vaya una herencia. Glorias ajenas, por Esther Ralston. Trenzas doradas,

ROYALTY (Génova, 6),-4,15, gran vendió. función infantil extraordinaria, con un programa divertidísimo.—6,30 y 10,15, streno: Magazine Metro-Goldwyn. treno: La fortuna y la amistad (cómica). Estreno: El espia de la Pompa-dour y debut de Rafael Arcos, que ac-Buta- cial de la Avenida del Conde de Pe-

MONUMENTAL CINEMA (Atocha, 87) varon que la entrada había sido vio-A las 5 y a las 10, Enciclopedia Pathé. lentada y que del interior del mismo Bartolo, electricista. El más valiente. faltaban 483 pesetas y sellos por va-Reclutas bomberos.

CINE IDEAL (Doctor Cortezo, 2).

CASA LACOMA La entrada es por rigurosa invi- Socorro de La Latina, y después se

tación de CASA LACOMA

LECHE MALTEADA nas erosiones, causadas en la

limpieza, la corrección moral en asun-to y en frases, irreprochables siempre. La representación muy cuidada, aun-COMPCO (Morieux Birocka 10)

Para niños y ancianos. Para enfermos y convalecientes

sufrió lesiones de consideración al res-

condrio derecho, de carácter gravisimo. El herido fué asistido en la Casa de le condujo al Equipo Quirúrgico.

El agresor huyó; pero le detuvieron a los pocos momentos el comisario del distrito, señor Aparicio, y los agentes señores Sirvent y Otes. Sufría peque-

OTROS SUCES

--- r'rauc Tortajada, de cincuenta y ocho años, domiciliado en la Avenida de la Plaza de Toros, 4, denunció a Victoriano Filio Sevillano, de cuarenta y cinco, vecino de Villaviciosa de Odón, por amenazas de muerte. Victoriano fué detenido y se le ocupó una navaja de tamaño respetable. Botellazo.-En un merendero de la señoras en gestación y nodrizas. Bombilla, Valentín Hernández Fuentes,

facia lo cómico un momento sentimental, y consiguió un gran efecto. Dignos de aplauso Vicente Ariño, sobrio y sequino, y Miguel Pozanco; los demás cumplieron dignamente.

El éxito fué completo, y el novel autor pisó varias veces la escena, al final de cada acto.

Fara senoras en gestación y nodrizas. Triunfo clamoroso de los grandes cantadores perosancy otros. Es un alimento perfecto y sano, de gusto riquisimo, regenerador de la santagre y fortalecedor de músculos; hace de cante flamenco, tomando parte las de cada acto.

Fara senoras en gestación y nodrizas. Para senoras en gestación y nodrizas. Bomolila, Valentin Hernández Pietres, de veintinueve años, con domicilo en gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 11, dió un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 12, dio un botellazo gusto riquisimo, regenerador de la santagro el Verde, 12, dio un botellazo gusto riquisimo, r

balar en la plaza de San Francisco, por haber pisado una cáscara de plátano. Sustración de ropas.—Emilio Menuza Sánchez, de veinticuatro años, que habita en la calle de la Sal, números 2 al 8, ouso en conocimiento de la autoridad que de su habitación le han robado pren-

las por valor de 200 pesetas. Caida.-Por caida casual en el paseo de las Acacias se produjo lesiones de pronóstico reservado Lucio Alvarez Garría, de cuarenta y seis años, domicilia-

do en la calle de Doña Blanca. 6. Por Ilevar más de un traje.—Angela González Rivero, de treinta y cinco años que habita en el callejón del Mellizo, 4, fué detenida, a petición de Rafael Herrero Sanz, de cincuenta y cinco años, domiciliado en Tetuán, 17, como autora de la sustracción de tres vestidos de unos almacenes. Los trajes valen 178 pe-

por

-Adelante-dijo impaciente; y entró el suspirado

-dijo el criado, saludando respetuosamente-; pero no tengo otra de que disponer. -Hace dos que te estoy aguardando-contestó e

mismo que sus padres y ascendientes, para él no había que si hay santas en el mundo... otra dinastía legitima de amos.

responderle. go? ¿No deseas saber qué es lo que me llevó ayer a

morada

la casa de don Gabriel Cabañas?

El anciano oyó con señales de vivísimo interés la relación que hizo Eduardo de los motivos que le obli-

8) garon a presentarse en casa de su antiguo administrador y de su entrevista con éste.

devolverle toda su hacienda... -: Qué me cuentas? Ahora me haces caer en al

-Yo no lo sé; pero me atrevería a jurarlo. ¡Oh! es una mujer como hay pocas. ¿Qué tiene de extraño que vele sobre usted, cuando ha velado sobre mi, con quien no le ligan, ni con mucho, las mismas obligaciones? ¡Pobre señora! Ninguna culpa tiene de los manejos y enjuagues de don Gabriel; pero al fin es de la señorita. su mujer, es madre de su hija y se ve obligada a soportar el fausto y las riquezas con que la abruma. Yo, que soy uno de los agentes de sus limosnas, sé lo que ganan con ello los pobres...; pero no importa...

-Lo creo, Santiago, lo creo-exclamó Eduardo con -Yo no me canso de estar de pie-dijo el ancia- efusión. Ayer la vi por primera vez; pero te aseguro no-. Como que ése es mi oficio. Pregunteme usted que se ha captado todas mis simpatías... ¡Y es claro! con calor-; a una hija como Luisa correspondia irre-

> su amo, que se paseaba agitado de un lado a otro -; Como, señor marqués! ; Conoce usted a la se-

parándose delante del asombrado anciano-. Desde hace dos años y medio no trato a nadie con más intimidad. La sorpresa de Santiago subió de punto.

-; Qué está usted diciendo? Eso no puede ser. Conque ve usted tan a menudo a la señorita? -Entendamonos. Lo que es verla..., no la he visto más que una vez; pero te aseguro que vale por mil. -A ver, a ver, señor. Cuénteme usted eso.

amontonan en mi cabeza... No se traza fácilmente un Y ampliando algunos detalles y omitiendo otros,

res y del episodio trazado en nuestro prólogo. -La joven del balcón-dijo Eduardo poniendo remate a su narración-era Luisa. El capitán era vo. ¿Necesito decirte más?

-¡Calle! En efecto, ayer subia la escalera de... su libre?... casa cuando yo bajaba. Aunque no le volví a ver desde

-Si, por cierto, aunque a cien leguas de imaginar que era usted el gallardo capitán que salvó la vida a esa mala cabeza. ¿De modo que desde aquel día...? -Desde aquel día, Santiago, quedé perdidamente enamorado de la joven del balcón. No puedo arran-

carla ni de aquí ni de aquí-exclamó Eduardo apasio-

imagen de mis sueños no parecía en ninguna. Pregunté en la casa del balcon y alli supe que la familia que Eduardo le echaba los brazos al cuello. ocupaba el cuarto durante aquellas terribles ocurrencias se había marchado a América.

-Si, era la familia del brigadier Acuña, hermano de la señora. Allí se encontraban Luisa y su hermano terarse del jaleo, Ricardo se escapó para tomar parte Dios... ¡Cuando la señora se entere!

América, en pos de mi desconocida?

-Pero ¿cómo es que no pude dar con ella, a pesar de mis pesquisas?

Palacio de la Música

HOY ESTRENO DE

EL ESPIA DE LA

El mayor alarde de técnica moderna

OMPADOUR

-Porque la mayor parte de ese tiempo lo ha pa-

-; Huy!, no me lo digas... El caso es que aver. al verme, se puso como una amapola...; Cuidado si estaba hermosa! Tengo la seguridad de que me reconoció... Dime, Santiago...; Tú no has notado en Luisa ningun inclinación?... ¡Vamos...! ¿Sabes si su corazón es

La expresión de ansiedad y alarma con que el joven dirigió esta pregunta hizo sonreir a Santiago. -¡Oh! Ahora, después de lo que usted me acaba de

indicio. -Lo que yo he observado, y todos los de la casa,

-¡Ay, Santiago! ¡Me vuelves el alma al cuerpo Tenia tal miedo de hacerte esta pregunta!

Luego repuso en voz alta: -Y vamos a ver, señor marqués, ¿ qué piensa usted

-- ¿ Qué te parece a ti que debo hacer, Santiago? • -¿Y a mi qué me pregunta usted? Supongo que tendrá usted intención de repetir la visita de ayer.

-: Tù me lo aconsejas?... -: Oh!, vo no le aconsejo a usted nada... Sin embargo, la situación de las cosas ha cambiado mucho de ayer a hoy... Si ayer tuvo usted animo para tras-

-Santiago-dio Eduardo gravemente-, aver los atravesé llevando en el corazón los sentimientos propios de un marqués de la Puente. No iba a aquella casa a demandar favores, sino a rechazarlos; no iba a enseñar al infiel mandatario el rostro de un amigo, sino el gesto ceñudo de un amo indignado; no a solicitar de él un pacto deshonroso, sino a demostrarie que si hoy es fácil reducir a la pobreza a los hombres de mi estirpe, no lo es tanto humillarles. Ahora, ya lo veo, la situación ha cambiado; ahora, dentro de esa casa, en la cual mi propio decoro me veda entrar de otra manera que como amo, hay un ser caro a mi corazón

(Continuará.)

Folletín de EL DEBATE

NOVELA

Ceferino Suárez Bravo

Santiago. —La hora es un poco matutina, señor marques

joven-. Conque siéntate y charlemos. Santiago se negó obstinadamente a tomar asiento delante del que consideraba como su amo de derecho.

cuanto quiera, que por cansancio no he de dejar de -; Y tú no tienes nada que preguntarme, Santia-

-Si que lo deseo, y mucho; todavía no he vuelto de la estancia. del asombro que me causó verle a usted en aquella -Oyeme y verás si tú no hubieras hecho otro tanto

Cuando concluyó, Santiago dijo, moviendo la cabeza -Esos rasgos revelan claramente su procedencia. Créame usted, señor marqués. Don Gabriel no es hombre que se cuida de los asuntos de nadie más que de los suyos. Todo eso, como si lo viera, es obra de doña Elena..., de la señora. Se conoce que ella no le pierde a usted de vista, y si estuviera en su mano

gunas circunstancias de nuestra entrevista... ¿Conque ese protector misterioso era doña Elena?...

Nacido en la casa de los marqueses de la Puente, lo Ella merecía como nadie ser feliz, y no lo es... Y eso

-añadió impetuosamente, levantándose y accionando misiblemente una madre como doña Elena. Santiago se quedó con la boca abierta, mirando a

-¡Que si la conozco, Santiago!-contestó Eduardo,

-Bien quisiera hacerlo; pero ¿cómo podría yo aho-

cuadro semejante. Ove. sin embargo. el joven hizo una animada pintura de los prelimina-

ra darte una idea de aquella escena? Las ideas s

-; Y sabe usted quién era-exclamó Santiago, que habia escuchado sin pestañear—el revoltoso a quien salvó usted la vida? Era Ricardo Cabañas, hermano

aquella memorable mañana, le conocí al momento. Conque ya tenias noticias del suceso?

nadamente, señalando la cabeza y el corazón. -; Pero no la volvió usted a ver? -No. La busqué inútilmente por todas partes; la

en el, y gracias a usted, no tuvo el desastros merecia. Hay una Providencia para los perdidos. A poco tiempo de haberle usted soltado, pudo escaparse. hacer?

- Quieres creer que estuve tentado por irme a -: La hubiera usted hecho buena!

sado la familia de don Gabriel fuera de Madrid, La señorita comenzó a ponerse delicada y como es el mimo de la casa... Y ahora, recordando fechas, me hace usted pensar si habrá cogido su mal en aque

decir, no me atrevería a asegurarlo... -Es decir, que tú no has observado en ella ningún

es que ha dado muchas calabazas... Golosos no faltan, porque el bocado es apetitoso; pero ella..., nada. Con su madre siempre a sus devociones y a sus limosnas... Poco miedo tiene don Gabriel de que quiera metérsela monja! Pero, señorito, ¿qué hace usted?—dijo el anciano entre risueño y conmovido, al ver que

-¡Vamos!-pensaba Santiago, moviendo la cabeza

con aire de íntima satisfacción. Ni frailes descalzos Ricardo casualmente cuando estalló el motín. Al en- me hacen a mi creer que en esto no anda la mano de

Eduardo se quedó parado mirando al anciano y rascándose la cabeza.

pasar aquellos umbrales, hoy, que puede usted estar seguro de ser bien recibido...

que me llama, y me seduce, y me arrastra. ¿Qué d hacer? No lo sé. En mi espiritu luchan encarnizadamente dos sentimientos contrarios. Me había ya acostumbrado a considerar a Luisa como un ser fantasci-

co, cuvo recuerdo embellecia mi vida; pero ahora. que sé que vive y alienta, no concibo ya la existencia sin ella, y me sobresalto al pensar que pueda dar su mano y su cariño a otro hombre. Pero ¿cómo salvo el abismo que nos separa? ¡Cuántos sentimientos nobles no tengo que atropellar para dar satisfacción a mi amor! Pero ; has visto desdicha igual a la mía? Ahora se le antoja a mi desconocida, al ángel de mis sueños, ser hija de don Gabriel!

hasta su muerte.

cito, hemos hecho frente al apuro eco-

VIDA EN MADRID

Conferencias hispanoamericanas

Organizadas por la Acción Católica

La primera tendrá lugar el sábado 9

La entrada es por invitación.

Conferencia del señor

Soriano y Viguera

Sobre el tema "Nuevos procedimien-

Comenzó con un breve resumen de

los primeros y vacilantes ensayos prac-

la participación que corresponde a Es

a la Academia de Ciencias de Madrid

y aéreo de planos fotogramétricos. Al

hablar del terrestre, describe los traba-

Respecto a la fotogrametria aérea

describe las modernas cámaras emplea-

das, en las que se han abandonado los

sistemas girostáticos y detalla los úl-

timos modelos, particularmente un mo-

delo cinemafotogramétrico, que permi-

mecanismo por el que se obtienen todos

los fotogramas necesarios, marchando

el avión a 220 kilómetros por hora: se

miento necesario para poder utilizar el

moderno procedimiento de los haces na

Por medio del aparato de proveccio-

También presenta interesantes vistas

tera y la traducción en planos de esos

El conferenciante recibió muchas fe-

Don Julián Moret dió una conferencia

Divide su conferencia en cuatro pe-

El señor Moret fué muy aplaudido.

En torno al nuevo Côdigo penal y a

Señaló la parcialidad con que se acos-

tumbra a tratar este tema: los abogados

interpretar y aplicar el Código; los mé

dicos opinan que sin su concurso no

puede llegarse a esta aplicación. Ni unos

ni otros tienen razón. Los magistrados

no deben prescindir del peritaje psiquiá-

trico en aquello que es realmente posi-

tivo; los psiquiatras no deben exagerar las posibilidades del peritaje, que son to-

La disertación fué premiada con

A don Antonio Becerril, director ge-

cionarios que forman el Cuerpo han

Estado general — Persiste con poca

lántico, por lo cual el tiempo en Europa

Lluvias recogidas en España.-En Ta

Boletín meteorológico

Homenaje a D. Antonio Becerril

El doctor Albiñana en

la A. de Jurisprudencia

El señor Moret en el Ateneo

mismos fotogramas.

Albiñana

cipes don Raniero y su esposa, que se Bernardo, Daoíz y Velarde, Fuencarral, sor Vossler: "Progresos y regresos en la hospe n en Palacio en las habitaciones Santa Brigida, Hortaleza, Fernando VI, del piso principal de la fachada Oeste. Muchas personalidades han acudido a firmar en los pliegos colocados en aquésencia, travesía de Pozas, Noviciado, tradicio de las lenguas y la psicología."

Instituto Hispano Americano de Relativa del Condo Duque Nogras Venturales (plaza del Villa) el progres Culturales (plaza del Villa) el progres venturales (plaza del Villa) el progres Culturales (plaza del Villa) el progres venturales (plaza del Villa) el lla, así como en las del duque de Génova, vesía del Conde Duque, Negras, Venque ocupan doña Luisa y doña Isabel tura Rodríguez, Ferraz, Rosales y Mo
7 t., don Carlos Pereyra: "Un análisi Alfonsa. Todos los mencionados, con el ret. la real familia intimamente en el co-dario puede estar completamente tranmedor de diario. Por la tarde dieron quilo. Pasarán aún algunas semanas en

Que la semanas un paseo en automóvil por la Casa de montar los empalmes; después han de Real Academia de Jurisprudencia

dios que puedan necesitar para emplear-

El jefe de estudios de sus altezas, los sin tasa." conde del Grove, se encontraba anoche algo meiorado, dentro de la gravedad de su estado. Tanto los Soberanos como los Infantes suben a visitar al ilustre enfermo y piden noticias de él con fre- de la Mujer, se darán en la Academia Progreso. Además de aprobación de cuen-

Donativo del Rey para americanas.

el segundo centenario de la promesa del pública Argentina, y versará acerca del padres salesianos de Sarriá (Barcelona) arquitectura virreinal".

Su majestad ha prometido para el Católica de la Mujer. nuevo templo un gran ventanal, que adornará la fachada. En él aparecerán los Santos Cristina e Ildefonso, y debajo el escudo de España. Las Ordenes Militares y Maestranzas han prometido también poner sus escudos en otras ventanas; muchos nobles españoles colocarán asimismo los suyos en sitio apropiado. Con ello y con los escudos de las vantamiento de planos" ha disertado VIUDA. Es el legítimo. provincias españolas se le dará al tem- en el Centro de Defensa Social el inplo de la montaña barcelonesa un mar- geniero señor Soriano y Viguera. cado carácter nacional.

> Sesión de la per- ticados en el pasado siglo, resaltando manente municipal

La Comisión Municipal Permanente en la sesión celebrada ayer aceptó la dat. dimisión presentada por el jefe del ser-vicio de Limpiezas, señor Sol. Quedó aprobado un dictamen, en el que se propone el ascenso de ocho bomberos.

La Permanente quedó enterada de la real orden de Hacienda, por la que se jos que en 1928 ejecutaron las brigade Madrid admita a la contratación e gráfico y Catastral. incluya en el "Boletín cotización oficial", con el carácter de efectos públicos, las 235.000 obligaciones de 500 pesetas nominales de que consta el empréstito de la Villa de Madrid de 1929.

Fué retirado, para sustituir algunas partidas, un dictamen proponiendo una te llevar en el almacén de la cámara transferencia de crédito por 530.562,43 60 metros de película y el ingenioso pesetas dentro del presupuesto extraordinario de 1923; importe que corresponde abonar al Ayuntamiento del presupuesto adicional de las obras de sanea- consigue también el grado de recubrimiento del subsuelo de Madrid.

Se aprobaron a continuación los pliegos de condiciones facultativas y ad- dirales, última palabra de la aerofotoministrativas para subastar las obras grametría. de explanación de determinados trayectos de las calles de Abascal, Cea Bermúdez, Donoso Cortés, Escosura, Joamúdez, Donoso Cortes, Escosura, Joa-quin Maria López, Magallanes y Pon-de los Pirineos, Portmund, Golpa, etcé-

También se aprobaron otros dictámenes de la Comisión de Ensanche autorizando a la Jefatura de Vías públicas para invertir 105.000 pesetas en

distintas atenciones Acordó la Permanente invertir, pe-setas 19.998 56 en la adquisición de

bancos para los Parques de Madrid y en el Ateneo, acerca de "Murillo, Su del Oeste y para la avenida de la Rei-vida y su arte". En ruegos y preguntas el señor Co- riodos. Desde 1618 hasta 1650, en que

lón dice que por quinta vez está en estudia la vida de Murillo; segundo, su subasta una casa que figura en la tes- arte personal, por medio de asuntos místamentaría Aguirre. Cree que el Ayunticos; tercero, la vida de Murillo de 1650 tamiento debe dirigirse al Patronato de al 60, y, por último, la muerte de Mula Fundación, para ver si puede mejo-rillo y su herencia pictórica. rar el pliego de condiciones.

Ruega a continuación que tan pronto como se emita el empréstito, se emplee la cantidad consignada para circula-

Pide el señor Parrella que se mejore el alumbrado en el paseo de Rosales. En el turno de espontáneos compare-ce don Luis Santigós, que denuncia el de Jurisprudencia el neurólogo doctor mal estado higiénico de una casa de la calle del Acuerdo.

El impuesto de inquilinato suelen recabar plena independencia para

El alcalde manifestó ayer a los periodistas que, según los datos que posee, la recaudación por impuesto de inquilinato ha subido en 2.683.293,20 pesetas en relación con el año anterior.

-Ha quedado nuevamente abierta al público la Hemeroteca municipal, en la que se realizaron algunas obras. El sa-davía muy deficientes científicamente. lón de lectura ha sido ampliado, y en él caben cómodamente más de 60 per-

Según una Memoria presentada a la Alcaldía por el director de la Biblioteca municipal circulante, señor Espinós, los servicios prestados por ésta fueron neral de Rentas, le ha sido concedida en 1924 unos 35.000, y en 1928 han lle- la gran cruz del Mérito Civil. Los fungado a 165.000.

En representación del Ayuntamien- iniciado una suscripción para regalar to de Madrid iran al Congreso Interna- al señor Becerril las insignias de la cional de Ciudades, que se celebrará en condecoración. También han acordado Sevilla, los tenientes de alcalde señores contribuir los abogados del Estado, en Colón. Chicharro, González del Valle y cuyo Cuerpo prestó servicio el direc-Maseda, varios concejales y jefes de tor de Rentas. Los dos Cuerpos ven-

drán a costear por mitades el valor de -Aver celebró dos reuniones la Comilas insignias. sión municipal encargada de dictaminar en el asunto de los "taxis". No se llegó aún a un acuerdo.

Mañana, otra dis- variación la zona de mal tiempo del At-

minución de agua apenas experimenta variación.

Nota oficiosa.—"Se ha comunicado a nuar la colocación de llaves en las grandes arterias de la red, la Dirección técnica del Canal de Isabel II necesita jón, 0,4; Oviedo, 0,3; Albacete, 0,1; Sorante doce horas, desde las veintidos del próximo viernes 8 de marzo, hasta las preciable, diez horas del día siguiente sabado. En-tretanto, el agua de consumo se dará por las otras arterias y se espera que, o la vez anterior, las presiones en

más (En la Catedral).—10,30 m., solemne función religiosa en honor de Santo Tomás de Aquino. Oficiará el Obispo de Madrid-Alcalá y hará el panegírico el Obispo de Calahorra.

Conferencia del padre Urbano.—7,30 t., an la iglasia de San Clipás conferencia.

La condesa de Zamoyski general bajen poco. La zona en que la baja puede ser más sensible, porque es la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia para caballeros.

Facultad de Filosofía y Letras (Universidad Salón de Grados).— t., profesion del padre Urbano.—7,30 t., en la iglesia de San Ginés conferencia para caballeros.

"Un análisis

de los Pactos de Kellogg. prometido de la Infanta y el infante don Alfonso, almorzaron y comieron con pieza de las nuevas tuberías. El vecin- Marchesi: "Levantamientos taquimétri-

campo.

—Por la noche llegó la duquesa de con las habitaciones llamadas de Chiépolo. Esta mafiana son esperados el montar los empalmes; después han de tirarse por estas tuberías algunos cientos de miles de metros cúbicos de agua, presión, que irán al alcantarillado por cio, en las habitaciones llamadas de Chiépolo. Esta mafiana son esperados el montar los empalmes; después han de tirarse por estas tuberías algunos cientos de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción del academia de Cubas, 13).

Ayer mafiana fué inaugurada la prochada de Medicina (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción de la linea metropolitana de Vallecas a Cuatro Caminos en separados el María (Arrieta, 10).—6,30 t., recepción de la linea metropolitana de Catago de Sado estos progresos en su mensaje de CATARROS VESICALES y toda clase de cubas de Sado estos progresos en su mensaje de CATARROS

na, a las tres de la tarde, se reunirá en Junta general ordinaria la Sociedad benéfica de vendedores de marifal de la tarde, se reunirá finos. ESPOZ V MINA benéfica de vendedores de periódicos El de la Historia una serie de conferencias tas y la discusión de otros asuntos, se por distinguidas personalidades sud-nombrará la Junta directiva. La Legación del Brasil.—Se pone en co-

nocimiento de la colonia brasileña y del el templo del Tibidabo de los corrientes, a las seis y media de la tarde; estará a cargo de don Martín celebrar para el año 1933 Noel, director de Bellas Artes de la Republica de la calle del Marqués de Riscal, números de Para poder celebrar para el año 1933 Noel, director de Bellas Artes de la Re-ro 9, principal izquierda. Teléfono 35101. Homenaje a Xaudaró.-El viernes, a Corazón de Jesús al padre Hoyos, los tema "Valoración estética de nuestra las nueve y media de la noche, se celebrará un banquete en honor del caricavan a dar nuevo impulso a las obras del templo votivo nacional que se construye en la cumbre del Tibidabo.

Su maiestad ha prometido para el Católica de la Mujer.

Aprile Sarceión doña Blanca de turista Joaquín Xaudaró. Las tarjetas, al precio de 19 pesetas, pueden adquirirse en la librería de Fernando Fe (Puerta del Sol) y en el Círculo de Bellas Arteriores de la Mujer.

> Camas doradas, somier hierro, desde 100 setas: inmenso surtido MONTERA, 10 FABRICA

No pida usted un frasco de Jarabe Climent, diga a su farmacéutico: Un frasco de JARABE CLIMENT, MARCA tos y aparatos fotográficos para el le-

> Comidas de vigilia. Una taza de Mandable digestión.

EL DEBATE

Contra el Asma REMEDIO DE ABISINIA en Polyos y en Cigarillos Alivie immediato.

HOTEL IMPERIA MONTERA, 22, MADRID Pensión completa desde 17 ptas. a 23. Director propietario: SATURNINO ARENILLAS

rará radicalmente de su enfermedad Otras notas De venta en Farmacias. -----

24 Horas el limite

Para cualquier resfriado molesto



Un día. Y la molestia desaparece. Eso es lo que sucede cuando se usa Mistol. El nuevo tratamiento rápido que los médicos recomiendan. Unas cuantas gotas en la na-riz y se acabó el res-friado.

Venta en farmacias

RONDA ATOCHA, 23. - MADRID

paña, en especial al general Terrero, y CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS que premió los trabajos de A. Lausse-Examinó los fundamentos teóricos de

ALMORRANAS - VARICES - ULCERAS

Cura radical garantizada, sin operación ni pomada. No se cobra hasta estar curado Doctor ILLANES: HORTALEZA, 17. De 10 a 1 y de 3 a 7. TELEFONO 15.970. ordena a la Junta Sindical de la Bolsa das fotogramétricas del Instituto Geo-



PARA NIÑOS. ADULTOS Y ANCIANOS Es la golosina de los NIÑOS

Caja con dos pastillas, 40 céntimos

DOMINGO Este es el milagro del



Purgante ideal para niños y adultos. El más indicado en todas las indisposiciones. No irrita. Sabor agradable.

AGUAS DE FLIENTES DE GÁNDARAYTRONCOSO Propledad de los Sies Hillos de Delinador Riquisima agua de mesa gaseada naturalmente. Contra el artritismo, la diabetes, desnutrición, obesidades diversas, enfermedades del aparato digestivo, anemia y neurastenia.

De venta en todas las farmacias, droguerías, hoteles, depósitos de aguas minerales, restaurantes y coches-car

inauguró ayer

LAS OBRAS HAN COSTADO SIETE MILLONES Y MEDIO

Una población de 45.000 habitantantes a catorce minutos de Sol y desde otros muchos, se rendirá home-

l fin de año, la prolongación de la línea de Quevedo

Cuatro Caminos quedará a cinco o seis minutos del tercer trozo de la Gran Vía

carretera de Francia; a los 437 metros clinados a obedecer, casi desconocidos en Bilbao la mano de la señorita Loly Rese halla la estación de Alvarado y 529 el Universo. Nosotros, sin embargo, he- quena, hija del comandante don Juan lespués la del Estrecho.

Contamos ya con 16 kilómetros y 656 hecho con honor; hemos dado una Consnetros de doble vía subterránea; de titución al Estado restaurado, hemos orellos 9 y 559 corresponden a la línea Va- ganizado la Administración y el Ejérlecas-Tetuán.

A las once y cuarto salió de la esta-nómico, a las luchas étnicas y a los con-

ción de Cuatro Caminos el tren inaugu-flictos internacionales. Nuestra tarea era ral, formado por cuatro unidades. Lo más pesada de lo que presumiamos, y, ocupan numerosos invitados; a la cabe-sin embargo, hemos organizado un país za del primer coche van, examinando el que goza de la confianza del extranjero túnel, los ministros de Fomento y Go y—lo que es todavía más importantebernación, acompañados del ingeniero di- de la confianza de nosotros mismos. rector, señor Otamendi. En las dos estaciones intermedias se detiene el convov apenas un segundo, sin abrir las puer-Ha sido ascendido a capitán el distintas. Se llega a Alvarado antes de un guido oficial del Ejército uruguayo don minuto de marcha y minutos y segun-Angel Camblor, del Arma de Artillería, dos después al Estrecho. En conjunto que actualmente sigue estudios en nuesse invierte en el nuevo recorrido tres tra Escuela Superior de Guerra. El caminutos y medio. Las estaciones nuevas pitán Camblor cultiva también el perioon idénticas a las demás de la red, con dismo, y en ocasiones ha hecho notael mismo adorno de los frentes que en bles campañas hispanistas en "El Imparas de los trayectos más modernos. Por cial", de Montevideo. Reciba nuestra enhorabuena. ierto, que el señor Otamendi dice, conversando con los ministros, que no comprendía cómo se llama Estrecho a la parte, quizá la más ancha, de la calle de En el templo de Nuestra Señora del Bravo Murillo y del barrio de Cuatro Pilar se ha celebrado la boda de la be- y para sus posesiones en la provincia de Caminos. La explicación que luego le llísima señorita María Luisa Martín Nadieron es clara. En épocas ya lejanas varro, de conocida familia malagueña, familia; jara Rathenon, los principes se designó así, por ser aquella zona con el distinguido redactor de "El Im--muy despoblada entonces-la separa-parcial" don José María Ferré. ción entre Madrid y Tetuán, manejando Los contrayentes fueron apadrinados el equivoco con el nombre de la ciudad por don Luis Massó y Simó, consejero africana. El Estrecho es, pues, el Estre-delegado de Editora Española, a quien cho de Gibraltar... sin agua. representó en el acto de la ceremonia

El director hace notar cómo la mar su hijo don José, y por doña Carmen cha es més suave en el nuevo travecto Luigui de Creixell. Es que en las líneas ya establecidas, los Deseamos al nuevo matrimonio todo carriles son discontinuos, con pequeña, género de venturas pero alguna separación cada doce metros. Ahora se ha utilizado el sistema e soldadura autógena, y la superficie

le las vias f'rreas es lisa y continua. El coste de las obras inauguradas ha Madrid desde Barcelona, desistiendo del do (don José María) han regresado a sido de siete millones y medio de pese-viaje al extranjero, debido a un ataque tas. La construcción se ha llevado con rapidez, pues se ha invertido en ella poco más de catorce meses; se comenzó minos, que será inaugurado a fines de muerte en Chamartín de la Rosa.

a trabajar en enero del año pasado. 🔝 año o principios del próximo. Entonces Al llegar a la estación de Tetuán sorprende a las autoridades las bandas del importancia como actualmente la de Ha muerto de modo edificante. pueblo que, apostadas en los andenes, los Sol. Desde Cuatro Caminos se podrá eleinvitados a la calle por el acceso de la Sol, por Quevedo o Iglesia, y trasladar-la parroquia de la Concepción. trar por el situado junto a la calle del puntos de la red, salvo a la estación del giosos del Colegio de Nuestra Señora Marqués de Viana. En el recorrido se Norte. nallan apostadas infinidad de personas El tercer trozo de la Gran Via, nue- Maria (ausente), y demás deudos. numildes en su mayoría. Las niñas de vo y fácil acceso de la estación Santo las escuelas, uniformadas de blanco y Domingo, quedará a cinco o seis minu-rente, viuda de Martínez, ha rendido su lazos con los colores nacionales. El pue- tos de Cuatro Caminos.

Tetuán-Sol catorce minutos parada para futura prolongación de la Tirso. linea hacia Chamartín y Ciudad Lineal Env

Con la mejora en las comunicaciones También se tiene estudiada la línea dos de la difunta. queda la gran masa de población de Te-transversal por los bulevares. En el recuán de las Victorias y Chamartín de la corrido Quevedo-Cuatro Caminos no ha-Rosa, a cuyo Municipio pertenece el brá estación intermedia, por ahora, a fin primero, a trece o catorce minutos de la de ganar velocidad comercial, pero se Puerta del Sol; cuatro hasta la estación construye con facilidades para establede Cuatro Caminos, y diez de ésta a la cer una, si el día de mañana desapare-Puerta del Sol. Las tarifas establecidas ciesen de la calle de Bravo Murillo las la expresión de nuestro sentimiento. son 10 céntimos Cuatro Caminos Te-instalaciones del Canal de Isabel II que tuán, y 25 a Sol-Tetuán. Pero el viaje impiden hoy por esos lugares un gran de Vallecas a Tetuán se realiza en vein-desarrollo de población. ticuatro minutos.

Para comprender el valor del nuevo guna población de la categoria y núme servicio conviene recordar que el Muni-ro de habitantes de Madrid que tenga cipio de Chamartín de la Rosa cuenta tan extensa red metropolitana.

Se alquilan pisos nuevos amueblados, con una población de unas 45.000 al
En España además—dice el señor próximos a Exposición. mas, superior a la de la mayoría de Otamendi—poseen el moderno servicio las capitales de provincia. La mayor par- dos poblaciones: Madrid y Barcelona; en te de los habitantes son obreros, que ga- Francia, sólo París; en Italia, no existe nan su sustento trabajando en Madrid. en ninguna población, y en Alemania. Abundan en la barriada calles y casas sólo en Berlín y Hamburgo. nisérrimas.

La estación de Tetuán es de andenes anchos, de cuatro metros; todas de fáciles accesos

El regreso a Cuatro Caminos se reatieron el alcalde de Madrid, presidente liza sin la menor detención en las es- de la Diputación, gobernador civil, tetaciones. Al salir, dice el señor Otamen- nientes de alcalde señores Maseda, Codi, que, como una vez puesto en marcha lon, Mac-Crohon y Parrella; director getren inaugural, se había restablecido neral de Ferrocarriles, señor Faquineel servicio corriente en Cuatro Cami-to; general Mayandia, marqués de Benos, suspendido sólo unos momentos, ha-nicarló; ingenieros y consejeros del Mebia que contar con las nuevas señales tropolitano señores Laffite, subdirector; luminosas para que los coches cesaran Mendoza, Wengliton, Cuadra, Calzada, de nuevo de hacer el cambio de vía por Gómez (don Antonio), Eizaguirre, condonde tenía que entrar el convoy. El mide de de Orgaz, Urquijo—por los consejedos convientos "Rua" de de Orgaz, Urquijo—por los convientos "Rua" de de Orgaz, "Rua" de Org nistro de Fomento dice sonriente: "¡Bueros bilbainos—y el secretario señor
no, bueno! _____ con que nos proporciones
Saenz Lezaeta; señores Carvajal, secreın choquecito."

un choquecito."

No se harán ya en adelante cambios de de Santa Marta de Babi, Infieri, Góde vía en Cuatro Caminos, sino en el mez Olarte, Moreno Ossorio, Carajeta, punto terminal de la nueva sección, don-García Vinuesa, Losada, Aguila y Jáude hay un túnel de maniobra de 115 metros de longitud.

Las señales luminosas son del sistema martín de la Rosa, señor Más Segui; el perfeccionado que funciona en la línea secretario y varios concejales; el párrode Quevedo. Pero como al principio del co de Tetuán y una Comisión de la Cátúnel de Cuatro Caminos a Alvarado se mara de la Propiedad de Chamartín, la halla la ramificación para las cocheras. se han tomado toda clase de medidas señores Otamendi, Mendoza, Laffite y conducentes a la seguridad del público, Wengliton. de tal modo que en momento de maniobra no pueden circular trenes de Alvarado por falta de corriente.

Ya de regreso, los coches que han realizado el primer viaje siguen hacia Sol cia de público en el trayecto inauguray Vallecas con nuevos viajeros. A los do. Desde el momento de la apertura invitados se les obsequia con un "lunch". hasta primeras horas de la tarde se no-El servicio continuará con trenes cada tó gran aglomeración de viajeros en los tres minutos. En breve se adquirirán accesos a los andenes. diez coches, que completarán el número de 116. el público que entraba y salía.

Nuevos proyectos

regui.

A las doce y media se abrió al público el nuevo servicio, con gran afluen- las calles del pueblo. Intervino la banda cia de viajeros. Actualmente viajan a del Asilo de la Paloma. Por la noche diario en el "Metro" 250.000 viajeros, se celebró una sesión de fuegos artifi-lo que supone aumento. En Cuatro Ca-ciales. minos se inaugurará también alguna de la servicio se inicia a las seis y me las galerías calculadas para la inaugudia de la mañana y cesa a las dos de la ración del trayecto Quevedo-Cuatro Ca-noche.

El "Metro" a Tetuán se CRONICA DE SOCIEDAD

Ascenso

Bodas

Noticias varias

Los concurrentes

Además de los ministros citados asis-

También asistieron el alcalde de Cha-

Durante todo el día hubo gran afluen-

Los niños no cesaron de circundar en

gran número las entradas, observando 🕹

Toda la tarde hubo música junto a la

Plaza de Toros y también recorriendo

Tetuán en fiestas 🐇

Los recién casados señores de Ansal

El presidente checoeslovaco de gripe que la bella Margot Soriano cumple setenta y nueve años

ha padecido en la Ciudad Condal. -El Cuerpo diplomático hispanoamericano organiza un banquete de despedida en honor del embajador electo de El presidente de la República checoeslovaca, T. G. Masaryk cumple hoy los la república del Brasil en el Japón, señor Alves d'Araujo, que en breve marsetenta y nueve años de su vida, consa-

grada siempre a su nación. En su país, chará a Tokio. -Además del solemne funeral que, sunaje a este hombre de Estado, patriarcal fragado por el Círculo liberal-conservay filósofo, llamado por el pueblo checoes-dor, se celebrará por el eferno descanso lovaco a dirigir sus asuntos políticos del que fue insigne jefe del Gobierno, don Eduardo Dato, la familia del ilustre Los méritos están intimamente ligados finado ha dispuesto que se digan misas con el progreso rápido y constante de la el día 8 del actual en varias iglesias de república checoeslovaca, que se ha con-París, Madrid y Vitoria con el mismo fin.

-En Barcelona ha sido pedida la mavertido, en diez años de su existencia, en un factor principal de la política in- no de la bella señorita Concepción Es-

El trayecto del nuevo ferrocarril sub-terráneo sigue la dirección general de la carretera de Francia: a los 437 metros Requena.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo abril.-León.

Santo Tomás de Aquino Hoy es el santo del señor Barraquer Cerero.

Le deseamos felicidades.

La distinguida señora de don Niceto lcalá Zamora y el marqués del Llano de San Javier están delicados de salud. Deseamos el restablecimiento de los pacientes.

Restablecidos Don José María Otamendi y Machimbarrena lo está de la dolencia que le ha

-El señor don Juan Ranero lo está de la grave dolencia sufrida. Viajeros

Han salido de Madrid: para Oviedo. el conde de San Antolin de Sotillo; para

Enfermos

Toledo, el duque de la Vega y su ilustre Max de Hohenlohe. Regreso Han llegado a Madrid, procedentes de El Escorial, don Juan de Dios Esquer

Biárritz, el duque de Tamames; para

Ciudad Real, el marqués de Casa-León,

y Nogueira-Pavia y distinguida familia y de San Sebastián, don Eladio Mille.

Demostraciones de sentimiento El presidente de Sala del Tribunal Supremo, don José María de Ortega Morejón, las recibió ayer con motivo de ser el duodécimo aniversario de la muerte

de su respetable padre.

Fallecimiento

Don Pedro Madina y Pagalday, religioso de la Compañía de María (Marianistas), rindió ayer su tributo a la

Por sus virtudes, caridad e ilustración e cree que esta estación tendrá tanta fué justamente apreciado.

Mañana viernes 8. a las once v me eciben con varias marchas. Salen los gir entre las dos estaciones para ir a dia, se celebrará un solemne funeral en Plaza de Toros de Tetuán y van a en se sin transbordo a cualquiera de los Enviamos sincero pésame a los reli-

del Pilar; a la hermana del finado, doña -La señora doña Matea Serrano Llo-

tributo a la muerte. Fué estimada por sus virtudes.

olo recibe a la comitiva con cohetes y En cuanto a nuevos proyectos, el se-músicas.

En cuanto a nuevos proyectos, el se-fior Otamendi guarda reserva. Desde Era madre del juez del Tribunal Su-

luego, la estación de Tetuán está pre- premo de la Hacienda pública, don

Enviamos sentido pésame a los deu-

El 10 se cumplirá el primero de la muerte del señor don Angel Pérez Vi-A los deudos del difunto renovamos

El Abate FARIA

No hay actualmente en Europa nin-Fiestas y Exposición de Sevilla

> Razón: JOSE MARIA DIAZ. BRASIL, 18

Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores re-

sultados producen tomadas a domicilio. Vichy-Hôpital (estómago). Vichy-Célestins rinones). Vichy-Grande-Grille (higado). -----

es lo más

LIMPIO, COMODO y

ECONOMICO para Cocinas, Estufas,

Plancheros, Calientaaguas y todos usos domésticos e industriales

INSTALACIONES al contado y a plazos

PRESUPUESTOS GRATIS

GAS-MADRID. S. A TIENDA-EXPOSICION:

Alcalá, 43

OFICINAS:

Ronda de Toledo, 8 Teléfono 71.449

rifa, 67 milimetros; Burgos, 4; Santanlas autoridades y se publica para cono- der, Cáceres y Gerona, 3; San Sebascimiento del público, que para contitián, Barcelona y Córdoba, 2; Palencia,

Para hov

Asociación Universitaria de Santo To

(75,40), 75,45; E (75,40), 75,40; D (un mes), 8 1/4, (75,40), 75,40; C (75,50), 75,50; B (75,50), 75,40; A (75,50), 75,40; G y H

(86,25), 86,40; E (86,35), 86,40; D suizos, 25,23; florines, 12,1125; liras, 174. (86,70), 86,70; B (88,75), 88,50; A (90), 92,675; marcos, 20,4525; coronas suecas,

C (80,50), 80,75; B (80,50), 80,75; A 34,525; coronas checas, 163,75; marcos san de 1.240 a 1.243.

(93.50), 93.40; A (93.75), 93.40, 5 POR 100 AMORTIZABLE 1917.— Serie F (91,50), 91,10; E (92), 91,10; Hongkong, 2 chc ines 1/8 peniques; Yo-D (92), 91,10; C (91,50), 91,10; B kohama, 1 chelin 9 29/32 peniques. (91,50), 91: A (91,50), 91.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1926.-Serie E (101,80), 102; D (101,80), 102;

5 POR 100 AMORTIZABLE 1927 drid, 387,50. (sin impuesto). — Serie F (102,10), 102,30; E (102,10), 102,30; D (102,10), 102,30; C (102,10), 102,30; B (102,10), 102.30; A (102.10), 102.50,

E (89,75), 89,60; D (89,60), 89,60; C rines, 168,84; liras, 22,07; chelines aus-(89,60), 89,60; B (89,60), 89,60; A triacos, 59,215. (89.60) 89.60. 4 Y MEDIO POR 100 AMORTIZA-

(73,70), 73,60. F (90,50), 90,25; E (91), 90,25; D (91), rráneo, 612; Pirelli, 198,50. 90,25; C (90,50), 90,25; B (91), 90,25;

A (91) 90.25

DEUDA FERROVIARIA, 5 POR 100 Serie A (102), 101,75; B (102), 101,75; C (101,50), 101,75. IDEM, 4,50 POR 100.—Serie A (95)

AYUNTAMIENTO DE MADRID.-Obligaciones 1868 (100,50), 100; Em-firme. préstito de 1918 (92,50), 92,50; Mejoras

urbanas (98,50), 99. VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO.—Caja de emisiones (93,25) 93; Hidrográfica del Ebro (104), 104 Transatlántica 1925 noviembre (99) 98,75; Tánger-Fez: primera (102), 102,15 segunda (102), 102,15; tercera (102), 102,15; cuarta (102), 102,15.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPA-NA.—Cédulas 4 por 100 (92,75), 92,75, por 100 (99,05), 99,05; 6 por 100 (111,30), 111,30.

CREDITO LOCAL.—Cédulas al 6 por 100 (102), 102; 5,50 por 100 (99), 99; 5 por 100 (93,60), 93,50. EFFOTOS PUBLICOS EXTRANS

ROS.—Cédulas argentinas (2,74), 2,77; Empréstito argentino (102,10), 102,10. ACCIONES.—Banco de España

pañola (199), 197; Chade, A, B, C ordinarias, 68,50 y 68,75; Felgueras, 86. (699), 698; idem fin corriente (702), * * * * guera, 7.500; idem fin corriente 25,000. 68; fin corriente (68,75), 68,25; idem

88; Hidroeléctrica, 5 por 100, serie D Deuda Ferroviaria al 5 por 100 baja 37.500; Alsasua, 1.000; Canfranc, 500; 104,75), 94,75; Chade, 6 por 100 (104,25), de 102 a 101,75. Los títulos 4 y medio Especiales Norte, 25.000; Villalba, 500; 104,50; Eléctrica Madrileña, 5 por 100 vuelven a 95.

En los valores municipales, las oblirie C, 20.000; serie E, 10.000; serie F Fáb. Mieres (94), 94; B. Naval 1917 gaciones 1868 abandonan media pese- 25.000; scrie G, 5.000; serie I, 12.500; ferroviario del lunes (102), 102,50; id. 1923, 1. (102), 102,50 ta para cerrar a la par. Mejoras Urba- Andaluces, 1918, 6.000; Auxiliar de Fe-2.* (102), 102,50; Trasatlantica, 1920 nas suben de 98,50 a 99. (101), 100,75; idem 1922 (103), 102,75; Norte, primera (76,50), 76,50; idem segunda (74), 74,50; idem tercera (74,25), 74; idem cuarta (74,25), 74; idem quin ta (74,25), Alsasuas (90,50), 90; Canfranc (87,25), 87; Norte, 6 por 100 (104,75), M. Z. A., primera (338,50), 339.25; idem C (81.50), 81,50; E (90,60) 91,50; F (99,60), 98,75; G, 6 por 100 (104,50), 104,60; I, 6 por 100 (104), 104,60; 104,60; Villalba (84), 83,75; Alar (97) 97,15; Andaluces, 1918 (91,50), 94,75 Auxiliar de Ferrocarriles (101), 101; Metropolitano, B (95), 95,50; Peñarroya y Puertollano (101,75), 101,75; Azucarera sin estampillar (83), 83; Bonos Azucarera, 6 por 100 (100,75), 100,50; idem preferente (93,50), 93,50; Construcciones Metálicas 4,50 por 100 (80),

Monedas.	Precedente.	Día 6
Francos	25,85	26,20
Libras		32,40
Dólares	6,605	6,70
BOLSIN DI	BARCELON	A

Nortes, 124,90; Alicantes, 117,30 Banco de Cataluña, 117; Chades, 699 Explosivos, 248; Gas, 166,50; Minas de Rif, 135; Aguas, 217,25; Azucareras, ordinarias, 69,25.

BARCELONA, 6. - Francos, 26,20; libras, 32,50; dólares, 6,705; liras, 35,10; suizos, 128,90; belgas, 93,10; marcos

Nortes, 126,20; Alicantes, 118,50 Aguas, viejas, 218,25; nuevas, 162; Minas Rif, 135; Azucareras, 68,50; Gas, 166,50; Banco Cataluña, 117; Explosi-

BOLSA DE BILBAO Altos Hornos, 189; Siderúrgica Me-

diterránea, 133; Felgueras, 86; Explosivos, 1.235; Resineras, 58; Papelera, 192; F. C. Norte, 624; Banco Bilbao, 2.150; idem Vizcaya, 1.930; idem Urquijo, Duero c/c, 290; idem Hispano Americano, 222; Menera, 127; Rif, nominativas, 625; Sota, 1.300; Naval, blancas, 125,50; Mundaca, 200; Telefónica. 101,50; H. Ibérica, 660; H. Española, 650; Vizcaína, 830; Viesgo, 618.

BOLSA DE LONDRES

Paris, 124,24; Nueva Yor,k 485,20; Amsterdam, 12,1118; Bruselas, 34.96; Milano, 92,66 1/2; Madrid, 32,42; Zurich, 25,23; Berlin, 20,45; Estocolmo, 18,1662; Buenos Aires, 47,27; Río de Janeiro, 5,86; Chile, 39,52; Lisboa, 109,25; Tipo de descuento de Londres para letras a tres meses, 5 1/4; operaciones en dólares, a plazo (un mes)

4 POR 100 INTERIOR. — Serie F | 9/64; operaciones en pesetas, a plazo (5.40), 75.45; E (75.40), 75.46; C (75.50), 75.46; C (75.50), 75.46; C (75.50), 75.46; C (75.50), 75.40; Serie D (93), 93; C (93,25), 93,30; B reis, 5,7/8; pesos argentinos, 47 5/16; Changai, 2 chelines 71/8 peniques; a 6,70.

BOLSA DE PARIS (Radiograma especial de EL DEBATE) Milán, 134,10; Bruselas, 355,45; Lon-C (101,80), 102; B (101,80), 102; A dres, 124,23, Nueva York, 25,6025; Ma-

BOLSA DE BERLIN (Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 63,77; dólares, 4,215; libras 20,45; francos, 16,465; coronas checas, 5 POR 100 AMORTIZABLE 1927 12,478; milreis, 0,501; escudos portugue-(con impuesto).—Serie F (89,60), 89,60; ses, 18,63; pesos argentinos, 1,772; flo-

BOLSA DE ROMA (Radiograma especial de EL DEBATE) BLE 1928.—Serie F (94,35), 94,40; E Pesetas, 289,50; francos, 74,59; libras, (94,35), 94,40; D (94,35), 94,40; C 96,62; francos suizos, 367,21; dólares,

por 100, 71,25; Littorio, 82,72; Banco de AMORTIZABLE 3 POR 100.—Serie Italia, 2.188; idem Comercial, 1.476,50; F (73,70), 73,60; E (73,70), 73,60; C idem de Crédito Italiano, 851; idem Na-(73,70), 73,60; B (73,70), 73,60; A cional de Crédito, 508; Fiat, 620; Gas AMORTIZABLE 4 POR 100.—Serie talúrgicas, 188,50; Ferrocarril Medite-

BOLSA DE ZURICH

(Radiograma especial de EL DEBATE) 78,75; Berlin, 123,37.

COTIZACION DE LA BOLSA DE METALES DE LONDRES

Cobre: Disponible, 81 1/2 d. 82 5/8 p.; tres meses, 83 7/8 d. 84; tendencia, flojo. Estaño: Disponible, 219 3/8; tres meses. 221 3/8: tendencia, floio.

Plomo: Disponible, 23 13/16; tres meses, 24; tendencia, firme. Zinc: Disponible, 26 3/16; tres meses, 26 1/2; tendencia, firme. ro: 84/11 1/4.

Plata: Disponible, 26; tres meses, 26. NOTAS INFORMATIVAS

pañol de Crédito (438), 436; idem fin 1.243, 1.246; alza fin corriente, 1.261 y lefónica, 26.500; Rif, al portador, 110 corriente (438), 437; Hidroeléctrica Es- 1.263. Alicantes, 587 y 588. Azucareras acciones; idem fin corriente, 75 accio-

(587), 589,50; fin corriente (587), 592; series altas 0,05 y 0,15. Las bajas pier-corriente 250.000; Explosivos, 17.500; repartido anteriormente sume un 8 por 'Metro" (173,50), 174; idem fin corrienden uno y dos cuartillos. El 4 por 100 idem fin corriente, 65.000; Rio de la 100; pasar al fondo de previsión la can-

baja, 67,50; Explosivos (1.240), 1.243; fidem baja to precedente, 89,60. El 4 y medio 1928 gunda, 5.000; Trasatlántica, 1920, 50.000; setas. La Junta aprobó también la region de 0,10 y el 4 por 100 cierra con gunda, 4.000; tercera, 12.500; cuarta, mento. OBLIGACIONES. — Chamberi (88) pérdidas hasta de tres cuartillos. La 22.000; quinta, 9.500; Alar a Santander

D. Pedro Madina y Pagalday

RELIGIOSO DE LA COMPAÑIA DE

MARIA (MARIANISTAS)

Ha entregado piadosamente su alma al

Señor, en Chamartín de la Rosa, el

día 6 de marzo de 1929

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará en Madrid mañana viernes, 8 de marzo, un

funeral en la iglesia parroquial de la Con-

cepción, a las once y media de la mañana.

tra Señora del Pilar (Castelló, 54); su

hermana, doña María (ausente), y demás

Sus cohermanos del Colegio de Nues-

RUEGAN a los amigos del

finado se sirvan encomendarle en sus oraciones, y por este favor de cristiana caridad les

quedarán religiosamente agra-

89,25; G y H (93,50), 93.

18,165; idem daness, 18,205; idem no-dio punto y quedan a 68. Los Explosi- 222 por 100.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie ruegas, 18,195; chelines austriacos, vos oscilan con tendencia firme y pa- a 201 duros.

Los Nortes

Las libras llegan a 32,40 mejorando la Bombay, 1 chelín 5 31/32 peniques; fracción; los dólares suben de 6,605 nolas, viejas, operaron con demandas a

1.245 dinero; todo fin corriente.

Moneda negociada: Francos, 25.000 a 26,05, 25.000 a 26,20.

Valores cotizados a más de un cam-

Interior, C. 75,40 y 75,50. Amortiza- operaron con ofertas a 1.300 pesetas. ble 1927, libre, A, 102,30 y 102,50. Cédulas argentinas, 2,75, 2,76 y 2,77 por duros y se ofrecieron a 145. Las Pape-

con impuestos, 528.500; 3 por 100, siones, 1, 25.000; Hidrográfica del Ebro, cidas a 125 y medio.

19.800

250.000 guera, 7.500; idem fin corriente, 25.000;

ESPEJOS, cuarto de baño y tocador: ESPE-JOS regalo en celuloide

y metal. LUNAS y ES-PEJOS de todas clases.

Altamirano, 31

(entre Ferraz y Rosales) Teléf. 31.953. MADRID

197 duros y quedaron ofrecidas a 198. Corro libre: Alicantes, 592; Nortes, Las Ibéricas, viejas, operaron con ofer-630,50; A. ordinarias, 68; Explosivos, tas a 660 pesetas. Las nuevas operaron con ofertas a 650.

Las Electras del Viesgo tuvieron operaciones con demandas a 618 pesetas. Las Sevillanas de Electricidad operaron a 167, 166,50 y 167 duros y terminaron Libras, 1.000 a 32,40. Dólares, 32,500 a con demandas a 166 y ofertas a 167. Los Saltos del Duero, con cédula, hicieron operaciones con demanda a 290 pesetas. Las acciones ordinarias se ofrecieron a 200 pesetas. Las Sota y Aznar

Los Petróleos se demandaron a 144

peso. Chade, 700 y 698. Azucareras or- leras operaron a 192, 191 y 192 duros y m u c h a e c h e dinarias, 68,25 y 68; ídem fin corriente. terminaron con demandas a 191 y ofer-68,50, 68,25, 68 y 68,25. Explosivos, 1,246, 1,245, 1,243, 1,244 y 1,243. Idem raciones con petición a 58 pesetas. Los (94,35), 94,40; B (94,35), 94,40; A (95), 19,08; peso argentino, 18,20; Renta, 3,50 fin corriente, 1.250, 1.248, 1.246, 1.247, Explosivos operaron a 1.235, 1.237,50 y 1.249, 1.250 y 1.247. Banco Español de 1.235 pesetas al contado; a 1.245, Crédito, fin corriente, 438 y 437. Ali1.242,50 y 1.245, a fin del corriente mes; de plantas lecheras, que una horchata del jugo de plantas lecheras, que comen instin. Propon

Italia, 2.188; idem Comercial, 1.476,50; cantes fin corriente, 438 y 437. Alidem de Crédito, 508; Fiat, 620; Gas Torino, 280; Eléctricas Roma, 655, Metadigricas, 188,50; Ferrocarril Mediterrâneo, 612; Pirelli, 198,50.

BOLSA DE NUEVA YORK
(Radigrama especial de EL DEBATE)
19.23; Oslo, 26,66 1/2; Amsterdam, 40,06 1/4; Madrid, 15,01; d; Yokohama, 44,35.

Dilatia, 2.188; idem Comercial, 1.476,50; cantes fin corriente, 438 y 437. Alidem de Crédito, 508; Fiat, 620; Gas Torino, 280; Eléctricas Roma, 655, Metadigricas, 188,50; Ferrocarril Mediterrâneo, 612; Pirelli, 198,50.

BOLSA DE NUEVA YORK
(Radigrama especial de EL DEBATE)
19.23; Oslo, 26,66 1/2; Amsterdam, 40,06 1/4; Madrid, 15,01; d; Yokohama, 44,35.

Dinero a la vista: 8 por 100 más firme.

BOLSA DE ZURICH

Crédito, fin corriente, 438 y 437. Alidem de Crédito, 509, 590, 591 y d. 245, a fin del corriente mes; a 1.267,50 y 1.275 a este misma electras, que comen instinuitamente los mamíteros cuando tienen mes; cantes fin corriente, 438 y 437. Alidem de Crédito, 508; Fiat, 620; Gas Toriente, 590, 590, 591 y 1.275 a este misma electricas, que comen instinuitamente los mamíteros cuando tienen mes; cantes fin corriente, 438 y 437. Alidem de Crédito, 508; Fiat, 620; Gas Toriente, 590, 590, 591 y 1.275 a este misma electricas, que comen instinuitamente los mamíteros cuando tienen mes; La Junta Sindida ha resuelto proceder a la nivelación de las operaciones calizadas a fin del corriente mes.

Los Alcoholes se ofrecieron a 1.600 destroitado, y a 1845, a fin del corriente mes.

Los Alcoholes se ofrecieron a 1.600 destroitado, y a 1845, a fin del corriente mes, concentrate de seis duros. Certaron pedidos a 1.237,50, al contado, y a 1.245, a fin del corriente mes, concentrate de seis duros. Certaron pedidos a 1.237,50, al contado, y a 1.245, a fin del corriente mes, concentrate de seis duros. Certaron pedidos a 1.237,50, al contado, y a 1.245, a fin del corriente mes, concentrate mes, concentrate mes, concentrate mes, concentrate mes, concentrate mes, concentrate mes, conce

Las Felgueras operaron a 85,75 y 86 duros al contado, y a 88 a fin del co-100.000; 4 por 100, 1.000.000; 4,50 por duros al contado, y a 88 a fin del co-Milán, 27,23; París, 20,31; Londres, 100, 182.000; Deuda Ferroviaria; 5 por rriente mes. Se ofrecieron a última ho-25,2312; Nueva York, 5,20; Madrid, 100, 401.500; 4,50 por 100, 1.500; Ayun-ra a 86. Las C. Navales, serie blanca, ISIDRO LOPEZ COBOS tamiento, 1868, 500; Villa, 1918, 15.500; operaron a 125 y 125 duros y medio a Génova, 4, MOLINO. Teléfono 30137. Mejoras Urbanas, 40.000; Caja de emi- fin del corriente mes. Terminaron ofre-

6 por 100, 500; Trasatlántica, noviembre, 5.000; Tánger a Fez, 58.500; Emdor, se demandaron a 677 pesetas y 680. préstito austriaco, 15.000; Hipotecario, Las nominativas operaron con ofertas 4 por 100 1.500; 5 por 100, 119.500; a 625 pesetas y demandas a 620. Las por 100, 12.500; Crédit Local, 6 por Dicidos tuvieron ofertas a 1.007 pese-100, 3.000; 5,50 por 100, 14.500; inter-tas. Las Setolazar, acciones al portaprovincial, 5.000; Cédulas argentinas, dor, operaron con ofertas a 275 pesepesos; empréstito argentino, tas. Las nominativas hicieron operaciones a 270 pesetas. Las Sierra Menera ACCIONES.—Banco de España, pelhicieron operaciones con demandas a 127 setas 19.500; Central, 122.500; idem fin pesetas. Las Minas de Afrau operaron corriente, 25.000; Español de Crédito, con demandas a 1.275 pesetas. Las ac-En el salón de liquidaciones del Banco 6.250; idem fin corriente, 18.750; Hidro-ciones de Espasa-Calpe estuvieron pe-(585), 585; idem Central (203), 203; de España, los particulares han trata-idem fin corriente (204), 204; idem Es-do: Explosivos, a 1.234, 1.236, 1.240, corriente, 22.500; Mengemor, 6.000; Te-raron a 101,75 duros.

EL BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

ZARAGOZA, 6.—Se ha aprobado en la 703; Mengemor (273), 273; Telefónica La jornada es, en parte, buena para Guindos, 18.500; Petróleos, 25.000; Tajunta general del Banco de Crédito de Condito de Condi fin corriente (676), 670; Duro Felgue-rros". En cambio, el mercado moneta-acciones; "Metro", 125.500; idem fin lidad alcanza un total de 879.634.372,92 ra (85,50), 85,50; fin corriente (85,75), rio cotiza nuestra peseta con una corriente, 12.500; Norte, 192 acciones; pesetas. El reparto de beneficios disponibles para 1928 se dispone en la siguiencia (238), 239; Unión y Fénix (440), rior queda sostenido, oscilando a 75,40, vias, 45.000; idem fin corriente, 12.500; te forma: distribución a las acciones del 439,50; Petróleos (146), 146; M. Z. A. 75,45 y 75,50. El Exterior mejora en las Azucareras ordinarias, 82,500; idem fin dividendo del 4 por 100 para que con el te, 175; Nortes (624), 625; fin corrien- Amortizable sube de 80,50 a 80,75. El Plata, 30 acciones.

te (624,50), 627,50; Tranvias (143,50), 1920, abandona en la serie A, 0,35. El OBLIGACIONES.—Electra Chambe- Junta de gobierno, Comisión permanen-143,50; idem fin corriente (143,75), 1917 pasa de 91,50 a 91. El 1926 sube rí, segunda, 500; Hidroeléctrica, serie D. te, dirección y empleados de sus respectivos; Azucareras ordinarias (68,50), a 102 desde 101,80. El 1927 libre, mejora de 102,10 a 6 por 100, 20.000; Mieres 80.000; Naval destinar a la Caja de previsión del per-

Sobre el empréstito

nas suben de 98,50 a 99.

Las Hipotecarias, sin variación.

Los Bancos aparecen pesados. Solo el Español de Crédito modifica su co-

tización, perdiendo dos puntos a 436. gunda, 12.500; Construcciones MetáliEn el grupo Eléctrico, la Chade pierde un duro, operada a 698. Las Mineras, encalmadas. Los "ferros" se publican con buena LA SESION EN BILBAO BILBAO, 6.—Las acciones del Banco BILBAO, 6.—Las acciones del Banco

región.

Nombrando general de la segunda brigada de Infantería de la novena división

orquesta: "Zais" (gavotta), Rameau; Lo
que va de ayer a hoy" (chotis de los guardias), Guerrero.—15,25, Noticias de Prendias), Guerrero.—16,26, Noticias de Pren-(Castellón), al general de brigada don Manuel Llanos Medina, actual segundo das. Bolsa. Música de baile.—20, Estudios de Carterio.—19, Campana-das. Bolsa. Música de baile.—20, Estudios jefe del Gobierno Militar de Cartagena. literarios.—20,25, Noticias de Prensa.—22, Idem, general de la cuarta brigada Campanadas. Señales horarias. Bolsa. Rede Caballería (Barcelona), al general de transmisión de los conciertos del Liceo de brigada don Carlos de León Dórticos, que actualmente manda la octava brigada de dicha Arma.

Identificada de la la contecta de la laces de laces de laces de la laces de laces de laces de laces de laces de la laces de la laces de la laces de laces de la laces de la laces de la laces de laces

gada de dicha Arma.

Idem, general de la octava brigada de Caballería (Jerez), al general de brigada don Francisco Merry y Ponce de la octava brigada.

Idem, general de la octava brigada BATE. Música de baile, de Palermo Radio España (E. A. J. 2, 335 metros).

17 a 19, Orquesta: "Martha", Flotow. San-León. toral. Orquesta: "La verbena de la Palo-Idem, segundo jefe del Gobierno Mi-ma", Bretón. Señorita Gessa: "Dinorah",

litar de Cartagena, al general de brigada don Ramón Varela Jauregui.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo, al general de brigada don Juan de Micheo Azúa.

Lidam de Micheo Azúa.

Micheo Azúa

Idem, la misma condecoración, al ge-neral de brigada don Ramón Varela cias de última hora. Orquesta: "Noche de Jáuregui. Suprimiendo la zona de aislamiento que para el polvorín de San Hipólito de Ceuta, fijaba el real decreto de 26 de febrero de 1913, y estableciendo otra que

se indica como zona prohibida a la cons-

MARINA. — Real decreto disponiendo que los inspectores de Sanidad de la Armada don Guillermo Summers de la Caa situación de reserva el día 17 de marzi actual y cesen en el destino de comivada y don Manuel Sotelo Pineda pasen a situación de reserva el día 17 de marzi

actual y cesen en el destino de comisiones y eventualidades.

Propuesta de mando de la provincia marítima de Gijón a favor del capitán de fragata don Alfredo Fernández Valero.

Idem de ascensos a favor del teniente cas).—3 a 6, Exposición; 5,30, rosario y coronel de Infantería de Marina don Jesús Carro Sarmiento, comandante don Cristo de la Salud.—Novena-misión a Rafael Govea Ramírez, maquinista off-S. José. 7, misa, rosario, ejercicio y micial de segunda clase don Antonio Guesión, dirigida por el P. Jalón, capuchirra Caravaca y primer maquinista don no; a las 11, misa solemne y Exposi-José Fontán.

ejercicio. Segunda vuelta.—Ayer aproba-ron el número 213, don Antonio Garau María I Mayol, y 276, doña Dolores Campal Váz-quez.

Hoy están citados hasta el final.

N. Sra. de Atocha (Pacífico).—7, 8, 9 y 10, misas; 6 t., ejercicio.

Hoy están citados hasta el final. Ayer fueron citados desde el 111 al final sición; 10, misa solemne; 5 t., completas,

los presentados.

a concurso la provisión de una plaza de oficial segundo del Cuerpo pericial de Aduanas, vacante en la zona española de Protectorado en Marruecos nola de Protectorado en Marruecos.

Congreso Mariano Hispano-Americano 🛭 de Sevilla

Del 15 al 19 de mayo de 1929 Para toda clase de viajes con oca-sión de este Certamen, dirigirse al Organismo técnico oficial de di-cho Congreso:

AGENCIA SOMMARIVA, S. A. Avenida Pi Margall, 12, MADRID.
Agentes Oficiales del Gobierno Español para las Exposiciones Generales Españolas.

primavera", Torregrosa. Cierre.

Parroquia del Buen Consejo.—7,30 a

11, misa cada media hora.

Parroquia del Salvador. — Novena-misión de la Esclavitud de N. P. Jesús del Perdón. 5,30 t., vía crucis, Exposición, escapa de la Esclavitud de N. P. Festal de la Esclavitud de N. P. Jesús de Perdón.

A. de S. José de la Montaña (Cara-

5,30 t., Exposición, sermones, P. Jalón

posiciones y concursos

Esclavas del S. C. de Jesús (Cervantes).—7, Exposición, que quedará de mainfesto hasta las 5; a esta hora, estación, rosario, bendición y reserva.

María Auxiliadora.—6, 6,30, 7, 7,30 8 y

María Inmaculada (Fuencarral, 113).-

Abogados del Estado.—Primer ejerci-cio.—Ayer no aprobó ninguno de los pre-sentados.

O. del Caballero de Gracia.—5,30 a 8,30 t., Exposición).

Santo Domingo (40 Horas).—8, Expo-

Ayer rueron citados desde el 111 al linal sermón, por el P. Martín, O. P., y procio.—El martes no aprobó ninguno de sermón, por el P. Martín, O. P., y procesión de reserva. Servitas (S. Nicolás).—8,30, 9, 9,30 y

Parroquias.—Almudena: Por la tarde, con manifiesto.—El Salvador y S. Nicolás: 11 m., con Exposición.—C. de María: 8 m.—S. Lorenzo: 7 t., con Expo-

dre Gamarra.

sición.

Iglesias.—Basílica de la Milagrosa: 6,30 t., con sermón.—Buena Dicha: 6 t.—Capuchinas (Conde de Toreno): 5 t., Exposición y sermón.—Comendadoras de Santiago: 8,30 t., con Exposición.—Esclavas del S. Corazón: 6 t.—Jerónimas del Corpus Christi: 5 t.—S. Antonio (Duque de Sexto): 5,30 t., con Exposición y plática, P. director.—Hospital de S. Francisco de Paula: 5 t., sermón.—Jesús: 7 t., sermón, P. director.—N. Sra. de sús: 7 t., sermón, P. director.—N. Sra. de Lourdes: 5,30 t.—Pontificia: 5,30 t., por el P. Gil.—Reparadoras: 5 t.—S. Pedro: 5,30 t., con sermón, señor González.— S. Manuel y S. Benito: 6 t.—S. del Perpetuo Socorro: 5,30 t., con sermón, pa-

CULTOS DE LOS VIERNES

Parroquias .-- Almudena: Misa de comunión para el A. de la Oración.—El Salvador y S. Nicolás: Al toque de oraciones, explicación de un punto de la Doctrina Cristiana.—Dolores: Al anocheer, rosario y vía crucis solemne. Iglesias.—Basílica de la Milagrosa: (

t., vía crucis y ejercicio.—Calatravas: 6 t., trecenario a S. Francisco de Paula, con Exposición, rosario, sermón, señor Béjar, y reserva.—Cristo de la Salud: 11 a 1 y de 5 a 7 t., Exposición.—Je-sús: 10, misa solemne; sermón por un padre capuchino, reserva y adoración.— V. O. T. de S. Francisco (S. Buenaventura): 5 t., Exposición, estación, plática, bendición, reserva y vía crucis.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS

Del 10 al 16 del actual se celebrarán en la parroquia del Buen Consejo, dirigidos por los señores cura ecónomo y director del Apostolado de la Oración de la Catedral. El primer día, a las 6 t, y los restantes, a las 7,30, 11, y 4 t, ejercicio. El acto de las 11, en la capilla de la Soledad, y los demás en la pa-

—En la iglesia de la Obra Apostólica (Sta. Engracia, 13) tendrán lugar del 17 al 23 del actual (Semana de Pasión), dirigidos por el P. Puyal, S. J. Las senoras que deseen permanecer internas o durante todo el día, pueden avisarlo con la debida anticipación. COFRADIA DE LA SANTA FE

Mañana, en la capilla de Sta. Teresa de la parroquia de S. José, a las 4,30 t., celebrará sus cultos mensuales, con Exposición, ejercicio, rosario y plática, por la segor que pérsoca.

NUEVO BOLETIN Los padres franciscanos de la iglesia

de San Antonio de Padua (Duque de Sexto, 7) han empezado a publicar este mes un Boletín, que tendrá como fin, además de insertar los cultos acostumbrados en dicho templo, fomentar la piedad y la propagación del espíritu

(Este periódico se publica con censua eclesiástica.)

EXAMENES PARA MAQUINISTAS NAVALES

Se ha dispuesto por real orden del mi nisterio, de Marina que por esta sola vez los examenes para primeros y segundos maquinistas navales, correspondientes a la primera convocatoria del año actual, comiencen el día primero del mes de mayo.

ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS CASA ORGAZ CIUDAD RODRIGO, 13 "LA CHOCOLATERA" Grandes premios Para el 11 de mayo. Cafés. Chocolates: Los mejores del mundo. De éste y de todos los sorteos remite billetes a provin-

son los CHOCOLATES de

Cuide usted

su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padeci también

como usted, pero me

curó el

Cafés, Chocolates: Los mejores del mundo. Huertas, 22, frente a Príncipe. No tiene sucursales.

Quiosco de EL DEBATE (CALLE DE ALCALA, FRENTE

AGUAS MINERALES DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO CRUZ, 30.—TELEFONO 13.279.

A LAS CALATRAVAS)

cias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, D. Felisa Ortega.—Pza. de Santa Cruz. 2.—MADRID

BENITO.--SAN BERNARDO, 1 Paraguas, 2,70; Máquina Griznert secreter, 152 pts.; Impermeables, 12 pts.; Impermeables cuero, de 100 pts. a 30; Escopetas Hamerles, 120 pts.; Gramófono viaje, 95; Abanicos plumas y concha, 9 pts.; Relojes buena marcha, 3,40; Bastones, a 2, 3 y 4 pts.; Carteras piel caballero, 2, 3 y 4 pts.; Alhajas, muchos objetos. Precios sin igual.

SAN BERNARDO, 1.-BENITO



DE VENTA EN TODAS PARTES Y

LAMPARA PHILIPS (S. A. E.) BARCELONA: Córcega, 222 y 224. MADRID: Calle Prado, 80.

IMPRESOS PARA TODA CLASE DE IN-DUSTRIAS, OFICINAS Y COMERCIOS, REVISTAS ILUSTRADAS, OBRAS DE

ALBURQUERQUE, 12.-TELEFONO 30438

LUJO, CATALOGOS, ETCETERA, ETC.

grafías.

dos, 60.

ria, 4.

na para hacerlos. Nueva. Ul-

timo modelò, reforzador au-

ANUNGOS POR PALABRAS

E ALVALUU ATRI ETRAGISE ERKAISISISISISISI SARAKARI KARANINI KARANINI KARANINI KARANINI KARANINI KARANINI KARAN la Administración de EL DEBATE. Colegiata, 7; quiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a las Calatravas: quiosco de Glorieta de Bilbao, esquina a Fuencarral; quiesco de la plaza de Lavapiés, quiosco de Puerta de Atocha, quiosco de la glorieta de San Bernardo, Y EN TODAS LAS AGENCIAS DE PU-BLICIDAD

ALMONEDAS

COMPRA venta muebles, lavabos, 18 pesetas, mesillas, 17 pesetas, armorios desde 30 pesetas. Tudescos, 7. POR marcha todo piso, comedor modernisimo, alcoba, silleria, otros. Puebla, 4, entresuelo.

DESPACHO estilo español, vale mil pesetas, 575. Estrella, 10. Matesanz. COMEDOR lunas mesa ova-

lada, sillas tapizadas, 575 pesetas. Estrella. 10. CAMA colchón y almohada,

50 pesetas. Aparadores, 100. Estrella, 10. BUREAU americano automático, 125 pesetas. Sillón, 25 pesetas. Estrella, 10. ARMARIO luna barnizado,

mucha fantasia, 80 pesetas. Estrella, 10. Matesanz. COMEDOR complete lunas. 575 pesetas. Estrella, 10. CAMA dorada a fuego con sommier, 100 pesetas, Estre-

lla, 10; doce pasos Ancha. Matesanz. PARTICULARES, liquido muebles diez pisos, cortinas, piano, armarios, tapices. Le-

ALMONEDA, despacho, co medor, recibimiento, alcoba tresillo, más muebles. Ma drazo, 16.

ALMONEDA urgente de 2.000 cuadros antigues, muebles y objetos. Traspaso lo-cal. San Mateo, 15 cuadru-

DESPACHO renacimiento 1.200; vale 3.000. San Mateo 3. Gamo.

COMEDOR fantasia. verdadera ocasión. San Mateo, 3. Gamo.

ARMARIO luna, 90; ropero, 85. San Mateo, 3. Gamo. MESA comedor, 18; sillas, 5; perchero, 16. San Mateo. 3. Gamo.

ARMARIO dos lunas, 175 San Mateo, 3. Gamo.

ALCOBA tres cuerpos, ca-ma dorada, 750. Beneficencia, 4. Gamo.

DESPACHO inglés, 200; bureau americano, 140. Beneficencia, 4. Gamo. CAMAS doradas, sommiers acero, precios fábrica. Mue-bles baratísimos. Valverde, 8

rinconada. POR marcha extranjero muebles seminuevos, objetos arte, urge. Reina, 35.

PIANOS muy buenos, aluiler 10 pesetas. Conchas 4. esquina Veneras. CAMA dorada, 100 pesetas,

gramófonos, diafragma, léctricos, discos. Desengafio. 20.

ALOUILERES ALQUILO pisos todo "confort". Riscal, 5, y Monte-Esquinza, 38.

HERMOSOS cuartos, precio rebajado, inmediatos tranvia. Andrés Mellado. 6. EXTERIORES magnificos ascensor, calefacción, baño. 180 pesetas. General Arrando, 24 (esquina Zurbano). CUARTOS desalquilados, desde 20 pesetas mensuales hasta más de mil. Hoteles. garages, terrazas, locales. Información de la propiedad urbana. Preciados, 33.

ALQUILO cuartos exteriores, soleados, 20 duros. Pe-

ALQUILO piso anueblado, todo "confort", sin estrenar. Calle Alcala, 112.

CASA soleada, exteriores 15 duros, rentando 18.000 pesetas, adquiérese en 75.000, quedándose hipotecas. Ruimonte. Pez. 9; 6 a 8.

ALQI ILASE bonita tienda dos huccos, buena vivienda, 25 duros. Virtudes, 19. INTERIORES, 45 -75 -85- 90

pesetas. Martin Heros, 41. PRECIO: O hotel sin estrenar, lujoso, todo "confort" jardin, garage al lado. Inmediato Metro Goya. Duque de Sexto, 28, esquina Nar-váez. Razón: Hotel Vecino. ALQUILO un hueco con estanteria, en 60 pesetas. Olf-var, 19.

vivienda y cueva, próxima calle Mayor. Razón: Señores de Luzón, 5, principal. ALQUILO hoteles, jardin, sétano, 15 duros, Barrio Dofia Carlota. Los Eduardos, 1

ALQUILO tienda grande con

Señor Gabriel.

AUTOMOVILES

CAMIONES "Minerva", 6mnibus construcción sin rival en calidad y robustez pidan demostraciones. Representación Automóvil Salón. Alca-14, 81.

REAL Escuela Automovilista. Alfonso XII, 56. Conducción y mecánica automóvi-

ESTOS anuncios Agencia "Star". Montera, 8, principal, teléfono 12.520. Hay

apartado. MAGNETOS, dinamos, motores (arreglos garantizados), piezas repuesto. Carmen. 41. taller.

Citroen con patente y precios muy ventajosos. Auto Citroen. Caños, 2. UNICA casa surtida en con-

ducciones interiores, varias

marcas seminuevas. San Agustín, 4 duplicado. KISSEL seis y ocho cilindros. Entrega inmediata . Mariano Sancho. Martinez Campos, 9,

CASA Afa. Gran venta accesorios, neumáticos, aceites todas marcas. Articulos limcieza, herramientas. Precios Arce, 1 (esquina Cruz). CONDUCCIONES interiores Chrysler, Buick, Paige, Nash, Citroen, otros. Precios sin competencia. Facilidades

pago. Agencia Badals. Ma-

CUBIERTAS y câmaras de ocasión; especialidad reparaciones, vulcanizaciones Claudio Coello, 79. Teléfono

NARVAEZ. Fabricación pa rabrisas, perfiles, herrajes diversos, radiadores, niquelado. Magallanes, 17.

GOODYEAR, Dunlop, Fires tone, Michelin, Goodrich, Pirelli. Aceites, lubrificantes, accesorios. El más barato Codes. Carranza, 20.

CALZADOS CALZADOS crepe. Los me-

jores. Se arreglan fajas de goma. Relatores, 10. ZAPATERIA ortopédica y de lujo; haciéndose toda clase de calzado para pies defectuosos. Navarro. Mayor,

SENORITAS! Los mejores tenidos en bolsos y calzados, colores moda, alargados y ensanchados. "Ebrox". "Al-

COMADRONAS PROFESORA y practicanta Mercedes Garrido. Pensión,

consultas embarazadas. Santa Isabel, 1. Antón Martín, EXPROFESORA de la Ma-

ternidad, consulta diaria, asistencias desde 50 pesetas. Princesa, 73. PROFESORA acreditadísi-

ma. Consulta. Hospedajes autorizados. "Inspección Sa-nidad". Lope de Vega, 8, segundo. Teléfono 36.019.

COMPRAS ANTIGUEDADES, compra

venta. Pago altos precios. Casa Somera. Echegaray, 12. SI quiere mucho dinero por alhajas, mantones de Manila papeletas del Monte, el Centro de Compra paga más que nadie. Espoz y Mina, 3,

entresuelo. A L H A J AS, antiguedades, pianos, muebles, papeletas Monte y todo objeto valor. Al todo de ocasión. Fuenca

rral, 45. pas, escopetas, maletas, máquinas fotográficas. Casa Ma gro. Fuencarral, 107, esquina Velarde, Telefono 19.633.

ANTIGHEDADES Compra y venta. Prado, 5, tienda, esquina a Echegaray. Teléfono 19.829.

COMPRO papeletas Monte, alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7. Plateria. Teléfono 10.706.

ALHAJAS, objetos plata, antigüedades, cradros y pañuelor manila. Casa Viudas. Cruz, 10, pag. su valor._

ALHAJAS, papeletas del Monte y toda clase de obje-tos. La Casa que más paga. Sagasta, 4. Compra venta. PAGO bien. muebles. alhajas, papeletas del monte, obietos valor. Espíritu Santo, 24. Compra-venta. Teléfono

PAGA mucho alhajas, objetos plata antiguos, telas abanicos, porcelanas, martiles, buenos cuadros. Pez, 15. Sucesor de Juanito. Te-

CONSULTAS

ALVAREZ Gutiérrez. Consulta vias urinarias, venéreo, sifilis, blenorragia, imestrecheces. Pre ciados. 9. Diez-una. Siete nueve.

ENFERMEDADES estóma go, higado, intestinos. Rayos X. Diatermia. San Bernardo, 23. Honorarios módicos.

cilio, Glorieta San Bernar do, 3.

ric, diplomada. Lecciones

francés, inglés, casa, domi-

secretarios Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, Radiotelegrafía, Telégrafos, Estadistica, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafia, Mecanografia (seis pesetas mensuales). Contes taciones programas o preparación. "Instituto Reus" Preciados, 23, Tenemos internado. Regalamos prospectos.

ACADEMIA mercantii. Contabilidad, cálculos taquigrafia, mecanografia, francés, inglés. Atocha, 41.

BANCOS. Academia Gonzalez Molina. Cava Baja, 1. Pida prospecto explicativo. Dirección, Profesorado; relaciones nominales alumnos ingresados principales Ban-

MECANOGRAFIA cinco pe setas, taquigrafia, contabilidad, ortografía, francés. Alvarez Castro, 16. CURSOS abreviados Conta-

bilidad, taquigrafia. Instituto. Vernet. Principe, 14. CANTO Ferri, tenor del Real, repertorio. Plaza Oriente. 3.

INGENIEROS, aparejadores, delineantes, ayudantes de Montes. Academia Aguilar-Cuevas. Caños, 7. Internado.

REMINGTON (Academia). Clases diarias de taquigrafia y mecanografia en último modelo de máquina "Recia, 34 (esquina Peligros). CURSO alemán de vacacio nes, en Alemania para jóvenes. Junio, septiembre. Inormes: Colegio de Idiomas Pensión Magener, Gotha,

INCENIERO ofrécese profeor matemáticas superiores y elementales. Colegio Donos Cortés. Glorieta San Ber-RECUSAD maestros Tagui-

grafia que omitan sistema Garcia Bote, taquigrafo Congreso. DIBUJO lineal. Lecciones a domicilio, Escribid: M. Al-

tayó. General Oráa, 29, se-

CASTRENSES oposiciones a capellanias del Ejército. Preparación completa. Escribir (enviando sello). Vicente Marqués, Vicariato Castrense. Ministerio del

ESPECIFICOS

ARTRITICOS, reumáticos. cesităis Balnearios ni medicamentos para curaros. Nueo, científico experimentado, nétodo garantizado. Escribid Clinica Naturista. Valladolid.

ENFERMEDADES: Blenorragias recientes, crónicas, cistitis, prostatitis, debilidad nerviosa, impotencia, avariosis, afecciones piel y sangre, sarna, almorranas, estreñimiento, cúranse rápida y radicalmente (por si solo) con los infalibles específicos Zecnas, muy económicos, farmacia D. Rey. Infantas, 7. Madrid. Remitense por co-rreo. Pedid catálogo especificos Zecnas, gratuito.

LAS personas que padecen de vértigos, mareos y pesadez o tienen arterioesclero-sis deben usar la Iodasa Bellot, que fluidifica la sangre, la purifica y evita las congestiones. Venta en farmacias.

FILATELIA

PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Gálvez. Cruz, 1, Madrid.

FINCAS

Compra-venta

FINCAS rústicas y urbanas calá, 16 (Palacio Banco Bil-

solares, compra y venta. "Hispania". Oficina la más importante y acreditada. Al bao). FINCAS Mundial S. L. Mon-

tera, 15. Teléfono 18.452. Apartado 791. SI desea comprar, vender o permutar casas o solares,

dirijase "Férix Inmobiliario". Cruz. 1, tercero. De ORNAMENTOS DE IGLESIA

PAZ. 9 Imágenes, Orfebrería y Tejidos de todas clases. Paz, 9. Teléfono 10.661. ARTEAGA Frente a Pontejos. Madrid.

DENTISTAS

DENTISTA. Trabajos económicos. Plaza Santa Cruz, DENTISTA . Extracciones sin dolor, 5 pesetas; empastes, 10; dentaduras comple-

tas, 125; coronas oro, 23 quilates, 30; trabajos al dia. Barradas. Montera, 41. CLINICA Dental, José Garcia, Atocha, 29. Correcciones de ! s dientes naturales mal colocados.

ENSENANZAS

ADUANAS exclusivamente. Academia Cela. Número 1. últimas oposiciones Cuerpos Pericial y Administrativo. Textos propios. Fernanfior, 4 ALUMNAS, al-mnos, Academia Ramos. Hortaleza. 140. Verdadera escuela de contabilidad enseñando a lievar contabilidades de comerciantes y sociedades y practicando el alumno desde la primera clase.

TERRENOS Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791.

COMPRA-venta. ¡Todo Madrid! ¡Sólo Madrid! Agente matriculado, Federico Soler, abogado. Alcalá, 173, teléfono 55.383. Madrid.

PARCELACIONES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791. SOLAR, 14,600 pies. Calle de

Padilla. Seis pesetas pie. "Iberia Inmobiliaria". Pi Margall, 17. SOLARES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791.

COMPRO casita solar algo edificado, cerca Glorieta. Topete, 20. Cuatro Caminos. HOTELES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432.

Apartado 791 URGENTEMENTE vendo casa bien construída, 380.000 pesetas, renta 43.800. Hipoteca Banco 160.000. Apartado

Teléfono 18.432. Apartado 791.

VENDO, alquilo, hotel Prosperidad, Suero. Quiñones, 14 dos plantas, sótano, dependencias, 24.000 pies. Razón López de Hoyos, 82, leche-

TERRENOS Mundial S. L. Apartado 791. COMPRO-vendo fincas Díaz

Delgado. Glorieta de Bilbao PARCELACIONES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono

V E N D O terreno término Fuencarral, carretera Alcobendas. Ventura Rodriguez, 12. Carpinteria. SOLARES Mundial S. L.

Montera, 15. Teléfono 18,432.

18.432. Apartado 791.

Apartado 791. VENDO finca próxima Glorieta Bilbao. Superficie 5.447 pies, renta antigua, 14.000 pesetas. Adquiérese 100.000. Glorieta Bilbao, 1. Disz-Del-

gado: ? a 5. HOTELES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791. CASA próxima Glorieta Ato

cha, 280.000 pesetas, renta 31.300 pesetas. Mundial S. L. Montera, 15. teléfono 18.432. FINCAS Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791. PERMUTARIA por casa

ción Delicias. Libertad, 31. Imprenta. TERRENOS Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791.

renta solares 3,50 pie. Esta-

HELGUERO. Contratación general fincas. Agente préstamos Banco Hipotecario. Barco, 23. Teléfono 14584. PARCELACIONES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791.

PROFESORA francesa. Pa. FINCAS Mundial S. L. Mon. | PENSION Domingo, "confort", mobiliario nuevo desde siete pesetas. Mayor, 19. HOTEL Francia. Todo "con fort". Precios módicos. Pi v

Hasta 10 palabras, 0,60 pesetas

Cada palabra más, 0,10 pesetas

Margall, 8. Teatro Fontalba entrada Jiménez Quesada, 2. Madrid. PENSION económica, casa moderna, baño. Narvaez, 19,

primero. Metro Goya. PENSION Alcala, Alcala, 38 magnificas habitaciones, precios especiales para esta-

PENSION Nacional para

sacerdotes, caballeros y marimonios. Todo "confort". Montera, 53, segundo. IDEAL Pensión. Comida in mejorable, variadisima, tranquilidad. Higiene, baño, teléfono. Jardines, 5, princi-

setas. Pez, 19, tercero dorecha, próximo Metro. HABITACION, baño, con, a caballero. Marqués de Leganes, 7, entresuelo derecha. HOTEL Sudamericano, rebajas sacerdotes, familias re-ligiosas. Peñalver, 7 (Gran

Via).

PENSIONES desde cinco pe

PENSION "Romero". Exteriores, Gran Via, dos ami-gos, 10 pesetas. Valverde, 1 PENSION. "Gran confort" calefacción, ascensor, Plaza Santa Bárbara, 4, tercero. PENSION Rodriguez, Espe cialmente para familias, con o sin pensión. Pensión com pleta, 10 a 25 pesetas. Ca lefacción, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

PENSION económica, estables, elegantes, gabinetes exteriores. Esparteros, 6. FAMILIA seria cede dos ga binetes. estables. Infantas 36, segundo izquierda.

BUENAS habitaciones, baño. Pensión Caro. Echega ray, 7, principal izquierda.



Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, número 12.—MADRID. PRESTAMOS AMORTIZABLES con PRIMERA HIPOTECA, a largo plazo, sobre fincas rústicas y urbanas hasta el 50 por 100 de su valor, con facultad de reembolsar en cualquier momento, total o parcial-mente, el capital que se adeude. En representación de estos préstamos emite CE-

DULAS HIPOTECARIAS al portador con exclusivo Estos títulos son los únicos valores garantizados

por PRIMERAS HIPOTECAS sobre fincas de segura y fácil venta, que representan más del doble del capital nominal de las Cédulas en circulación, teniendo como suplemento de garantía el capital so cial y sus reservas. Se cotizan como valores del tado y tienen caracter de Efectos públicos, no ha-biendo sufrido alteraciones importantes en su cotización, no obstante las intensas crisis por que ha atravesado el país.

Se negocian todos los días en las Bolsas de España en grandes partidas; se pueden pignorar obteniendo un porcentaje elevado de su valor nominal a módico interés. El Banco Hipotecario las admite en depósito sin percibir derechos de custodia, comunica al de-positante su amortización, se encarga de su negociación, bien directamente o por medio de los Bancos, Corredores de Comercio y Agentes autorizados de la localidad. Resulta, por tanto, un valor de Cartera, de máxima garantía indispensable en Sociedades, Cor-

oraciones y particulares.
PRESTAMOS ESPECIALES PARA EL FOMENTO DE LA CONSTRUCCION en poblaciones de importancia, bien a corto o a largo plazo.

ADMITE CUENTAS CORRIENTES con interés. Tiene establecido un Negociado especial de Apoderamientos e informes con carácter GRATUITO para representar a los prestatarios de provincias en toda la tramitación del préstamo, mediante poder otor-

SOLAR 26.000 pies, calle Alcantara, entre Torrijos y Juan Bravo. Siete pesetas pie. "Iberia Inmobiliaria".

gado al efecto.

Pi Margall, 17. SOLARES Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432.

Apartado 791. HOTEL calle Goya, superficie 7.100 pies, tres plantas, garage, cuadra, dependencias, jardín. Vendo por tesamentaria 46.000 duros. Verdadera ocasión. Villafranca.

HOTELES Mundial S. I Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791

SOLAR 48.000 pies, parte edificado, magnifico sitio, 11 pesetas pie. Absténganse copez, Plaza Salmerón, 20. FINCAS Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432.

Apartado 791. ESCORIAL. Urge venta ca sa, m a g n í fi c a situación, grande, baratísima. Rodríruez. Andrés Borrego, 13. Teléfono 19599.

TERRENOS Mundial S. L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791. COMPRO hotel hasta 50.000 esetas. Glorieta Bilbao, 1.

Diaz-Delgado: 3 a 5. PARCELACIONES Mundial L. Montera, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791.

lar, 31, hotel. Razón. Lista, 68, tercero. Señora Horte-SOLARES Mundial S. L. Montéra, 15. Teléfono 18.432. Apartado 791

MADRID Moderno. Caste-

FOTOGRAFOS ESPECIALIDAD niños Co-

munión, fotografía Gil. Plaza España, 5. Garantiza ampliaciones, reproducciones erfectas de retrates, etc. AMPLIACIONES magnificas, inalterables! Sólo las hace Roca, fotógrafo. Te-**HUESPEDES**

RECOMENDAMOS para in-

vierno y verano Restaurant Hotel Cantábrico, pensión

desde 7,50 a 12 pesetas. Cruz,

3. Madrid.

PARTICULAR cede gabine te, alcoba. Mayor, 41, tercero izquierda, ascensor.

FAMILIA honorable, casa todo "confort", alquila preciosa habitación exterior con pensión. Libertad, 4, primero derecha.

FUENCARRAL, 33, "confort", matrimonios, señoras solas, estables, con, sin mue-

SE alquila buena habitación con, para uno o dos amigos. Alberto Aguilera, 34. Razón, porteria.

PENSION seis cincuenta, casa muy tranquila, especial para opositores y estudiantes. Carrera San Jerónimo. 33, tercero (ascensor). CABALLERO joven desea

habitación exterior, amplia, baño, con o sin, casa particular. Escriban detalles, precios. Arjona. Arenal, 9. Continental. SE cede habitación todo

"confort". Jorge Juan, 74. PENSION completa para sacerdotes, 4,50, situada junto Sol. Informarán. Mesonero Romanos, 11. Ultramari-

CEDESE gabinete alcoba,

casa seria, persona confian-za. Andrés Mellado, 36, pri-

mero derecha.

LIBROS LIBROS antiguos y moder-

nos, inmenso surtido. Molina. Travesia Arenal, 1. SERVIDUMBRE informada **MAQUINAS** MAQUINAS para coser de

ocasión Singer desde 60 pesetas, garantizadas 5 años. Taller de reparaciones. Casa Sagarruy. Velarde, 6. MAQUINAS escribir garantizadas como nuevas, mitad Máquinas ocasión, orecio. dad. Hileras, 6, principal izbaratisimas. Montera, 29.

COPIAS. Papel carbón. Cintas. Abonos conservación" Encargarlo en Montera, 29. OCASION, máquinas de escribir mejore marcas, procedentes cambio con nuevo modelo "Smith Premier" ce demos mitad precio y plazo 25 pesetas mes. Casa Periquet. Caballero de Gracia,

MAQUINAS escribir ocasión todas marcas. La casa más surtida; no comprar sin ver precios. Leganitos, 1, y C vel, 13. Veguillas.

MODISTAS

ASCENSION modista. Arrie-

ta, 9, segundo izquierda ex-terior. Doy cupones Pro-MODISTA Rosa González.

Teléfono 31418.

no 31.995. Madric.

das, madera, hierro.

LA Vascongada. El mejor

servicio. Barco, 1. Telefono

18.072. Almansa, 14. Teléfo-

NOVIAS: Al lado de "El Im-

parcial". Duque de Alba. 6,

muebles baratisimos. Inmen-

so surtido en camas dora-

MUEBLES

se preparan y abren en el acto. Antonio Montoro. Hermosilla, 47, segundo dere cha.

SENORA respetable, cuida hace patrones todos figuriria sacerdote o caballero. Espíritu Santo, 33, segundo nes. Santa María de la Cacentro. EMI, modista, elegancia

SEÑORA 40 años desea serirreprochable precios excepvir casa poca familia. Ma-ria. Trafalgar, 20, segundo cionales. Montesquinza, 40. izquierda, inmejorables informes. MUDANZAS

ENFERMERA practicante se ofrece, domicilio. Fuente del Berro, 8, porteria. SENORA viuda milita acompañaria señora, señorita. Dolores Sopeña, 9. Puen-te Vallecas.

JOVEN distinguido, piado so, solicita urgente empleo tardes. Administrador, mecanógrafo, etc. Enrique. Esperanza, 9.

SENORAS, necesitan servi-

dumbre. Nuestra Señora del

OFRECESE para oficina,

escritorio, despacho comer-cio, desde tres tarde, por

módico sueldo. Escribid Lis-

CHOFER buenisimos infor-

mes, se ofrece. Clemente

EMPLEADO ferrocarril so-

licita ocupación de 16 a 21.

nández. Acacias, 15, tercero.

OFRECENSE porteros por-

dicas pretensiones, infor-

DISPONIENDO horas en-

señaré francés a cambio pe-

anáolgo. Chinchilla, 7. Se-

TRASPASO ultramarinos en

Leganés, espaciosa vivienda, informes. Mediodía, 4.

TRASPASASE confiteria

céntrica, gran negocio. Al-

TRASPASO pensión piso pri-

mero, ocho balcones, mira-

dor, vistas Sol. Razon: Cruz

TABERNA bar, alquiler bi-

cicletas, traspaso. Ruiz. Re-

quenas, 129 (Puente Valle-

JORDANA. Condecoraciones

banderas, espadas, galones,

formes. Principe, 9. Madrid.

ALTARES, esculturas reli-

giosas. Vicente Tena. Fresquet, 3. Valencia. Teléfono

SENORAS: Arreglo todos

TESTAMENTARIAS asun-

tos civiles, anticipo gastos. Abogado competente. Centro

ABOGADO, consulta econó

redacción contratos. Cava

MUDANZAS, 20 pesetas . Transportes España. Costa-

Valverde, 3. Velarde, 10.

y estaciones. Una peseta.

Envia certificados Penales

ultimas voluntades. 24 ho

MARQUETERIA, dibujos

sierras, maderas, herramien

triculas, libros, apuntes.

ra:, garantia seria. Ismael

Guerrero, León, 35 (casi es-

quina Antón Martín). Des-

cuento 10 % a suscriptores

L A B ORATORIO. Análisis

cao y azúcar. Cuatro, cinco

s pesetas paquet

gramos. Manuel Ortiz. Pre-

presenten anuncio.

ta, 8, primero (fábrica).

Gestor. Montera, 20.

Baja, 16.

mentos.

ciados, 4.

for 71.742.

Cañizares, 18.

los bolsos. Aranda. Colegia-

cordones y bordados

nterurbano 907.

VARIOS

TRASPASOS

queño empleo cobrador

tería hombre o mujer,

mes. Serrano, 36,

ñor García.

fa. Sol. 6.

30, principal.

cas).

Tordesillas, Bola, 3.

ta Correos, cédula 72.092.

Carmen. Treviño. 3.

Compra venta de fincas urbanas y rústicas. "Iberia Inmobiliaria". Centro de Contratación, el de mayor importancia y crédito. Pi y Margall, 17, segundo derecha. Teléfono 10.100.

muelles y sommiers, se po-nen telas metálicas. Arregios al dia desde 2,50. Luchana, 11. Teléfono 31.222.

SE arreglan colchones de

OPTICA

GRATIS graduación vista, ro cedimientos modernos técnico especializado. Calle Prado, 16.

SI tiene receta del oculista pida precios gafas. Carretas. 3. TURISTAS. Gemelos Zeiss otras marcas. Estereósco-

ra y López. Principe, 5. **PELUQUERIAS** ONDULACION permanente.

pos, vistas todos países. Va-

garantizada, 25 pesetas ; Marcel, 1. Corte pelo, 1. San Bartolome, 2. ONDULADORA a domicilio ,50; avisos al teléfono 36.319 ONDULACION permanente toda la cabeza, 25 pesetas, por especialista garantizada seis meses. Santa Isabel, 30.

PERDIDAS

ALFILER corbata cinco brillantes. Gratificarán espléndidamente, Cistué, Santa Fe liciana, 14, principal.

RADIOTELEFONIA VISITE la Exposición aparatos radiotelefonia americanos. Tele Audión. Are-

SUPERHETERODINO seis

lámparas completo, 500 pe

setas. Europa, alta voz eli-minando estaciones locales. Montajes reparaciones, consultas. Figueroa. Lagasca, APARATO 2 lámparas enchufables a la luz, no necesita antena, pilas ni acumu-

ladores, consume cuarto de

céntimo por hora, 125 pese-tas completo con altavoz. Demostraciones gratis, domi cilio. Espíritu Santo, 13. SU aparato radio defectuoso o poco potente, puede transformarse en magnifico recepamericano por muy pocas pesetas. Consultas gratis: Talleres Radio - Técnicos

Arias. Teléfono 14.662. Madera, 61, primero. SI su receptor no funciona bien, no elimina, o consume mucho, recurra a Talleres Radio-Técnicos Arias. Madera, 61, primero, Madrid. Te-léfono 14662. Precios sin

competencia.

SANATORIOS IDEAL Sanatorio San José. Enfermedades mentales y nerviosas. Frondosos parques y bellos jardines. Her-

manos de San Juan de Dios

Málaga.

TRABAJO

Ofertas CENTRO de colocaciones, 14.150 colocados, casa fundada 1915. Colón, 14.

PORTERIAS dependientes amas gobierno, señoras compañia chofers, cobradores ordenanzas, gestionamos colocaciones con absoluta seriedad. Preciados, 33. Con-

tratación servicios. SERVIDUMBRE respetuosa facilitamos. Preciados, 33. Contratación servicios. Teléfono 19.600.

EMPLEOS para licenciados Ejército, informes, consul-

tos. expedientes completos para ingreso en compañías particulares. Preciados, 83. Contratación servicios. MECANOGRAFOS, institutrices, profesores, contables, secretarios, administradores

legalización documen-

gestion a m os colocaciones. Preciados, 33. Contratación servicios. RELOJERIAS Aguado ven-DESTINOS públicos. Tramiden baratisimo relojes de tación, presentación docu-mentos. Seriedad, economía, bolsillo, pulsera, despertadores y composturas a mitad Escribid o presentarse de 9 a 11. Fernández de los Ríos, precio. Espoz y Mina, 22; Cruz, 41. Teléfono 11370. 42, principal Nafria.

LICENCIADOS Ejército, 93

químicos, productos biológicos, industrieles, agricola verdad. Centro femenino. Conde Duque, 52. Teléfono minerales. Farmacia, 6. 36440. GRAN taller de reparacio-SE necesita taquimecanó-grafo práctico, 140 palabras. nes máquinas de Casa Yost. Barquillo. 4. Laboratorio Llopis. Rosales, CHOCOLATE sin harina, 12: de 9 a 12 y 2 a 6. compuesto solamente de ca-FALTAN agentes publici-

plazas de guardias con ocho MARINELLI, dentista. Horpesetas diarias, y 30 de bomtaleza, 14. beros con 7,50 para Madrid, COMUNIDAD necesitada Barcelona, valencia y Grasuplican una limosna. Abanada. Unico cortro en Esdesa Concepcionistas. Puerpaña que puede demostrar ta de Valencia. Cuenca. tener colocados más de 2.000 licenciados. Informes absolu-RADIADORES y hornillos de gasolina Lilor. Arreglan en Carmen, 41. tamente gratis. Centro Ges-

ciados, 4.

Demandas

les y administrativos. Consulta por correo. Detalles: Apartado 8.081, Madrid. GUARDIA civil retirado ofrecese porteria, ordenanza

CEDO habitaciones y clini-Molinuevo, 29. Puente Valleca autorizada para pasar consultas médicas, económi-LIBROS de Contabilidad paca. Francos Rodríguez, 18. ra llevarlos su propietario. ABOGADO: Civiles, criminales, ejecutivos, testamen-tarias. Consulta económica Princesa, 75, bajo.

VENTAS

PIANOS Erard, Pleyeal Görs-Kallmann, Bösendorfer Ehrbar, Armoniums Mustel Materiales. Rodríguez. Ventura Vega, 3.

BOLSILLOS preciosos, medias, paraguas. Precios in-creibles. "Sánchez Sierra". Fuencarral, 46.

100 Cupones Progreso, Mundial o Madrid, o 200 Ideal, Nacional o Fortuna, regala el Economato de Relatores por cada kilo de café que expende de los precios de 8 9 y 10 pesetas kilo, marca "Guilis", "Estrella" o "Cafeto" y especialidad de la Caia, y 25 ó 50 por cada paquete chocolate de la acre ditada marca ""anamá". No ta: En los cuartos y en los nedios se regala lo que corresponde a lo indicado. Reatores, 9. Teléfono 14.459. CUADROS antiguos, modernos, objetos de arte. Gale-

BRONCES para iglesias; pedir catálogo Casa Lamberto. Atocha, 45, Madrid.

rias Ferreres. Echegaray,

ABOGADO, Asuntos judicia- | LINOLEUM. Persianas. | MEDIAS, calcetines. Máqui-Gran saldo mitad precio. Salinas. Carranza, 5, teléfono 32.370.

Liquidamos los mantones

naval. Calatrava, 9. Precia-

tomático. Baratisima. Cava Baja, 42, tercero. CUADROS. Mejor surtido Casa Roca, Colegiata, 11. Molduras, grabados, oleo

ARENQUES en filetes, en sal, con tomate, con mayonesa, salmón ahumado y bacalao sin espina. Rivas. PARA toda clase de camas somier acero Victoria. compruebe etiqueta y marca

nómicos. Teléfono 51915. Serrano, 38. IMPRESORES. Durante el presente mes liquidamos, a MANTONES de Manila, precios de verdadera ocamantillas, peinas y abati-cos, los mayores surtidos, ias sión, material y maquinaria procedente de subastas jumejores calidades y precios. diciales. P. A. G. Santa Tesmokings alquilados en Car-

tas, coqueta bronces, 175. Luna, 30, entresuelo.

VENDO despacho con libreria, once a catorce. Castelló, 13, entresuelo izquierda. FONOGRAFOS, discos, aunal, 2. Hotel Iberia. topianos, rollos, pianos, contado, plazos. Oliver. Victo-

PIELES desde 0,75 curtido, tinte; reparaciones. Italianos. Cava Baja, 16. PERSIANAS saldo, mitad BRASEROS, 1,75; calienta

precio. Sirvent. Luma, 25. Teléfono 11.373. CREDITOS 10 meses. Camas doradas y de hierro;

turcas, 30 pesetas. San Bernardo, 91. ORNAMENTOS para Iglesia. Imágenes. Orfebrería religiosa, estampas, rosarios.

Regalado, 9. Valladolid.

Montera, 23. Teléfono 15943. CASA Gómez. Artículos especiales para roperos, eco-PIANOS, autopianos, armonios, violines, baratisimos plazos, alquiler, cambio. Ca sa Corredera. Valverde, 22

resa, 1, Madrid. LAMPARA cristal, 125 pese-

VENDO en dos mil pesetas araña de bronce y cristal y un piano. B. Eslava. Are-

CANARIOS alemanes anaranjados, exigir anilla cerrada para que sean legitimos. Holandeses superiorisimos y mixtos todas clases. Conde Xiquena, 12.

camas, 1,90; juegos portier, 2,75. Barquillo, 41. LENTES, gafas. Cristales, armaduras, a peseta. Arro-yo. Barquillo, 9.

CANARIOS flautas. Carrera de San Francisco, 13. VENDESE piano antiguo, La casa mejor surtida de Montano tipo mesa, barati-España. Valentín. Caderot. simo. Alcorcón. Casa Sacris-

Fluma Corona Nº 70 Pluma punta esférica Nº 240 Pluma Oblicua W 560 Las mejores plumas E. S. Perry Ltd. De renta en las principales papelerias y librerias.



VINOS Y CONAC DOMECO Casa fundada en el año 1730 PEDRO de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMECO Y CIA, Jerez de la Frontera



Lo mejor, más rápido y económico. Crema

Bicarbonatada. Efectos CURATIVOS en la primera aplicación. TORRES MUÑOZ. San Marcos, 11. Muestra gratis con este anuncio. Precio, 3,15.

Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago, riñones e infecciones gastro-

intestinales (tifoideas).

La organización social y la política española Cartas a EL DEBATE

politica su más alto significado. Apenas padecido nuestros gobernantes. existen en España organismos sociales No se ha logrado que esos organis-

en el interior del local de constant de local de local

lítico. ¿Qué clase de política era ésa? españoles?

mente sobre cuál ha sido la causa del miles de asociados. actual estado de cosas. Pero, a mi moca actual.

terística del español en otros tiempos. si no cambia. Pero aconteció que se hizo cantera de Hay que recordar también la crea- el ingreso en la carrera.

Resulta que, según la convocatoria, los Resulta que de la convocatoria, los Resulta que de la convocatoria, los Resulta que de la convocatoria que de la c El mantener o fomentar esa disociación del Estado. de las actividades sociales es persistir en la dolencia. El procurar por todos quilinos para defenderse de los caseros do escalatón. los medios la asociación y organización y la Asociación de Trabajadores y Casa es colocar a los españoles en condicio- del Pueblo para luchar contra los panes de recordar su antigua vida y dar tronos. Y así se han formado infinidad ocasión a que renazca aquel espíritu de Ligas y Corporaciones, unas de dede sacrificio y de altruísmo de que su-fensa y otras de ataque, pero todas pieron dar ejemplo al mundo entero en sueltas, todas inconexas y casi todas di-

A qué extremos llegó la desorganiza- operación. ción en España es cosa que está a la ejemplos.

den circular de 12 de mayo de 1900, los órganos del Poder público". encaminada a prohibir a éstas mezclarse en asuntos políticos (?); la creación engaño es el mayor mal de la España de un Consejo Superior de la Produc- presente. El poner remedio a esta siun Instituto que ya existía, de Agri- de que puede realizar la Dictadura con cultura, Industria y Comercio (17 de el pueblo, como iremos confirmando en maras y elevándolas a la categoría de Cuerpos consultivos: la disolución de aquel Consejo, sustituyéndolo por los aquel Consejo, sustituyéndolo por los (1) Como honrosa excepción convie-Consejos provinciales de Fomento; la ne señalar la acertada creación de las cional, muestran bien la falta de orien- a la realidad.

PALIQUES FEMENIN

Usted, señorita madrileña, que se hecho, que la existencia frívola y peoculta tras del seudónimo "Una rubia rennemente agitada, de diversiones bien" nos ha escrito: "La verdad es gasta más que un trabajo razonable e que casi todas las muchachas de aho- inteligente." De ahí que la muchacha ra solo tenemos un plan de vida: di- en los países de vanguardia, considere

vertirnos. Y las que por lo modesto el trabajo en su acepción más amplia.

de su posición, o por no residir en como uno de los medios más poderosos

grandes capitales, se ven obligadas a para su formación espiritual y física,

vivir una existencia tranquila, sin tea- y... como un verdadero detalle elegante;

nes de té, bailes, etc., etc., se conside- opinaba antaño y opinan todavía las

provincianitas, cuya juventud se agos- la mujer: el tipo femenino que se abu-

ta en un largo sueño de ideales y rre siempre, en medio de los place-

sión de que divertirse, no puede ni de- tío las abruma y nada les llama la

be ser objeto único de la vida. "Times atención. Es el caso de itantas!, que só-

cido, que huelga su traducción al castencia los placeres frívolos, la coquete-

tellano. Y la muchacha, al salir de la ría y lo insubstancial y pueril. ¿Envi-

adolescencia para entrar en la vida ac- diarlas las que no pueden vivir esa exis-

tiva, debe comprender bien el sentido tencia? ¡Oh. no! No vale la pena creed-

de esas palabras "el tiempo es oro"; o lo. La felicidad de las primeras es pura

sea, que nunca reflexionará bastante apariencia, como veis, y en orden a la

acerca de la gran verdad de que el modernidad y la elegancia, tampoco retiempo perdido equivale a minutos y sulta envidiable, como habéis leído, esa

horas de nuestra vida que se desgra- ocisiosidad exclusivamente placentera i nan y huyen sin esperanza de retorno... Las hijas de los millonarios de la Quin-

volver a adquirirlo, en parte al menos, del hogar, aprovechamiento y transfor-

También diversos objetos perdidos pue- Todo lo apuntado lo aprenden y rea-

den ser recuperados o substituídos lizan, dedicando a ello un número de

Así una joya que recuerda a la extra- horas cada día, sin perjuicio de dedicar

viada o robada acaba por hacernos ol- otras a las diversiones y a la vida de

po es lo único que se pierde... definiti- Resultado: un tipo de mujer optimis-

vamente, absolutamente, y todos los ta y fuerte, de una existencia más va-

minutos, las horas o los años vividos riada y... que no se aburre nunca.

vidar la anterior. En cambio, el tiem-sociedad.

en la ociosidad o la inutilidad, son

otros tantos momentos arrancados a

nuestra vida sin fruto ni provecho

Aparte de que la ociosidad resulta, a

menudo, más molesta que... el trabajo.

No sonreid, no burlaros de ese aforis-

mo americano. Meditad sobre él y com-

prenderéis la profunda verdad que en-

doja, de un simple rasgo de humoris-

cierra, bajo la envoltura de una para-

años (tengo ahora veinticinco) y me aburro a todas horas".

divierto menos..."

Procuramos dar aqui a la palabra tación y de espíritu organizador que han

vivos, y los pocos que existen no formos interesen siquiera, salvo raras eximportante cuestión. Me refiero al porman parte de una organización general, cepciones, a los elementos que los informatical de los hijos. Los que no han "disference o seis mil perfecto" sueldos de cinco o seis mil per ni tienen encaje dentro de la organiza- tegran (1). Y ¿cómo había de lograrse? frutado" sueldos de cinco o seis mil pe-Concretándonos a la industria, se hizo der a una familia de seis o más per-Para mayor divorcio entre una y otra, obligatoria la creación de una Cámara sonas, no saben de las graves preocupaha sido costumbre establecer como ar-ticulo fundamental, en gran número de par ciertas capitales o poblaciones de una colocación decorosa. Corporaciones uno que probible de importancia de para ciertas capitales o poblaciones de Pues bien, el Gobierno, que conoce la

en el interior del local de su respectiva Asociación. No se ha podido llegar a más. Y una de dos: o se creía que a que arrancar del de cada una de todas estuviesen destinados, reservando a tal los organismos sociales no les interesa- estas Cámaras. Están confundidos en efecto un cierto número de vacantes. De ba el arte o la manera de gobernar el ellas fabricantes de calzado, metalúrgiz el Estado y sin perjuicio para nadie, no país, o se temía que la intromisión de cos, productores de electricidad, de emla política en aquéllos los disociaria tobutidos, ferrocarriles, alpargateros, constalmente.

butidos, ferrocarriles, alpargateros, constructores payales etc. etc. y aunque
los cónyuges (R. D. de 23 de mayo de tructores navales, etc., etc., y aunque Pero sucedía también que era general esta amalgama pudiera dar una opinión, familias modestas de empleados públicos. pronto en España habia que hacerse poniones distintas en el órgano superior. de la ayuda del hijo mayor que logró inlítico. : Qué clase de rollito. ¿Qué concepto se ha dado de ella a los cer nada práctico, como no sea re-

Resulta materialmente imposible hasignarse a pagar las cuotas obligatorias, No es fácil pronunciarse definitiva- nada escasas, que la ley impuso a esos

Los industriales han reconocido una do de ver más ha influído la política en exigua utilidad, por cierto, a estas Cáfomentar el egoismo individualista en maras. Bien lo prueba el hecho reciente España que la cuantía del egoismo in- de haber creado aquéllos un nuevo ordividualista, innato en los españoles, en ganismo, que se titula Federación Nala desorganización existente en la épo- cional de Industrias, el cual adolece del lidos de la Escuela Normal y maestros a actual.

mismo defecto de composición que las prácticos encanecidos en la enseñanza.

No ha sido el egoismo la nota carac
Cámaras, y está condenado a muerte

Pero mientras unos llevan ya ganada su

Pero mientras unos llevan ya ganada su

Pero mientras unos llevan ya ganada su

so, que ha dado ese egoísmo por fruto, es decir, para la lucha con los poderes

Así nació igualmente la Liga de Insolventes, sin eficacia alguna de co-

Otro tanto pudiera decirse de los vista, y no es necesario mostrar muchos demás aspectos de la vida española, mezclarse en campañas injustas. incluso de algunos de orden puramente La historia de la creación de las Cá- espiritual. Pero advirtamos que esto hamaras de Comercio, Industria y Nave- bia de suceder así lógicamente, "porque gación (9 de abril de 1886); la real or- todo nacía divorciado de la acción y de

Vivir de este modo en un perpetuo

Carlos MENDOZA

supresión, por fin, de éstos y la creación del Consejo Superior de Economía Na-cional muestran bien la falta de orien-

Si; se aburren, nada les interesa y

Los hijos de funcionarios

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Todas las familias llegan a una época en que han de resolver una

esta manera, sin sacrificio alguno para gresar al servicio del Estado para re-solver el porvenir de los demás hijos.

José ROMERO CANOVAS Murcia, 5 de marzo de 1929.

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Han terminado

José-Manuel CONESA Interino de Ontalvilla d Almazán (Soria) Los "taxis"

título que encabeza estas líneas porque sé que su periódico no acostumbra a

ocupándose de los "taxis", sin conocer la es el pagano. La industria de los sis" ha estado a punto de morir, si drid y, por consiguiente, tienen derecho a la vida, al descanso dominical y a la jornada de ocho horas, como cualquier

. s. s., q. e. Manuel MENDEZ Madrid, 3 de marzo de 1929.

Un criador de conejos anuncia que posee una raza gigante que tiene de "Producción anual: 50.000 gazapos". No está mal, realmente; pero no es

ran, declarándolo o no, unas desgra- rezagadas y atrasadas que lo desde- dijéramos, un vivar.

¡Si el español lo que necesita es via-

"Por encima de cubierta hay polvo de vamente, nos equivocamos de medio a se le oye decir: "Estuvimos en tal parmedio? Es una sospecha que se acente. Muy animado, mucha gente; pero la tierra suya, y las caras de la triputúa en mí a medida que pasan los yo ;me aburrí horrores! Cierto que me lación, idioma, bebidas, manjares y costumbres los sienten fluir y resbalar por la piel, porque huele a ellos mismos. ¿Ustedes creen que ese maravilloso Lógica sospecha, señorita, y seguro se explica: ¡se han divertido tanto! Y

"A los veintitrés años terminan la is money", reza el proverbio tan cono- lo viven como único objeto de su exis-fachada del Ayuntamiento valenciano. No te choque construcción

era poco edificante!

Neologismos gripales:

"...los portadores de la gripe eran lo el sentido estricto de la palabra, que practican como deporte las labores do-la frase "perder el tiempo". A menudo mésticas, incluso manuales: trabajan, en Y si se ve que puede co

Y si se ve que puede contagiar, case emplea la palabra "perder" refirién- una palabra. Aprenden labores útiles, rruajarlo al hospital en seguida: bien, dose a cosas que desaparecen, pero contabilidad, cocina, decorado, pintura camillándolo, o por la más rápida coque pueden recobrarse: el dinero, por de habitaciones y de muebles, corte y chación. ejemplo, que aunque se pierda cabe confección, economía, dirección práctica

> quivir, ni a la revolución de Méjico: ¡Cuidado, compañeros de la otra Prensa,

con las nuevas por "radio"! ¡Se os ve la antena! Y al sacar comentarios del morrión viejo. sin querer, infelices, se os ve el plumero.

"El régimen instaurado por la revo lución mejicana da pruebas de estar hay ratos en que el dolor me sube muv arraigado.

BREST, 6.—El capitán del vapor es- ra los asiáticos vendedores de perlas, residentes en Madrid...

Oh, qué iniciativa tan interesante!... ¡Qué delicadeza con el inmigrante!

SE MASCA LA TRAGEDIA, por K-HITO Debate en Ginebra sobre Se non é vero...



-Bien; pero ¿has matado ya alguna liebre? -Aun, no; pero ya he tenido unas palabrillas con una.

progreso de la utilización del automóvil

Más de veintisiete millones de coches circulan actualmente

La publicación de los datos estadis-menos en parte, la ofensiva comercial ticos correspondientes a 1928, de los que desarrolla actualmente la industria de los Tratados existentes. principales países, permite formar una norteamericana del automóvil en otros idea de conjunto del progreso de la continentes, y muy especialmente en tante (Clemenceau) de las potencias seguridad a los fuertes montañeses. Muy escuela y sólo pretenden pasar al primer escalatón, otros, los más, luchan por el último año.

Esta industria, que ha tenido un pro- tomóviles ha pasado en el período rías nacionales (el de Polonia), demues- despertar el entusiasmo de un tal Jerosa formidable sin procedentes de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya de la companya del companya de la company nuestros ideales hasta agotarla y que ción realizada hace años de una famo-más tarde vino el día en que se erigió sa Liga de Sociedades Anónimas, que segun a convectada, sa convectada de las industrias moder-linglaterra; de 891,000 a 949,000, en forman parte integrante y son una conforman parte integrante en ideal la exaltación del individuo, lo que en España se tradujo en un exalque en España se tradujo en un exaltros de Hacienda cuando pensasen aurán a la cabeza de la lista única. Es de la lista única. Es de la lista única de secuencia necesaria del nuevo sistema de metros de canales subterráneos. Al cunrelaciones internacionales inaugurado din la forma de las cuevas cració rénidatado individualismo de carácter morbomentar las contribuciones e impuestos, justicia que no consuman plaza estos Unidos—, continúa su marcha ascendad, y de 138.000 a 158.000 en Itama, de 22.000 a 258.000 en Itama, de 22.000 en Itama, de

se perjudica el Estado, sino los aspirantes, que ven reducidas sus plazas en un
número igual al de aprobados del segundo escalatón.

La relación del número de coches y
habitantes, es de 1 a 5 en los Estados
Unidos, que cuentar, como es sabido,
Unidos, que cuentar, como es sabido,
Unidos; de 1 a 10, en el Canadá; de

No debemos olvidar que las minorías
Naciones y que la garanta de las estructuras de los arrancaron porciones de las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como no se
vindence y que la garanta de las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como no se
vindence y que la garanta de las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como no se
vindence y que la garanta de las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como no se
vindence y que la garanta de las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como recuerdo,
las estructuras calizas como no se
vindence y que la garanta de las estructuras calizas como recuerdo,
las e Con más de un automóvil por cada cincon habitantes, han experimentado en Francia; de 1 a 125 en España; de 1 la práctica no concuerdan, y yo tengo esa misma impresión. El procedimiento aventurado señalar que el grado de sa-turado se

turación de aquel mercado está próximero de coches de las distintas catemo. La relación indicada ha de ser muy
difícil de superar. A esto es debido, al principales países en 1928.

turación de aquel mercado está próximero de coches de las distintas catetución permite a la Sociedad de las Natución permite a la Sociedad de las Natigio, ha gastado desde entonces anualmente considerables sumas en la obra difícil de superar. A esto es debido, al principales países en 1928.

AUTOMOVILES EN CIRCULACION EN 1928

		Autobuses	100		
Países exportadores	De turismo	autocars	Camiones	Total 1928	Total 1929
Francia	656.000	10.000	290.000	956.000	891.000
Estados Unidos	20.156.115	85.636	2.885.564	23.127.315	
Gran Bretaña	840.000	42.000	291.000	1.173.000	
Alemania	298.600		3.700	422.300	
Italia	120.000	3.600	35.000		
Bélgica	"	100.000	,,	100.000	97.270
Países importadores					
España	124.050	4.0		4 - 1	1.0
Austria			2.025	176.075	135.000
		750	9.600	24.800	20.600
Noruega	24.000		9.000	34.170	
Polonia	01 000		2.000	22.000	
Suecia	81.000	1.800	26.000		99.220
Suiza		515_			
Argentina	205.568		5.788	241.356	222.610
Rusia	93.000		3.000	101.000	
Australia	346.885	1.051	75.585		365.651
Brasil	95.000	1.000	40.000	136.000	81.100
Canadá	831.542		.936	939.478	828.918
Chile	14.900	1.600	2.771	19.271	18.000
China	17.228		2.481	22.188	18.928
Cuba		4.5	5.000	45.000	38.038
Egipto	18.342		2.378	21.890	17.740
Islas Hawai	30.292	168	6.746	37.206	31.135
India	100.000		.000	117.000	81.925
		3.595	11.498	57.139	50.476
Nueva Zelanda	111.385	22	2.830	134.215	123.224

Siempre que se discurre sobre refor-cual" que usted verá qué es lo que tengo mas judiciales aparece el problema de y con qué se me cura. ciadas, unas fracasadas. Es la tra- nan. No; lo desdenable, lo viejo, lo cur- (¡No! No es ése que supone el lec- si debe ser necesario o no el valerse de gedia sentimental de miles y miles de si, en fin, es la "ociosidad divertida" en tor, aunque está muy bien. ¡Es el otro!)

necesidad de ellos. Sin duda, algunos viene. posibilidades, que para ellas no son res y diversiones a todas las horas, más que eso, un sueño...; Pero no se dará el caso de que las que podemos que hacer". Verdad. Todos hemos cosabe, a ver cosas raras; pero hay que mucho tiempo atrás se dijo (con todo le dijesen: no frecuentes han creado este ambien- juzgador, a quien se le exige la debida te desfavorable al gremio voceril. No competencia, tendría bastante con que el aire de dar una buena noticia) que pleitear sin abogados. Sin embargo, es- recetar para salir de este lio. tas concesiones son inútiles. El abogado

se hace prácticamente indispensable.

o el procedimiento. hay en esto de inconveniente y emba- estrados se suelen entretener en soplar rullador basta suponer que tuviéramos cada uno la del otro y a veces se apaque hacer una cosa análoga cuando gan las dos y ya no hay quien vea gota acudimos al médico; es decir, que tu-viéramos que darle definida la enfermedad que queremos nos cure, bien especificados técnicamente los síntomas y la región en que aparecen y si la molesta sensación que sufrimos es urente, pungente, lancinante, terebrante, etcétera. Sería imposible hacer entonces la menor consulta a un médico.

Por fortuna los médicos se contentan con que se les diga, por ejemplo: -Mire usted; me duele "por asi" No sabiamos que el colega echaba parece que se me rompe la caja del delicada situación de la república meen las minorías un espíritu subversivo pital, y cuyo fin será prestar ayuda mahasta "semejante parte". Cuando toso ahora a la calle una edición especial pa- pecho y se me pone una cosa en el jicana para atender a su prometida, miss en las minorias un espiritu subversivo picat, y cuyo in sera prestar ayuda maahora a la calle una edición especial pa- pecho y se me pone una cosa en el jicana para atender a su prometida, miss ni dirigirlas contra la nación que ha- terial y moral a los hijos de italianos gañote como si me fuese a ahogar. Y Ana Morrow, hija del embajador yanqui biten, para evitar que esta se defien- residentes en el extranjero, creando hoscomo si tuviera dentro un despertador asediaban incesantemente, tienen ahora El orador es favorable a mejorar el tener la italianidad de los hijos de pay se me engarabitan los dedos de los que dedicar su atención a los movimien-procedimiento actual, pero no debemos dres italianos. pies, menos el gordo que sigue tan ter- tos de las tropas gubernamentales y re- constituir una justicia supranacional, El ministerio de Negocios Extranjeros

gente vería con mucho gusto no tener el diagnóstico y recetar lo que con-Yo creo que de análoga manera un

-Señor juez: yo y éste "acordemos" table conferencia sobre el derecho musulmán se comentó la ausencia de abogados ante la curia musulmana pues
los tribunales creerían ofensivo que se

Y yo me creo que sí. Y al "respetive" de
nados un ponente y dos miembros para
la actualidad en el mundo es, sin dispula discusión "que

ellos la cuestión jurídica. Por su parte pa qué". Conque usía verá que clase de las leyes tienden a conceder mayor número de ocasiones a los litigantes para qué ley hay un artículo que nos pueda Si se permitiera plantear los pleitos

con esta sencillez, admitiendo la igno-La razón de ello estriba en que la rancia del litigante y dándole la luz dar. Con esto no quiero decir que los la revisión de los Tratados de paz. Para que se comprenda todo lo que abogados no den también luz; pero en Tirso MEDINA

rebelión mejicana

quilo y puede atender a su novia

luego, sabe usted, me suena la cabeza en Méjico, pues los periodistas, que le da y lo haga rudamente. ne, y cuando como, oigo todo el trajín beldes y seguir, más que otra cosa, el que sería para la Sociedad de Nacio- ha concedido un millón para esta fundade la digestión como si la maquinaria curso de los acontecimientos.—Associa- nes un triste regalo. Termina adhirién- ción, que podrá recibir subvenciones y del estómago no tuviera aceite. "Lo ted Press.

minorías nacionales

HAN TOMADO PARTE BRIAND. STRESEMANN Y CHAMBERLAIN

Acuerdo sobre la necesidad de modificar el actual sistema de garantías

proteger eficazmente los dere-las montañas Rocosas. chos de las minorías étnicas.

blaron Stresemann, Briand, Chambersistema actual es defectuoso, pero no za de sus impresiones o la belleza de es fácil el acuerdo sobre los remedios. su formación. Desde luego, parece seguro el nombraproblema.

argo discurso, que puede resumirse así: examine la forma en que la Liga ha brillantez del Valle del Diamante, de tratado hasta ahora el problema de las Simbad. minorias nacionales. Yo no voy a hablar de una minoría en particular, sino de la situación de todas, según resulta de los Tratados existentes.

Minorias nacionales. Yo no voy a nabla 1841 por Mr. Whelen y dos policías montados, que andaban en persecución de los Tratados existentes.

aliadas exponía los motivos y la fina- pronto empezó a hablarse lo suficiente En otros países, la circulación de au- lidad del primer convenio sobre mino- de la escondida belleza de éstos para por la fundación de la Sociedad de las dir la fama de las cuevas creció rápida-Naciones y que la garantía de las es-mente el número de sus visitantes. Buen

aventurado señalar que el grado de sa- El cuadro siguiente muestra el nú- cuestiones presentadas y ninguna insti- el distrito en 1876, de propiedad públiesas peticiones.

Pido que se concrete de modo claro de desarrollo y exploración. cómo la Sociedad de las Naciones pue-de continuamente estar al corriente de continuamente estar al corriente de continuamente de la Edad Dela situación de las minorías y creo que esto puede lograrse sin imponer a los trozo relativamente interrumpido duran-Estados ninguna condición incompatible te unos cinco kilómetros de Norte a con la soberanía. Una minoría nacional Oeste, y tres kilómetros del Sur al Esestá formada por ciudadanos que apelan a la Sociedad de las Naciones, y esto no es una intromisión extranjera.

Sociedad de las Naciones, y esto no es una intromisión extranjera.

Sociedad de las Naciones, y esto no es una intromisión extranjera. Es inexacto que la intervención en fa- vés de esta formación dos riachuelos vor de la libertad y el derecho de las principales excavaron cierto número de minorías sea una palanca para desunir canales subterrâneos, formando así las a los Estados.

Después examina las proposiciones de Dandurand, que cree dignas de la mavor atención. Pide mayor publicidad para las peticiones y mayor rapidez en el procedimiento. Quiere establecer una Comisión permanente de minorías, y concluye:

Recomiendo urgentemente al Conselas posibilidades de mejorar el procedi-miento formal para el examen de las peticiones; segundo, suplico se tome en consideración el reemplazar la exclusión de las naciones interesadas en cada cues-tión, por su participación; tercero, exa-minar de qué modo podrá ejercer la Sociedad de Naciones su obligación de garantia fuera del dominio de las petición, la Comisión de técnicos ingenieri del Consejo. El mejor medio me parece el establecimiento de una Comisión especial de estudios que disfrute de la dieron, ya no fué posible, o, al menos autoridad y de la competencia necesa-

Al terminar Stresemann se suspende unos momentos la sesión. Al reanudar-se hace uso de la palabra el ministro.

Al ser establecida esta causa, la dise, hace uso de la palabra el ministro rección del Albert Hall, siguiendo las inde Negocios Extranjeros polaco, Zale dicaciones de los mismos ingenieros, y de Negocios Extranjeros polaco, Zalewski. Dice que el procedimiento actual
relativo a las minorías, constituye una
medida de gracia de los Estados en favor de concesiones a las minorías. Los
vor de concesiones a las minorías. Los
superpuestos de fieltro y con una tela
medida de gracia dicen que es imposi-Estados—agrega—dicen que es imposi-ble hacer nuevas concesiones y con-de caña de azúcar." examinar esa cuestión.

lesco, se asocia a las palabras y con- británico de Surrey. ceptos del anterior orador.

ley exige que los problemas jurídicos se que busca; y si se estableciera que los cedimiento actual hay lagunas. Cree 225 gramos. planteen ante los tribunales con toda jueces y tribunales no necesitan que que la materia es demasiado vasta y Durante los tres primeros meses de precisión técnica, con cita exacta de les ilustren acerca del caso, sino que difícil para ser resuelta en una selas disposiciones pertinentes, con alega- ellos saben lo que basta para entender- sión del Consejo y que debería desig- algodón en rama, y ha sido alimentada ción de la jurisprudencia aplicable, in- lo y resolverlo, con facultades para in- narse un delegado que con uno o dos con leche, que se le administraba por disconde claremente la class de configuration de dicando claramente la clase de acción quirir, preguntar, pedir y obtener prue- miembros del Consejo estudiará la medio de un cuentagotas, y con agua que se ejercita y definiendo el acto o bas y hacer todo lo necesario para acla- cuestión y propusiera los remedios con- mezclada con una pequeñisima cantidad contrato origen del pleito. A menudo, rar los puntos dudosos, la necesidad de ducentes, y no se muestra opuesto a de coñac. un tribunal tiene que fallar en contra los abogados habría concluído (en este que se dé más publicidad a las petide un litigante, aun sabiendo que tiene aspecto) y nadie temería pedir por sí ciones presentadas por las minorías. La-razón, porque ha equivocado la acción mismos al juez unas luces que él puede menta las alusiones de Stresemann a normal, cosa que no se explican los mé-

Hay un diálogo entre Stresemann

Chamberlain y después habla Briand. Los derechos de las minorías—diceson sagrados, pero hay que procurar la conciciliación del ideal con la reali-Lindbergh vence en la dad. Actualmente el problema de las minorias despierta alguna inquietud y nuestro deber es resistir y resolver la cuestión. No es deseable la desapari-Los periodistas le han dejado tran-ción de los elementos étnicos que tengan genio propio. Las minorias, conservando su religión, su lengua y su cultura, deben ser como una familia ca un real decreto por el que se crea MEJICO, 6. — El aviador norteameri- pequeña dentro de la gran familia de una fundación denominada "Hijos del Litcano, coronel Lindbergh, aprovecha la que formen parte, y no hay que crear torio", que tendrá su sede en esta ca

dose a la proposición de Zaleski.

Las grutas maravi-

llosas de Australia

De "El Nuevo Diario", de Caracas: "Australia no puede envanecerse, como la tierra de Colón, de bellezas estupendas. No posee cascadas como las del Niágara, y sus ríos y montañas son menguados si se les parangona con las grandes corrientes del Amazonas y el Es demasiado lento y no parece Misisipi y las alturas de los Andes y

En las cuevas calizas de Jenolán, de Nueva Gales del Sur, posee, sin em-GINEBRA, 6.—El debate sobre las bargo, Australia un fenómeno natural minorías nacionales ha sido largo. Ha- que, aunque menor que la cueva del Mammuth de Kentucky, en América, no lain, Titulesco y Zalewski. La conclusión de todos los discursos es que el punto de vista de la general grande-

Estas cuevas están en las Montañas miento de una Comisión que estudie el Azules, en la vertiente oriental de la gran cordillera que divide las aguas de los rios Fish y Cox. Son de vasta ex-Discurso de Stresemann tensión y muy impresionantes por su tensión y muy impresionantes por su Stresemann abrió el debate con un estructura caliza, y presentan, cuando las iluminan la luz eléctrica y la mag-Lo ocurrido en la última Asamblea de nésica, escenas de portentosa delicade la Sociedad de las Naciones muestra za que rivalizan con las aéreas fantaque ha llegado el momento de que se sias de "Las Mil y Una Noches" y la

Las cuevas fueron descubiertas en

La nota de 1919, en que el represen-Keopn, que se había retirado para su

Las cuevas se hallan en una cintura

La falda corta, enemiga de la acústica

Del "Corriere della Sera":

Por increible que parezca, la actual moda femenina de las faldas cortas ejerce una enorme influencia en la acusjo: primero, examinar cuidadosamente tica de las salas de espectáculos. Al

> dican, pues, los inconvenientes observa-Polonia y Rumania dos en lo que respecta al eco y a la

El niño más pequeño del mundo

ta alguna, la hija de mister Whiteman, El representante de Rumania, Titu-un campesino de Elstead, en el condado

Cuando nació esa minúscula criatu-La opinión de Chamberlain ra, hace ya cinco meses, pesaba alrededor de los cuatrocientos gramos. Hoy, Chamberlain reconoce que en el pro- su peso es, solamente, de dos quilos y

su existencia, esa niña ha vivido entre

La diminuta nena goza, a pesar de dicos que la han visto, pues todos ellos estabán persuadidos de que no podría Habla Briand vivir mucho tiempo.'

INSTITUTO ITALIANO PARA PROTECCION DE EMIGRANTES

Mantendrá la italianidad en el extranjero de los hijos de padres italianos

ROMA, 6,-El "Diario Oficial" publipitales, centros, etc., y procurando man-

pique a otro francés

Un barco español echa a

El Amigo TEDDY

mo. "Vivir el goce exclusivamente, ha pañol "San Salvador" anuncia que anoescrito no ha mucho una joven ameri- che abordó y echó a pique al Norte de cana, Eva Hoober, es no hallar en nin-Ouessant al vapor pesquero francés guna parte la satisfacción que no se quiere pedir al trabajo útil, higiénico, equilibrador; y al mismo tiempo es un recieron ahogados.

Las oposiciones al Magisterio

primeros ejercicios escritos para el ingreso en el Magisterio Nacional. A ellos an acudido maestros jóvenes, recién sa-

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Con gran sorpresa he eído en EL DEBATE una carta con el

grave crisis por que atraviesa. Si es cierto que se trata de unificar las tarifas ele-vando 10 céntimos la de unos pocos y bajando 10 céntimos y 30 céntimos la de los más, también lo es que el público en general sale beneficiado, puesto que con la tarifa de 50 centimos kilómetro se admiten hasta cuatro personas, y en los ción y del Comercio, en sustitución de tuación es el bien y la labor más grande de 40 céntimos no caben más que dos. Además se suprime la molestia que re-presenta el buscar un "taxi" de la cacultura, Industria y Comercio (17 de el pueblo, como iremos confirmando en mayo de 1907); la ley de 29 de julio otros artículos, en los que señalaremos de 1911, reorganizando las citadas Cádo el camino para alcanzar estos remedios. no hubiera sido por el sacrificio de los conductores, que para ganar un misero jornal tienen que trabajar por lo menos catorce horas. Parece, por tanto, que los diarios madrileños se han olvidado de que los que integran esta industria forman parte también del pueblo de Ma-

otro ciudadano.

tros, reuniones, "cines", paseos, salo- al revés de lo que acerca de él se para ponerse así. Conocemos periódico que es, como si

envidian, de diversiones, casi exclusi- vertida"; pero a la que a cada rato salir a verlas...

que cuando transcurran media docena como las diversiones se repiten y aca- espectáculo se puede contemplar en el pretendiera discutir técnicamente ante esto hemos "armao" una discusión "que de años más, llegará usted a la conclu- ban por ser siempre las mismas, el has- vaporcito del Retiro?...

de duración tan chocante. ¡Alli la administración

insectos, cuyos gérmenes vehiculaban." Ya se ha dicho que al que le entra No hay, tal vez, nada más exacto, en ta Avenida aprenden hoy por gusto y la gripe no coordina. A ese "cuyos" hay

Algunos diarios se empeñan en no dar con habilidad, trabajo, orden y suerte. mación de objetos caseros, etcétera, etc. importancia ni a Sevilla, ni al Guadal-